
A partir del próximo día 17

• Hasta los juzgados de guardia y los registros civiles se suman a la huelga
Oficiales, auxiliares ÿ agentes de la Administración de Justicia han convocado una huelga que 

tendrá duración indefinida a partir del próximo día 17. La decisión de ir a la huelga fue tomada 
tras una reunión celebrada el pasado sábado en la sede del Sindicato Libre e Independiente de los 
Cuerpos de la Administración de Justicia, por delegados de todas las provincias, que acordaron que 
el paro afectase incluso a los juzgados de guardia y a los registros civiles.

Los funcionarios calificaron de "no negociable" su no inclusión en el proyecto de ley de retri
buciones de la Administración de Justicia. Dicho proyecto de ley, que ya ha tenido entrada en el 
Congreso, excluye de su ámbito de aplicación al personal auxiliar de la Justicia, cuyo régimen retri
butivo será el que contempla el real decreto 492/78, de 2 de marzo. 

(Información en página 9)

L ¡nuestro aíre ?-——----------
t* EL »5-0
Ya se sabe que la consigna oficial -tácitamente difundida por el Go

bierno y tácitamente aceptada por los partidos- es aguantar. Aguan
tar hasta que pase el 25 de octubre. Aguantar aunque la sangre nos llegue 

hasta las cejas. Aguantar a los carniceros de la metralleta y la Goma-2. 
Aguantar a quienes, mofándose de la Democracia y de la Constitución, 
encuentran amparo en una y otra para seguir predicando a cara descubierta 
el asesinato y la guerra fratricida. Aguantar la creciente y agobiante presión 
de la delincuencia. Aguantar que, por si audiencias y juzgados andaran es
casos de trabajo, ios funcionarios hayan decidido paralizar la administra
ción de Justicia en este país a partir del próximo día 17 y con carácter 
indefinido. Y además, aguantar el deterioro galopante del valor real de los 
salarios, y la caótica situación de la Enseñanza desde la primaria a la Uni
versitaria, y el descarado sectarismo de los programas de TVE, y tantas 
cosas más que nos asolan como plagas bíblicas.

Ya se sabe que la consigna es aguantar hasta que se celebren ios referen
dums autonómicos del País Vasco y de Cataluña. Aguantar, aguantar, 
aguantar.

Bien, pues vamos a aguantar, como ya ha empezado a hacer el pueblo 
español, que se traga el miedo y la cólera -y hasta el cólera- y asiste con 
cierta impavidez -que nadie debe confundir con insensibilidad- a la loca 
carrera criminal de ios terroristas y sus valedores, y a todas las demás des
dichas económicas y sociales que se han cernido sobre él.

Pero la paciencia tiene un límite, un límite que empieza a correr a partir 
del 25 de octubre. Sepa el Gobierno que a partir de esa fecha su gestión 
pública va a ser seguida y enjuiciada con extrema severidad. Con los Esta
tutos de Autonomía en los bolsillos del País Vasco y de Cataluña, debe 
ponerse fin a este período de desmedida benevolencia, para con nuestros 

■ gobernantes.
Será el momento de que el Estado, en plenitud de fuerza, y a través del 

Ejecutivo, el Legislativo y el Judicial, empiece a demostrar a ios españoles 
que este país no es jauja para los terroristas y toda la canalla criminal que 
peregrina a España como a tierra de promisión. Que quien la haga, la va a 
pagar, y duro. Y eso hay que demostrarlo con hechos, con operaciones 
policiales de envergadura, con procesos rápidos y ejemplarizantes, con me
didas legislativas que barran de la escena política a ios terroristas camufla
dos sean del color que sean.

A partir del 25-0 todo tiene que cambiar. Liquidar el terrorismo, 
engrasar ios ejes del carro estatal y echarlo a andar, normalizar las relacio
nes laborales, deben ser objetivos prioritarios de la acción de gobierno a 
contar desde esa fecha. Y, por supuesto, nadie va a aceptar más consignas.

José Antonio Fueinbuena

Once heridos en 
el atentado de 
ayer, en San 
Sebastián

las 
metrallBias 
"barma^

Detenidos 
los asesinos 
de Santander

Rodríguez 
Sahagún 
insiste: 
"Al final, 
la victoria 
será nuestra

(Páginas 6 y 7)

ZARAGOZA

Acabó el encierro 
de los maestros
A "Santo Domingo de Silos": Amenazan con 

acciones callejeras (Página 14)

GUILLEM HERVAS
HOY EN ZARAGOZA (INSTALADO EN LA FERIA), GRAN DEBUT, A 
LAS 11 DE LA NOCHE, PRESENTANDO SU SUPERPRODUCCION!^

liíiBíííyíiíwiiiBííimi»
TAQUILLAS ABIERTAS DE 12 A 2 EN PLAZA DE SALAMERO (ANTIGUA PLAZA DEL CARBON)
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Esta mañana

NUEVO JUICIO 
CONTRA 
ORAROS

Acusados de asesinar a un policía 
fueron expulsados de la sala por 
insultar al Tribunal y a la Policía
MADRID, 9 (Europa 

Press).— Esta mañana, se 
ha celebrado en la sección 
segunda de la Audiencia 
Nacional, la vista del jui
cio contra cinco presun
tos miembros del GRAPO 
acusados del asesinato de 
un policía nacional y de 
herir gravemente a otro 
en marzo de 1978 en Ma
drid yderobar un vehícu
lo.

El fiscal solicita por 
estos delitos, para Andrés 
Mencia, 34 años y dos 
meses de reclusión, para 
Antonio Lago Iglesias, 30 
años, para Francisco Ja
vier Echevarría 26 años 
de reclusión, a María Pa
loma Gutiérrez Estevez y 
a Juan García Martín 22 
años de reclusión cada 
uno.

INTERROGATORIO

Los procesados no per
manecieron en la sala más 
que cinco minutos, pues
to que fueron expulsados 
uno a uno a medida que 
fueron insultando al Tri
bunal y la Policía.

El policía Manuel Váz
quez, herido en el atenta; 
do imputado a los proce
sados, testificó en el jui
cio. Afirmó que no reco-

nocía a los acusados. So
lo recordaba que el 10 de 
marzo de 1978, estando 
de servicio con el policía 
Félix García Alonso, en 
la zona de Vallecas, les 
salieron al paso dos per
sonas desde una esquina 
(aunque no estaba segu
ro) y efectuaron disparos 
a quemarropa contra 
ellos. Solo creía recordar 
que uno de los asaltan
tes llevaba gafas.

Otro testigo presen
cial de los hechos afirmó 
que vio cuando iba a su 
trabajo como se efectuó 
el ataque, el momento en 
que los remataban en el 
suelo, e incluso que uno 
de los asaltantes cogió la 
pistola a uno de los poli
cías golpeándole con ella 
en la cabeza. Afirmó sin 
embargo que no sería ca
paz de reconocer a los 
asesinos. Como única se
ña personal que recuerda 
es que uno de los dos lle
vaba gafas y barba.

Tanto el fiscal como 
los abogados defensores 
elevaron a definitivas sus 
conclusiones. El fiscal ra
tificó la petición de pe
nas ya citada y los defen
sores la libre absolución 
de sus defendidos.

_—---- nSCtOn^í/--------  A/E - 9 1^

Iban con pelucas y bigotes postizos y las pistolas preparadas

Tres atracadores ü
detenidos en MadriÉ

_ tinforme
MADRID, 9 (Europa Press).- Inspectores de la Comisa

ria de Alcorcón han detenido a tres presuntos atracadores, 
a quienes se acusa de ocho atracos a otros tantos estableci
mientos hancarios, y uno más a un supermercado, según in
forman fuentes policiales. Los detenidos son Antonio Gó
mez Cobos, de 24 años; Francisco Pareja García-Astillero, 
de 26; y Manuel Gutierrez de la Solana Vivar, de 27.

Se les acusa de ocho 
asaltos a bancos

peta y el otro una pistola. Trofínon+ft 
Tras amenazar a los emplea- ■ rdlICdíltc

I sobre e 
/ man pa

Los tres fueron sorpren
didos por la dotación de un 
coche radiopatruUa de la po
licía en las afueras del pue
blo de Alcorcón, con pelu
cas y barbas postuzas. Ante 
la sospecha de que pudieran 
ser delincuentes se procedió 
a registrar los coches que 
ocupaban, y fueron halladas 
dos pistolas con sus cargado
res repletos de munición; 
dos puñales de grandes di
mensiones, un estilete, y ob
jetos para el camuflaje, co
mo bigotes postizos, gafas, 
tres pares de guantes y tres 
pares de botas. Los deteni
dos llevaban doble vestimen
ta, es decir, dos pantalones 
y dos camisas distintas cada 
uno de ellos, al objeto de 
poder cambiarse de aspecto 
rápidamente.

Al parecer, los detenidos

estaban a punto de asaltar 
una entidad bancaria en el 
parque de Lisboa. De las in
vestigaciones llevadas a ca
bo —añade la policía— se 
desprende que los detenidos 
son sospechosos de haber 
asaltado un supermercado 
en Alcorcón, de donde se 
llevaron 445.000 pesetas, asi 
como ocho sucursales de 
bancos y Cajas de Ahorros, 
con un botín de unos 15 mi
llones de pesetas. Los dete
nidos manifestaron haberse 
gastado el dinero en gastos 
personales y en la adquisi
ción de cocaína y heroína, 
para lo que empleaban va- 
varias decenas de miles de 
pesetas al día.

dos y a tres clientes, se apo
deraron de 357.500 pesetas
y se dieron a la fuga en un 
coche en el que, al parecer. 
Ies esperaba un tercer indivi
duo.

Poco después, unos mal
hechores de idénticas carac
terísticas asaltaron la sucur- 
sd del Banco Hispano Ame
ricano de la avenida Mistral, 
32, donde consiguieron un 
botín de cien mil pesetas.

Menor a 
la cárcel por 
"terrorismo 
telefónico"

de droga 
detenido 
en Bilbao

BILBAO, 9 (Logos).- 
Un joven presunto trafican
te de drogas ha sido deteni
do por miembros de la po
licía en un servicio combi
nado por la Comisaría de 
Vitoria.
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Atentado de la cafetería ^'Gurea

HALLADO ENCADENADO, EL PROPIE 
TARIO DEL VEHICULO UTILIZADO

SAN SEBASTIAN, 9 (Europa Press).— 
A últimas horas de la noche de ayer luries 
fue hallado, encadenado a un pino en el 
alto de Oyamendi de San Sebastián, el 
taxista Francisco Sarasola Ezeiza, cuyo 
vehículo fue utilizado por los autores del 
atentado de la cafetería “Gurea” donde 
resultaron heridas por ametrallamiento 
once personas.

El taxista fue encontrado atado con 
cadenas, y dos candados, por la Policía 
Municipal, hacia las diez de la noche, tras

escuchar una persona los gritos de auxilio 
del taxista. El señor Sarasola había 
permanecido en esa posición desde las 
doce del mediodía.

Los autores del hecho señalaron al ta
xista que irían a buscarle a las ocho y 
media de la tarde, pero pasado este 
tiempo al ver que nadie le rescataba, co
menzó a gritar.

El taxi, fue encontrado abandonado en 
las proximidades del Gobierno Civil.

Barcelona:
Otros dos 
atracos

BARCELONA, 9 (Efe).- 
Con muy pocos minutos de 
diferencia se han registrado 
dos atracos en otras tantas 
entidades han carias, come
tidos, al parecer, por los 
mismos individuos.

El primero de los asaltos 
Ocurrió en la sucursal de la 
Caja de Ahorros y Monte de 
Piedad sita en la calle de
Viladomat 247, en la que 
penetraron dos encapucha
dos, uno de los cuales esgri
mía una metralleta o esco-

MURCIA, 9 (Efe).- Pe
dro Jurado Fernández, de 
16 años, ingresó hoy en pri
sión, como presunto autor 
de llamadas telefónicas anó
nimas, advirtiendo de la co
locación de artefactos que 
estallarían más tarde.

Los servicios policiales 
detectaron una llamada rea
lizada a una de las centrales 
de la Telefónica en esta ciu
dad, por lo que se procedió 
a la detención del joven, a 
quien se llevó ante el juez, 
quien decretó su prisión.

Este es el tercer caso que 
se detecta en las últimas se
manas.

17 . . I mico, I
En el interior del estable- í cas, fac 

cimiento Guiqui Vijo, en la I y conte 
calle Lersundi número cinco ' 
de esta capital, fue detenido [ INTER 
Angel Cerezalez Tabuyo, na- l ESPAÑ 
tural de Sopuerta (Vizcaya) T 
de 21 años, soltero, domici- En s 
liado en esta capital. ñor Ma

'y en quí
En el momento de la de- y cambio 

tención le fueron ocupados fe ponsab 
ocho gramos de heroína ya deben 1 
continuación, en el registro los fac 
domiciliario fueron hallados ' econón
otros dos gramos de la mis- un mer 
ma droga, una tableta de ^ transac 
hachis y cierta cantidad de Y 
esta droga en polvo, además 
de cachimbas,, jeringuillas, 
tres básculas de farmacia y 
la suma de 157.000 pese
tas.

Ha sido presentado en la 
Comisaría de Vitoria en
donde se le instruyen 
gencias previas.

dili'

El Ayuntamiento barcelonés informa sobre el cólera:

yZ£/V£ DE MARfíUECOS Y
SE HA/\/DADO CASOS

BARCELONA, 9 (Logos).- En un informe del Ayuntamiento 
de Barcelona sobre el actual brote epidémico de cólera, entre otras 
cosas se señala que "la mayoría de los. casos han aparecido en los 
alrededores de Barcelona y, dentro de la ciudad, en sus barrios 
periféricos, no dándose prácticamente en el centro".

Es de destacar el pequeño brote de Puigreig, con cuatro casos, 
donde se detectaron trabajadores marroquíes portadores sanos, 
lo que, dado el origen del brote a nivel nacional (Melilla) hace pen
sar en que han sido los trabajadores marroquíes los introductores 
del vibrión, en España.

La mayoría de los casos se han dado en personas de más de 50 
años con elevado porcentaje de gastrectemizodos (incidencia del 
hipo-ciohidria en la aparición de la enfermedad), no habiéndose 
dado ningún caso en niños en la ciudad de Barcelona.

De los 61 casos totalizados en la ciudad y provincia de Barcelo
na, sólo ha fallecido uno, afecto además de cirrosis hepática.

Actualmente hay ingresados por cólera 13 enfermos procedentes 
tanto de la ciudad de Barcelona como de su provincia.

Tras señalar la serie de medidas que ha venido adoptando la Dele
gación de Servicio de Sanidad y Asistencia Social del Ayuntamiento 
de Barcelona, el informe termina diciendo que: "Siguiendo la nor-

mativa de la Organización Mundial de la Salud, no se ha realizado 
vacunación contra el cólera por su escasa efectividad".

Por su parte, en la rueda de prensa, el concejal doctor Solé Saba- 
rris, regidor del área de sanidad ha anunciado otras nuevas acciones 
que llevará a cabo el Ayuntamiento barcelonés.

POSIBLE BROTE DE COLERA 
EN NAVARRA

EL EJERCITO DE TIERRA
SERA EQUIPADO
CON PISTOLAS

"9 MM. PARABELLUM"
MADRID, 9 (Europa Press).— El Ejército de Tierra será equi

pado en los próximos años con pistolas del calibre "9 milímetros 
Parabellum" según ha sabido Europa Press en medios oficiales.

Por este motivo, el cuartel general del Ejército tendrá que 
seleccionar el más.adecuado para los usos militares en los próxi
mos meses. Hasta el próximo día 1 de septiembre del año próxi
mo, las personas competentes que lo deseen podrán prsentar en 
dicho cuartel general las ofertas correspondientes.

Como se sabe, la pistola reglamentaria en la actualidad en el 
Ejército de Tierra es la "Star" del calibre nueve milímetros". 
No obstante ya hace meses que algunos sectores militares se ha
bían comentado la necesidad de utilizar, por sus mejores presta
ciones, el calibre 9 mm. parabellum, que ya es utilizado por 
ejemplo, por gran parte de la Guardia Civil.
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PAMPLONA, 9. (Efe). - Nueve personas permanecen interna
das en el Hospital Provincial de Navarra, aquejadas, según parece de 
los efectos de un brote de cólera.

La enfermedad se detectó durante el pasado fin de semana en la 
localidad de Aoiz y su comarca. Icialmente, fueron dieciocho las 
personas ingresadas en el referido centro sanitario, donde se ha habi
litado una parte del pabellón de maternidad para acoger a estos en
fermos.

Las autoridades sanitarias de la provincia han adoptado ya las 
correspondientes medidas de protección y control, y han señalado 
que la mayor parte de los casos detectados no presentan gravedad.

BARCELONA: APARECE SUMERGIDA EN EL MAR 
UNA BOLSA CON DOS METRALLETAS Y MUNIC10N

BARCELONA, 9 (Efe).- Esta mañana ha sido descubierta, 
bajo el embarcadero de lanchas de recreo —o "golondrinas”" 
una bolsa de plástico, con dos sub-fusiles ametralladores y una 
caja de munición —ha trascendido a "Efe" de fuentes fidedignas.

Se desconocen otros detalles sobre este hallazgo, del que se 
hicieron cargo oficiales del Cuerpo Superior de Policía. La talega 
fue extraída por un buzo del puerto de Barcelona, lo que se in
terpreta en el sentido de que se conocía previamente su existen
cia a través de alguna confidencia.
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En el acoso a que se ve sometida:

DñfideiicialísiniD

(Luis Marco)

I I MADRID, 9 (Europa Press).— El Circulo de Empresarios aumentará en casi todas las
" I mformó hoy que ha iniciado su participación en el proyecto sociedades europeas, debidoI informó hoy que ha iniciado su participación en el proyecto 

I sobre estrategias empresariales en los años 80, del que for- 
iman parte responsables de empresas y expertos en estrate-

al envejecimiento paulatino

I gia empresarial de once países.

Logos).- 
trafícan- 

lo deteni- 
de la po
lo combi- 
isaria de

L La representación del 
[ círculo en la última, reu- 
l'nión de los participantes en 
g el proyecto, celebrada en 
| la Escuela de Administra- 
I ción de Empresas en Fon- 
[ tainebleau, ha corrido a 
L - cargo de su asesor económi- 
r co don Luis Marco Borde- 

tas, exsecretario general téc-. 
j nico del Ministerio de In- 
y dustria y Energía.
fc En el proyecto, que está- 
^rá terminado en junio del 
^próximo año, trabajan cinco 

grupos sobre estraturas de- 
g mográficas, entorno econó- 
í mico, cuestiones tecnológi-

completamente por las 
ciedades modernas”.
CONCLUSIONES

so-

Conclusiones prelimina
res del estudio son que el 
peso de la Seguridad Social

de la población y a las jubi
laciones anticipadas, que la 
flexibiEdad en la programa
ción económica es el factor 
indispensable para poder 
enfrentarse á los sabidos 
cambios del entorno econó
mico, que los satos tecnoló
gicos son a la vez un desafío 
y una oportunidad impor
tante de inversión y creci-

miento en los 80, en parti
cular en materia de energía, 
aprovechamiento de mate
rias primas y medio ambien
te, y que la responsabilidad 
última de las empresas per
tenece a sus dirigentes, aun
que estos deban “internali
zar” cada vez más los facto
res de la mayor parte del 
mundo industrializado en lo 
que se ha dado en llamar 
“responsabilidad corporati
va”.

MADRID, 9.

Pérez- Varela

ORACULOTODMAN

íl estable- cas, factores socio-culturales 
Ijo, en la í y contexto so ció-poli tico.
ero cinco ! 
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y contexto so ció-poli tico.

INTERVENCION 
ESPAÑOLA

yizcaya) L
, domici- En su intervención, el se- 

ñor Marco Bordetas insistió 
■ en que en una época de 

de la de- " cambio acelerado los res
ocupados fe. pensables de las empresas 
roina y a deben tener en cuenta todos 
I registro los factores externos socio- 
hallados económicos, operando en

le la mis- 
ble ta de 
itidad de 
I, además 
in guillas, 
rmacia y 
90 pese-

do en la
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<en

en 
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un mercado democrático de 
transacciones con las opinio- 

? nes y las demandas de la 
sociedad en que viven.

“La empresa —dijo tam
bién el señor Marco Borde- 
tas- tiene derecho a pedir 
una tregua en el acoso a que 
se ve sometida en todo el 

' mundo. De esta forma, po- 
’ dría volver a sus fuentes ori

ginales de innovación y crea
tividad, lejos de las estructu
ras paternalistas que carac
terizaban a unos sistemas 
económicos, rechazados

Ayer, e/ líder comunista italiano se reunió con Carrillo (Foto Efe)

■«

BERLINGUER SE ENTREVISTO
CON FELIPE GONZALEZ
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Sorteo Extraordinario 
déla 
Hispanidad /

Primer premio:
40 millones

Décimo:

500 ptas.
Sale el: 13 de Octubre

lotería 
nacional

Toca a muchos y beneficia a todos

Ahora resulta que el oráculo de Madrid, el 
espejo donde quiere verse toda la clase poli- 55 
tica, incluida la de izquierdas, es nuestro 
admirado embajador de los Estados Unidos de Amé- 

rica del Norte, Mf. Todmam Tiene más solicitudes de 
audiencia el señor embajador que La Cbellto en sus JJ 
buenos tiempos. Claro que, según me dicen, el señor 
embajador es muy cuco y escucha y escucha, pero 
no suelta prenda. Así, cuaritlo el personal, después Sa 
de una larga perorata, pide su opinión, indefectible- 
mente el señor embajador contesta: «Pues aún nó 
tengo opinión sobre ese tema, porque estoy tomando a o 
tierra.» Todman —ya aviso— está tomando el papel 55 
de oráculo con mucha filosofía, porque, según mis a a 
noticias, en temas de política interior mantiene laJS 
más exquisita de las neutralidades. ^aa

HADO Y V.S.A.
Asi que como esto va de neutralidades bueno es 

que sepa el personal, aunque lo sepa por vía de ■■ 
rumor, que es el modo en que llega a mi mesa de tra- 
bajo; digo que bueno es que sepa el personal que ■■ 
nuestro embajador en los Estados Unidos de América, 
durante su estancia en Madrid, y, híás óoricfeta- gg 
mente, durante su entrevista en el palacio de la Mon- •• 
cloa, recomendó a nuestro presidente del Gobierno Jg, 
que en temas de política internacional no sea neu- ■■ 
tral, porque la neutralidad es muy mal interpretada JJ 
en los ambientes norteamericanos. Esta recomenda na 
ción la está aplicando -o la va a aplicar- el señor J J 
Lladó en sus próximas actuaciones americanas. ■■ 
Habrá toda clase de garantías políticas y económicas J J 
Kara los señores del «lobby» judío. Pero esto es JS 

arina de otro costal del que habrá que hablar con 
datos, pelos y señales. 55

El PERIPLO EUROPEO

MADRID, 9 (Europa Press).- A las diez y cuarto de la 
mañana se han entrevistado el secretario general del Partido 
Comunista italiano, Enrico Berlinguer, que se encuentra en 
España desde el domingo, y el secretario general del PSOE, 
Felipe González.

La entrevista se ha celebrado en la sede del Grupo Parla
mentario Socialista, en la calle Marqués de Cubas, muy pró
xima a la sede del Congreso de los Diputados.

Como anécdota cabe señalar que hubo una pequeña con
fusión respecto al lugar donde iba a celebrarse lá entrevista, 
ya que Berlinguer acudió al número 21 de dicha calle, mien
tras que Felipe González le esperaba en otro despacho en el 
número 6 de dicha calle. Todo se arregló desplazándose el 
secretario general del PSOE al edificio donde le esperaba 
Berlinguer, iniciándose inmediatamehte la entrevista, sobre 
las diez y cuarto de la mañana.

55 Pero no hay que desesperar. Nuestro Rey cada vez 
■S que viaja al exterior concita una serie de adhesiones 

que si no se ven «in situ» no se creen. En el exterior, 
■ ■ mi querido amigo, anótelo usted, Don Juan Carlos es 

el campeón de la democracia y, curiosamente,.en él 
55 tienen depositadas todas las esperanzas las cancille- 
■ ■ rías de Europa. La visita de E>on Juan Carlos se la 
5¡ disputan los países como los niños se disputan los 

bombones. No ocurre lo mismo —según mis noti- 
5! cias- con el presidente del Gobierno, Adolfo Suarez. 
55 Nuestro Presidente tenía en su agenda viajera el 
•J nombre de casi todos los países de Europa. Esos 
SS viajes los iba a hacer este mes. Sin embargo, han sur- 

gido más inconvenientes de los previstos. Por lo
SS pronto, sólo Francia ha confirmado la visita de 
Sf Adolfo Suárez. Los demás países, al parecer, se lo 
•• están pensando. Y pregunto yo: ¿tiene todo esto algo 
J J que ver con los copsejos que dio el señor Lladó al 
■■ Presidente?

SANTIAGO CARRILLO

En cualquier caso

LETAMENDIA Y 
MONZON NO SERAN 
PROCESADOS ANTES 
DEL REFERENDUM

Pero vamos del exterior al interior. Aquí, por 
Madrid, desde hace días crece un rumor. Santiago 
Carrillo tiene una fuerte contestación dentro del 
partido por culpa de su política consensuada. A la 
cabeza de esta conspiración están, dicen, Pilar 
Bnbo, casi depurada, y Sartorius, que continua en 
vanguardia, con dos frentes: Comisiones Obreras y el 
aparato del partido. Los eurocomunistas, para enten
demos, con Santiago Carrillo a la cabeza, están a la 
baja. Claro, que la cabeza de Santiago Carrillo es 
-va a ser- muy difícil de cortar.

MADRID, 9(Logos).- 
Los diputados vascos Le- 
tamendía y Monzón no 
serán procesados antes 
del día 2.S en el caso de 
que se concedan los su
plicatorios solicitado por 
el fiscal general del Es
tado y que viene siendo 
objeto de estudio en la 
correspondiente comi-

sión parlamentaria.
En la reunión de ayer 

tarde la comisión de su
plicatorios elaboró, un 
dictámen que será some
tido hoy al Pleno del 
Congreso, institución que, 
de acuerdo con la Consti
tución, decidirá sobre la 
concesión de los citados 

suplicatorios.

LOS TERRORISTAS _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
Lo otro del interior es más complejo. Al parecer, 

la ejecutiva de UCD ha dado un nuevo balón de oxi
geno a su presidente, es decir, a Adolfo Suárez. Pero 
dicen que por una vez no le han dado un cheque en 
blanco. Lo otro, lo del terrorismo, es más complejo. 
Los terroristas canarios detenidos el domingo tenían 
preparado un vasto plan contra altas autoridades 
militares. Y los vascos, ya se ve, no cesan en sus ata
ques. El rumor de ayer, recogido con todas las 
reservas, es que querían atentan contra una alta per- 
sonalidad en el País Vasco.
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Propone el director general de Enseñanzas Medias

Pobres emigrantes

Desde luego, es que hay añasque uno no es
tá para nada. Hasta a los países les ocurre. Es 
el caso del nuestro que, sobre la inñación, el paro 

y el terrorismo, ve empeorar por días el problema 
de sus emigrantes. Sí, de aquellos compatriotas 
que, a medias con el fiel Sol y los vinillos ricos y 
baratos para turistas, trabajaron en primera línea 
de nuestro pasado y ya tan lejano, !ay!, milagrito 
económico.

Bueno, pues nuestros emigrantes no cono
cen últimamente jornada de sosiego. Las puer
tas de los países se les van cerrando progresiva
mente, y las condiciones de vida y de trabajo se 
endurecen al mismo ritmo. Y es comprensible, 
ciertamente, que las naciones europeas que tra
dicionalmente daban cobijo a estos españoles 
errantes no estén tan bien dispuestas como an
tes, porque no en balde están sufriendo también 
ellas índices graves de oaro.

La Organización Internacional del Trabajo 
ya lo ha dicho: vienen tiempos difíciles para ios 
emigrantes, entre ellos para los nuestros y, per 
tanto, para la economía nacional. Aquellas re
mesas tan suculentas que inyectaban alegría y 
esperanza a nuestras cifras económicas se nos 
van a ir como las golondrinas. Y España debe 
aprestarse a recibir a los emigrantes porque 
-según la OIT- "el reducto de los trabajado
res inmigrantes en la economía occidental se ve 
asediado por la evolución del comercio, los pro
gresos técnicos y otras fuerzas que van redu
ciendo lenta, pero seguramente, los empleos 
no cualificados". Pues a ver dónde metemos 
a los que regresen, y a ver de dónde se sacan 
puestos de trabajo para ellos cuando ya he
mos cruzado la barrera del millón de para
dos.

1==BE NA LMADEN A=

EL ALCALDE F/fíMA UD ED/CTO 
ED EL QUE APARECE CO/\/ 
DOM/C/L/O OESCO/VOC/DO

MALAGA, 9 -(Logos).— En el Boletín/Oficial de 
la Provincia aparece un decreto firmado por el alcalde 
de Benalmádena, D. Enrique Bolín Pérez-Argemi, en 
que se fijan determinados plazos para hacer efectivas 
las cuotas de las recaudaciones del arbitrio sobre el in
cremento del valor de terrenos o plus valía.'Las perso
nas que se expresan en el edicto, que son los adqui- 
rentes y los tramitantes, tienen domicilio ignorado.

Sin embargo, se da la circunstancia de que en la 
relación aparece en diecinueve ocasiones -otros tan
tos expedientes de transmisión- el nombre del pro
pio alcalde, que firma edicto, o sea, que el alcalde 
ha firmado un edicto en el que figura con domicilio 
desconocido.

1
SANTORAL: San Dionisio 

Aerpagita, obispo, y San Juan 
Leonardi.

EL SOL sale a las 6,19 y se 
pone a las 17,46 (hora solar).

LA LUNA sale a las 20,41 y 
se pone a las 10,12 (hora solar).★★★
* Lo que tenemos por hon

ra, nos deshonra.

* Lo que tú puedas hacer, 
no lo debes a otro come
ter.

* Los catalanes, de las pie
dras hacen panes.

"España es uno de los países con menor 
productividad educativa de Europa"

MADRID, 9 (Logos).- Según nuestros últimos datos, 
funciona normalmente el 50 por ciento de los institutos de 
bachillerato, aunque repartidos con irregularidad pórel 'país. 
Se espera la progresiva normalización en los próximos días.

Este retraso obedece a un 
problema fruto de las com
plicaciones de los concursos 
de traslados, resultado de 
oposiciones, exámenes, etc. 
En suma, este año, 5.000 
docentes no estaban acopla
dos en sus puestos el uno de 
octubre. El director general 
de^ Enseñanzas Medias, Raúl 
Vázquez, nos habla de las 
posibles soluciones.

Y lo peor es que en el 
curso 80-81 podemos encon
tramos con la misma situa
ción —dice el director gene
ral— si no tomamos medidas 
previamente. En un reciente 
consejo de dirección del Mi
nisterio se planteó el tema 
ya que la resolución de algu
nas de las dificultades re
quiere tomar decisiones 
ocho o diez meses antes.

La eficacia sólo se logra
rá siempre y-cuando no exis
tan problemas con normas 
de tipo legal que modifi
quen los planteamientos que 
ahora se decidan. Es decir, 
que no se retrase la aproba
ción de los presupuestos del 
Estado, que no se modifi
quen planes de estudio que 
tengan vigenciapara el curso 
próximo, que -ihforma- 
sufran dilación las amplia
ciones de plantilla, etc.

Por ejemplo —sigue el se
ñor Vázquez— nada se po
dría hacer para evitar las di
laciones que se producen 
por los exámenes de sep
tiembre. En-este sentido, ha
bría que considerar una idea 
—y conste que no es más 
que eso—que debería poner
se a debate de todos los in
teresados: una de las razo
nes estructurales del tradi
cional retraso en el inicio 
del curso de bachillerato y 
formación profesional radi
ca en la convocatoria de 
exámenes de septiembre. En 
la mayor parte de los países 
europeos no existe ya en los

niveles preuniversitarios. En 
Itaha, donde están como no
sotros, hay un proyecto de 
ley, que habrá de debatir el 
Parlamento para la supre
sión de estas pruebas estra- 
ordin arias.

— ¿Me está hablando de 
un proyecto ministerial so
bre esta supresión?

—Insisto en que se trata 
de una simple idea sobre la 
que no se puede improvisar 
y que deben debatir los gru
pos sociales y políticos. No 
tendría sentido una decisión 
ui^ateral de la Administra
ción, entre otras cosas, por
que sería necesaria una ley. 
Existen razones de todo ti
po que están a favor de es
ta hipótesis. De índole so
cial: el turismo de masas ha 
puesto en evidencia la ine
xistencia real de clases de 
recuperación durante el ve
rano. Las familias reciben 
mal el suspenso, que supone 
el sacrificio general de las 
vacaciones. Los chicos no 
desisten de eUas y después 
pretenden en pocos días re
cuperar. De índole técnica 
tenemos datos precisos que 
demuestran el menor nivel 
de las pruebas de septiembre 
sobre las de junio. Por otro 
lado, España es uno de los 
países con menor producti
vidad educativa de Europa. 
El número. de horas sema
nales de ios planes de estu
dio de BUP y FP es superior 
en buena parte, al del resto 
de los países europeos. Si se 
pudieran empezar las clases 
el 15 de septiembre, como 
en la EGB, y mantenerlas 
hasta el 15 de junio, desapa
recería ese evidente recargo 
de trabajo que ahora sopor
tan nuestros alumnos, aún 
manteniendo las vacaciones 
intermedias que ahora se 
disfrutan y que, pedagógica
mente, no están desaconse
jadas.

INGENIERIA ESPAÑOLA 
SE INTEGRA EN LA CEE

MADRID, 9 (Logos).- 
La asamblea general del Co
mité Europeo de Empresas 
de Ingeniería (CEBI) tendrá 
lugar en Madrid los próxi
mos días 10 y 11.

El CEBI fue constituido 
en París el 22 de octubre de 
1971. Por las organizaciones 
profesionales representanti- 
vas de la Ingeniería de los 
países miembros de la CEE. 
Así, estos países están repre
sentados por las siguientes 
organizaciones: VUBI (Ale
mania), Burobel (Bélgica), 
SYNTEC y ABETEX (Fran
cia), B.C. B. (Gran Bretaña), 
OICE (Italia), DIGO (Dina
marca), y ANCB (Países Ba
jos). Los objetivos de este 
comité son promocionar la

ingeniería europea y repre
sentar sus interes generales 
ante las instalaciones fue la 
redacción y aceptación por 
sus miembros de un Código 
deontológico, imprescindi
ble para conseguir una per
sonalidad propia en el con
junto de profesiones y so
ciedades integradas en el 
CEBI.

La ingeniería europea cu
yo nivel científico-técnico 
es sobradamente conocido,, 
ha conseguido, con el respal
do de sus respectivas autori
dades gubemamentale^s, una 
penetración capilar en mer
cados interiores y exterio
res. En el primer caso se lo
gró desmitifear la palabra 
“ingeniería” e informar so
bre la rentabiüdad de la con
tratación de sus servicios.

Jlbcsón 
de <omás

FELICITA LAS FIESTAS DEL PILAR 
A SU DISTINGUIDA CLIENTELA Y 
LES OFRECE SUS SELECTOS PLATOS 
CULINARIOS:

CIVET DE LIEBRE 
LENGUADO TOMAS 
SOLOMILLO BROCHE 
TERNASCO CON PATATAS A LO POBRE 
MERLUZA KOSKERA

AVDA. DE LAS TORRES, 92
(Frente al Colegio Agustinos) TELEFONO 23 13 02

1238.— En su triunfal campaña 
para liberar las tierras del sur del 
yugo musulmán, Jaime I de Aragón, 
El Conquistador, entra en Valencia.

1264.— Alfonso X El Sabio re
conquista definitivamente Jerez de 
la Frontera, de mano de los musul
manes.

1468.- Se imprime en Barcelo
na, por Juan Cher ling, “Opúsculo 
dramático", de Bartolomé Mates, 
considerada por algunos como la 
primera impresión que se hizo en 
España.

1469.- Fallece el pintor italiano 
Fray F Hipo Lippi.

1553.— El arzobispo de Zarago
za conviene con el escultor florenti
no Pedro Moreto la obra del admi
rable retablo de alabastro que ador
na la capilla de San Bernardo, de 
La Seo.

1680.- Terremoto que medio

ïfMB
destruyó Málaga.
* 1776.— Los frailes franciscanos 

Palo y Cambón llevan a cabo la pri
mera colonización en el actual em
plazamiento de San Francisco de 
California. Establecieron allí una 
misión para indios, que denomina
ron San Francisco de Asís.

1835.— Nace en París el compo
sitor Camilo Saint^aens, conside
rado como uno de los mayores vir
tuosos del piano.

1852.— Nace en la Prusia renana 
el Premio Nobel Emilio Fischer des
cubridor de la fenilhidracina y de la 
antipirina, y que trabajó sobre las 
purinas.

1863,— Concédese al banquero

José de Salamanca el título de mar
qués de Salamanca.

1868.— Los Estados Unidos re
conocen al Gobierno provisional de 
España: es la primera nación que 
así procede después del derroca
miento de la Monarquía.

1890.- El ingeniero francés Cle- 
ment Ader logra elevarse del suelo 
y recorrer cincuenta metros con un 
aparato de su invención accionado 
por vapor, al que dió el nombre de 
avión.

.1892.- Se inaugura en Sevilla la 
estatutoa de Velázquez, obra de 
Antonio Susilo.

1928.— Fallece en Barcelona el 
dramaturgo y poeta Ignacio Iglesias.

1976.— Hua Kuo-Feng, sucesor 
de Mao en la jefatura del Partido 
Comunista chino. Solución de com
promiso entre moderados y radica
les.

a 'KM
LEVE DESCENSO DE 
LAS TEMPERATURAS

MADRID, 9 (Efe).- El 
Instituto Nacional de 
Meteorología prevé para 
mañana miércoles, cielo 
nuboso en Aragón, 
Cantábrico Oriental y área 
mediterránea.

En el Cantábrico 
occidental y vertiente 
atlántica habrá nubes y 
claros, con algunas 
precipitaciones inapreciables 
y dispersas. Poco nuboso en 
las demás regiones.

Las temperaturas 
descenderán levemente.
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El portavoz del Gobierno insiste

«Ksf Bamimn eaiitrs ít»OKHAh

MADRID, 9 (Logos).— Ha sido jubilado el presidente de la Sala Segun
da del Tribunal Supremo, Adolfo Miguel Garcilópez. Así lo confirmó el 
secretario de Estado para la Información, Josep Meliá, en la habitual rue
da de Prensa de los lunes. El portavoz del Gobierno manifestó que de aho
ra en adelante será criterio del Ministerio de Justicia no conceder prórro
gas, una vez superada la edad de jubilación forzosa.

de Miguel Garcilópez había Cuando se le sugirió el nombre de Fraga, Meliá 
se negó a hacer ningún comentario

tando ya de dos prórrogas.

No se paralizarán las acciones judiciales contra 
Monzón y Letamendía, según Justicia

la tercera, últimamente pe
dida, le ha sido denegada, 
con lo cual el presidente de 
la Sala Segunda del Supre
mo ha sido jubilado. El se
cretario de Estado para la 
Información confirmó tam
bién que el último Consejo 
de Ministros había procedi
do igualmente en los casos 
de otro magistrado de Ma
drid y uno de VaUadohd. 
Como se sabe, la sala segun
da del Supremo es la compe
tente a la hora de solicitar 
los suplicatorios a las Cortes 
para procesar judicialmente 
contra diputados y senado
res.

En relación con la cam
paña contra el presidente 
del Gobierno, UCD y la de
mocracia a que hacía refe
rencia el comunicado hecho 
público tras la reunión de la 
ejecutiva centrista, el Sr. 
Melia remitió en un princi
pio a los informadores a los 
responsables del partido en 
el Gobierno. Pero ante la 
insistencia de los periodistas 
manifestó que, a su juicio, 
sí había existido tal campa
ña. “Hasta el punto —aña
dió— que Fehpe González y 
Santiago Carrülo se han vis
to obligados a hacer declara
ciones en el sentido de no 
ver el origen de tal campa

PRIMERA CORRIDA
A las CUATRO Y CUARTO de la tarde

GRANDIOSA CORRIDA 
DE TOROS

6 ESCOGIDOS TOROS, 6
de la prestigiosa ganadería de DON RAMON SAN'
CHEZ, de Sevilla, para

Miguel Peropadre «CINCO VILLAS»
JUSTO BENITEZ
JUAN RAMOS
VENTA DE LOCALIDADES, — En las taquillas de la 

PLAZA DE TOROS, HOY MARTES: De CINCO 
a NUEVE de la tarde. MIERCOLES: De ONCE de 
la mañana en adelante. Los días de corrida se des
pacharán localidades para las funciones siguientes, 
de SIETE a NUEVE de la tarde.

ña. Su origen, pues estaría 
en otro ámbito. Preguntado 
si tal campaña podía proce
der del Sr. Fraga Iribame, el 
portavoz del Gobierno no 
contestó.

LA DEUDA 
NICARAGÜENSE

Sobre la petición nicara- 
güensç de que España se ha
ga cargo de la deuda exte
rior de aquel país —cien mi
llones de dólares—, Josep 
Meliá dijo que este es un te
ma que el Gobierno habrá 
de estudiar tanto desde su 
complejidad técnica, como 
desde el espíritu de solidari
dad que preside las relacio
nes entre los dos países.

Al hablar de la actitud 
del Gobierno ante las denun
cias de supuestos malos tra
tos en la cárcel de Herrera 
de la Mancha, el secretario 
de Estado para la Informa
ción recordó que a instan
cias del fiscal general del Es
tado se había abierto una 
investigación a fondo, de tal 
modo —añadió— que si se 
demostrasen actuaciones 
irregulares se procedería 
contra los funcionarios res
ponsables, pero si se cons
tatase que no ha habido ta
les infracciones, se instará 

Toros 
en Zaragoza

proceso contra quienes han 
denunciado esos eventuales 
hechos anómalos.

EXCESO DE 
ESCRUPULOS

Tras manifestar que no 
hay fechas todavía para la 
visita del presidente del Go
bierno a las capitales euro
peas comunitarias y que es 
posible que Adolfo Suárez 
realice alguna gira por di
versas provincias españolas, 
el Sr. Meüá se refirió a que 
el presidente de UCD y del 
Gobierno no participará en 
actos electorales estrictos 
durante la campaña portu
guesa en apoyo de los cen
tristas de aquel país, pero 
no descartó otras fórmulas 
de apoyo. En este sentido 
recordó como es frecuente 
la visita a nuestro país de lí
deres socialistas en apoyo de 
sus correligionarios españo
les y calificó de “exceso de 
escrúpulos” los temores de 
ingerencia manifestados por 
el dirigente socialista portu
gués Mario Soares.

DESMENTIDOS

En el capítulo de desmen
tidos, Josep Meüá dijo no 
parecer “noticia fundada” la 
información sobre el supues
to próximo nombramiento 
como embajador del vice
presidente del Gobierno Sr. 
Gutiérrez Mellado. Final
mente manifestó no tener 
ningún comentario que ha
cer en tomo a como había 
sido detectado, a través de 
la casual colaboración de 
un matrimonio alemán, la 
presencia de un comando de 
ETA en Madrid.

LAS ACCIONES CONTRA 
MONZON Y 
LETAMENDIA NO 
QUEDARAN 
PARALIZADAS

En relación con comenta
rios aparecidos que afirman 
una supuesta paraüzación de 
las acciones judiciales contra 
los diputados vascos Mon
zón y Letamendía (debido a 
la jubilación del presidente 
de la Sala Segunda del Tri
bunal Supremo), fuentes 
próximas al Ministerio de 
Justicia han puesto de mani
fiesto que;

“1.— Los funcionarios de 
las carreras judicial y fiscal, 
se jubüan necesariamente a 
los 70 años.

2.— Los magistrados del 
Tribunal Supremo y miem

bros de la carrera judicial y 
fiscal, con categoría de ma
gistrado o fiscal, pueden, es- 
cepcionahnente, ser prorro
gados en el servicio activo 
hasta los 72 años.

3,— La ley de 18 de mar

zo de 1966 (artículo 18) 
permitía un sistema de pro
rrogas anuales, (concedida 
discrecionalmente por el Mi
nisterio), hasta que el intere
sado hubiera cumpüdo los 
75 años, si este asi lo soüci- 
taba, sistema que actualmen
te quedará sin vigencia.

El hecho de que los presi
dentes de dos salas del Tri
bunal Supremo (así como 
otro magistrado de una 
Audenoia Territorial), quie
nes superan todos los 72 
años no hayan sido prorro
gados en sus cargos (en uso 
de las .facultades discrecio
nales del Ministerio de Justi
cia) no supone otra cosa que 
una completa congruencia 
con el proyecto de ley por 
el que se independiza el ré
gimen retributivo de los 
funcionarios al servicio del 
poder judicial (ya aprobado, 
por el Gobierno y remitido 
al Congreso), en el que tex
tualmente en la disposición 
adicional se dice: “Quienes, 
hubieran cumpüdo los 72 
años y estuvieran gozando 
de prórroga, serán jubilados 
automáticamente al día si
guiente de la pubücación de 
la presente ley”.

Es completamente lógico 
por lo tanto, que no se con
ceda, desde la fecha de remi
sión al Congreso del proyec
to de ley, unas prórrogas de 
edad cuya duración sería en 
cualquier caso de muy po
cos meses. La decisión, co
mo puede verse, no tiene 
otras connotaciones que las 
de pura congruencia con el 
proyecto aprobado. Una vez 
acordada por el Ministerio 
de Justicia la declaración de 
la prórroga, el Consejo de 
Ministros procede a acor
dar la jubilación de los fun
cionarios judiciales a quie
nes corresponde subsiguien
temente pasar a esta situa
ción.

En cuanto a la observa
ción relativa a la paraüza
ción temporal de las actua
ciones judiciales de la Sala 
Segunda del Tribunal Supre
mo a causa de la jubilación 
de su presidente resulta to
talmente inexacta, toda vez 
que al producirse la vacan
te de dicha presidencia, en
tra, en funciones automáti
camente el sustituto local, 
o sea, el magistrado más an
tiguo de la sala. Funcionan
do sus dos secciones en la 
misma forma en que venían 
haciéndolo.

M
uchos hosteleros de Zarago
za están perdiendo la fe a es
tas horas. Aunque lo cortés 
no quita lo valiente, la están 
perdiendo. Porque también 
para el desarrollo de los congresos Mariano 
y Mariológico la iglesia zaragozana ha con

sentido la colonización.

Esta vez los colonos vienen en camiones 
de "catering” para servir miles de comidas 
en e! transcurso de ios citados congresos. Y 
esta vez, como otras muchas, los colonos 
vienen de Cataluña, a dar de comer a ios 
congresistas reunidos en Aragón.

Pocos días antes de que diera comienzo 
la primera sesión de estos congresos, un 
grupo de hosteleros de Zaragoza negoció un 
sistema rotatorio para poder cubrir las ne
cesidades alimenticias de los congresistas 
durante el desarrollo de ios debates; sobre 
ese programa se arbitró un presupuesto, 
que fue presentado a la autoridad eclesiásti
ca, la cual, al final, decidió rechazar ia ofer
ta zaragozana —más barata— y aceptar una 
de Cataluña —más cara—, aún no se sabe 
bien por qué.

Es como si para las bodas de Canaán ios 
coperos hubieran pedido el vino a un hiper- 
mercado de Babilonia. ¿Se imaginan la que 
se hubiera formado ante semejante intromi
sión? Por eso no es de extrañar que algunos 
hosteleros zaragozanos estén perdiendo la 
fe, y muchos congresistas el estómago, por
que a pesar de los pesares, y de tratarse de 
servicios alimenticios en frío, la distaicia 
en ia preparación influye, aja y minimiza.

En torno a los congresos de Zaragoza no 
sólo se han movido los hosteleros, sino que 
también andan bregando en faena algunos 
"ultras” o característicos del drama. De re
pente los "ultras" se han echado encima de 
los promotores de los congresos Mariano y 
Mariológico y han pedido su excomunión. 
Así, como suena. La excomunión. Todo 
por una pegatina que está siendo utilizada 
como símbolo de estos encuentros teológi
cos, en ia que aparece una Virgen María en 
"blue jeans", con guitarra al brazo, melena 
lacia y gesto a lo María Ostiz.

La petición ha sido formulada a través de 
instituciones vigilantes de la "pureza ideo
lógica" de la iglesia católica actual, ésas 
que hace no mucho tiempo cantaban a voz 
en grito por las esquinas, bajo las borlas de 
pomposos pendones, que el Papa Pablo VI 
era comunista, y otras delicadezas.

En un medio oe ditusión —"El pensa
miento navarro"— ha sido recogida también 
ia solicitud de excomunión para los organi
zadores de este evento religioso.

Un servidor no pediría tanto. Me limita
ría a sugerir que ya está bien de que en al
gunos sectores religiosos de este peís, cuan
do se pretende poner en evidencia las per
fecciones de la mujer actual, siempre apa
rezcan por algún sitio María Ostiz y su gui
tarra. Así, después, la moza ha de desgañl- 
tarse diciendo que no es del Opus ni tiene 
nada que ver con el Opus.

Como se ha visto, los hosteleros han per
dido la fe y los "ultras" las maneras. No 
hay congreso que satisfaga a todos. Ley de 
vida.

J. L. Costa \^e/asco
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con las metralle
Como adelantaba ayer 

Ale'" en su primera página, * 
ocho policías nacionales y 
tres obreros de la construc
ción resultaron heridos, tres 
de ellos muy graves, al ser 
ametrallados a primera hora 
de la tarde de ayer cuando 
se encontraban almorzando 
en la cafetería “Gurea” de 
San Sebastián. El atentado 
se produjo a las dos menos 
veinte de la tarde cuando 
tres jóvenes a rostro descu
bierto, se adentraron en el 
establecimiento situado en

El inspector asesinado en Pamplona

MUY
APRECIADO

POR SUS
VECINOS

A las ocho de la tarde de ayer fue irtstalada en el Gobierno 
Civil de Pamplona la capilla ardiente por Carlos Sanz Barrun, 
inspector de la Policía Judicial muerto a primeras horas de 
ayer tarde en atentado. Se da la circunstancia de que el señor 
Sanz era natural de Gendulain, localidad navarra situada a 
unos 10 kilómetros de la capital y que prácticamente toda su 
vida profesional la había desarrollado en Pamplona.

En cuanto a las circunstancias de los hechos, no va a haber 
una nota oficial sobre los mismos y aumentan las 
^Reculaciones en el sentido de que fueron dos los agresores, a 
los que esperaba un tercer miembro del comando en el 
vehículo en el que se dieron a la fuga, vehículo que ha sido 
hallado en el barrio de La Chrantrea.

También a primeras horas de la tarde de ayer fue recibida 
una llamada anónima en "Diario de Navarra", en la que se 
indicaba que un hombre atado se hallaba en la carretera de 
San Sebastián, a unos seis kilómetros de la capital, en un 
pequeño bosque.

No hay información oficial sobre el resultado de las 
investigaciones, aunque al parecer este hombre podría ser el 
dueño del vehículo utilizado en la huida.

D. Carlos Sanz, inspector jefe de la Brigada 
Judicial de Pamplona, fue muerto en un atentado producido 
a las tres menos cuarto de la tarde en la bajada de Labrit, a 
cincuenta metros de su domicilio^ El Sr. Sanz acababa de 
aparcar su automóvil como hacía normalmente, en las 
inmediaciones, cuando al menos un individuo le disparó 
varios tiros de pistola. El Sr. Sanz quedó tendido en el suelo 
prácticamente muerto. Al menos uno de los agresores, en el 
caso de que hayan sido varios, fue visto correr hacia un 
"Simca 1200" que le esperaba en la calle paralela y que 
circuló rápidamente bajando por la cuesta en dirección al 
barrio de La Chantrea. Más tarde sería encontrado aquí el 
vehículo que había sido robado previamente. Concretamente 
fue hallado en la calle San Esteban.

Inmediatamente vecinos del lugar llamaron a la Policía y a 
los Bomberos municipales que se encuentran en un lugar 
próximo. Inmediatamente acudieron y tras cubrir el cuerpo 
que sangraba abundantemente con una manta fue conducido 
al hospital ya cadáver.

Grupos de personas se acercaron al lugar de los hechos. En 
dos vehículos allí aparcados junto al del Sr. Sanz podía verse 
varios impactos de bala. Concretamente un Diane - 6 tenía 
tres impactos de bala en parte derecha, Que estaba contiguo 
al vehículo del Sr. Sanz, un Seat 132, matrícula B - 1383 - 
AC.

EJ Sr. Sanz que vivía con su esposa en la vecina calle de 
Tejería, era muy conocido por los vecinos que destacan de él 
su amabilidad.

El matrimonio no tenía hijos y vivían con los padres de la 
esposa. Entre los vecinos también es comentado el hecho del 
perro pastor de gran tamaño que el Sr. Sanz solía sacar a 
pasear por las noches y que jugaba con los niños de la zona.

A primeras horas de la tarde fueron instalados controles en 
las principales salidas de la ciudad, lo que ocasionó las 
naturales colas de vehículos. Por el momento no hay 
información oficial sobre los hechos ni se conoce ninguna 
reivindicación del atentado.

CAPtL Lj^^ARD/EJ^TE

la calle de la Iglesia y efec
tuaron tres ráfagas de me
tralleta alcanzando a los po
licías y a los tres obreros de 
la construcción. Dos poli
cías nacionales y un obrero 
se encuentran hospitalizados 
en la Unidad de Vigilancia 
Intensiva de la Residencia 
Sanitaria Nuestra Señora de 
Aránzazu, y en la Policlínica 
de Guipúzcoa. Se trata de 
Mariano López Ramos y Al
fredo Rodríguez Fernández, 
ambos policías y de Pedro 
González Biñuelas, trabaja- 

dOT.
Segundos antes de ocu

rrir el atentado, unas veinte 
personas se encontraban en 
el interior del bar “Gurea”, 
establecimiento situado jun
to a la parroquia del barrio 
de Loyola. El local había si
do utilizado con anteriori
dad como salón de cine y 
más tarde como sala de bai
le, hasta que empezó a ser 
regentado como estableci
miento de hostelería.

TRES JOVENES

Ocho miembros de las 
Fuerzas de Orden Público 
ocuparon una mesa situada 
al fondo de la cafetería en 
su parte derecha según se 
entra. En la parte central co
mían los seis obreros; otros 
civiles hacían lo propio en 
la mesa situada junto a la 
barra. Precisamente junto a 
ésta se hallaban dos suboñ- 
ciales del Ejército de Tierra 
con destino en el cuartel de 
Loyola, tomando un vino. 
En un momento determina
do, pidieron al camarero 
unos mejillones. El trabaja
dor se prestó a atender con 
diligencia el encargo y se di
rigió hacia la cocina gritan
do: “ i A ver, dos de mejillo
nes!”. En ese momento tres 
jóvenes entraron en el local 
y ametrallaron al grupo de 
policías nacionales. “Creo 
que eran tres jóvenes. No 
hemos visto como huían. 
Lo primero que hemos he
cho ha sido auxiliar a los he
ridos”, ha declarado el ca
marero.

La alarma fue general y 
rápidamente se extendió 
a la calle. Los suboficiales 
del Ejército que no hicieron 
uso de sus armas, al igual 
que el resto de las personas 
que se hallaban en el local, 
se arrojaron al suelo.

GRANDES CHARCOS 
DE SANGRE

Inmediatamente se pudo 
saber el número de personas 
que habían sido alcanzadas 
en el ametrallamiento. Se 
trataba de ocho policías na
cionales y tres trabajadores 
los que se encontraban so
bre el piso del bar rodeados 
por unos grandes y aparato
sos charcos de sangre, así 
como sillas volcadas de la 
cafetería.

Todos los heridos fueron 
trasladados a dos centros 
sanitarios donde quedaron 
ingresados a excepción de 
tres miembros de las Fuer
zas de Orden Público. Los 
policías pertenecen a I^ 
plantillas de Tolosa, Beasaín 
y Europa, y acostumbraban 
a almorzar en dicho estable
cimiento, lo mismo que los 
obreros de la construcción 
heridos que junto a otros 
compañeros de una obra pró
xima al lugar del suceso, 
iban al “Gurea” a comer y 
a cenar todos los días..

*1'
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Arriba, la fachada del bar donde se cometió el atentado. Abajo, manchas 
de sangre en el suelo del establecimiento tras el ametrallamiento. (Telefo

fo tos Efe)

Los agresores, tres, según 
parece, tuvieron que subir 
varias escaleras para acce
der a la cafetería y se dieron 
a la fuga andando hasta la 
variante de la autopista, don
de tomaron un turismo con 
el que emprendieron la hui
da en dirección desconoci
da. Mediada la tarde de ayer 
no se tenían noticias exac
tas de la marca del coche 
que se utilizó aunque todo 
parece indicar que se trata
ba de un Renault-12 de 
color amarillo, al volante del 
cual se'encontraba un cuar
to joven.

En las paredes del local 
quedaron marcados quince 
impactos de bala y en el sue
lo fueron hallados casquillos 
de bala de calibre 9 milíme

tros Parabellum, marca Ge- 
belot.

SITUACION DE LOS 
HERIDOS

Los heridos fueron tras
ladados con toda celeridad 
a la Residencia Sanitaria 
Nuestra Señora de Aránza
zu y a la Policlínica de Gui
púzcoa.

Otros seis policías y dos 
paisanos ingresaron en el 
primer centro siendo el esta
do de uno de los primeros 
muy grave. Se trata del po
licía nacional Mariano Ló
pez Ramos, que, nada más 
entrar en la sala de urgen
cias, ingresó en la UVI por 
prescripción médica. En una 
primera observación de su
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estado se le apreció una he* 
rida en la cabeza producid 
por arma de fuego y vans’ 
fracturas en ambas extrem'' 
dades superiores. Los oes 
heridos civiles resultaron s® 
los hermanos Francisco ; 
Antonio del Río AlonsOi 
ambos obreros de la co^' 
trucción que presentaban 1* 
siguientes heridas: el pries' 
ro orificio de bala con cnW' 
da y salida en el pie derecW 
de carácter grave; el segundé 
orificio en una mano y, 
más en el muslo, también ú 
carácter grave. Los dos 
manos fueron trasladados 
la Unidad de Traumatolog’’ 
donde han quedado ingr®^ 
dos.

El policía naciónal T® 
más Baena Abril quedo >
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Santander: Detenidos
los asesinos i

GRITOS EN EL FUNERAL

I finalia
viBtBria será nuestra^^

En Tenerife la Guardia Civil ha registra
do el domicilio del ex-guardia civil Pablo

INVESTIGACIONES EN TENERIFE

En la telefoto de Efe, (y de izquierda a derecha) los sargentos de la Guardia Civil, Eugenio Recio 
Juzama, Manuel Pérez Comerán y José Estévez Mora.

BChivatazos
Los puntos sobre las íes

Habían sido expulsados hace algún 
tiempo de la Guardia Civil

. En el CHIVATAZO de ayer, hablando del te
rror, me quedé corto. Los asesinos me hicieron 
quedar corto.

A los golpes de Santander y Sta. Coloma de 
Gramanet debía haber añadido ios sucesos de Ma
drid, S. Sebastián y Pamplona. Creo que ahora sí 
está completo el catálogo de atrocidades del lunes. 
La lista es escalofriante. El relato de los hechos 
aun más.

pesado con heridas de ba-^ 
la con orificio de entrada en 
el costado izquierdo. El pro
yectil quedó alojado dentro 
de su cuerpo. Y el otro po
licía herido grave fue Fran
cisco Ponce Valdecillo que 
presentaba dos orificios de 
bala en ambas nalgas. Este 
quedó internado en Trauma
tología. Los otros tres po
licías trasladados a este cen- 

j tro fueron dados de alta des
pués de recibir una cura de 
urgencia. Sus nombres son 
Isidoro Villanueva Laso, Jo- 

, sé Díaz Serrano y Guillermo 
íí González Ruiz; uno de ellos 
l presentaba tres rozaduras de 
' bala en la espalda, y otro 

una. En ambos casos el pro
yectil llegó a rasgar el jersey, 

j la camisa y la camiseta del 
í uniforme reglamentario de 

los agentes. El tercero reci
bió una rozadura de bala en 
el pie.

Los otros heridos fueron 
'conducidos a la Policlínica 

de Guipúzcoa; uno de ellos, 
el civil Pedro González Bi- 
ñuelas, fue trasladado a la 
Unidad de Cuidados Inten
sivos siendo su estado muy 
grave.

Heridas del mismo pro
nóstico presentaba el policía 
nacional Alfredo Rodríguez 
Fernández, mientras que el 
tercero, el también policía 
nacional Luis Perea Ruiz, 
quedó ingresado con heridas 
de pronóstico grave.

FERROL, 9 (Logos).- "Aparte de 
expresar mi indignación por el comporta
miento de quienes no son más que pura y 

f-siiTiplemente unos asesinos que pretenden 
^esestabilizar la convivencia pacífica de to- 

I drw los españoles, tengo que decir lo que ya 
, señalé hace unos días: Que no lo van a con-

anchas 
Telefo-

ó una W' 
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3 y vari^ 
s extremi' 
Los dm 

litaron s® 
uicisco y 
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s®9uir'\ manifestó el ministro de Defensa, 
^uor Rodríguez Sahagún, durante una rue- 

de prensa celebrada al final de su visita 
’ ¡3 capital de la zona marítima del Cantá- 
U'’ico. Referente a la muerte de dos sargen- 

. — - /®s de la Guardia Civil y un número herido
ntaban^^ en Santander y los heridos en el País 

3^co, dijo el ministro:

» la co®^-

el prim^ 
con entræ 
ie derech» 
;1 segundé 
ino y un® 
unbién i' 
s dos her 
Jadados) 
matologi* 
lo ingrese

f^epito que no lo van a conseguir por
que estoy absolutamente seguro de la capa- 

de respuesta que tenemos y aunque 
proceso será largo y no podamos en esto 

ser soñadores ni pensar que tenemos los 
a corto plazo, tengo la completa se- 

quridad de que al final la victoria será nues- 
■ Yo diría -afirmó el ministro- que 

^3tan de evitar que tenga lugar el referén- 
m del Estatuto vasco en unas condiciones 
’’males. No quiere eso decir, ni mucho 

que después del día 25 no sigan con

sus intentos de perturbación del orden y con 
sus asesinatos, porque sabemos cuáles son 
los objetivos que estos grupos pretenden. Yo 
insisto en que, a pesar de que persistan en la 
escala, trataremos por todos los medios de 
evitarlo”.

Dijo después el señor Rodríguez Sahagún 
que uno de los objetivos del Ministerio de 
Defensa es el de potenciar ai máximo la in
dustria del armamento. En cuanto al rumor 
de que la empresa Bazán podría pasar a de
pender del Ministerio de Defensa, afirmó: 
"Categóricamente tengo que decir que no. 
Bazán es una empresa cien por cien del INI. 
Y en consecuencia dependerá a efectos 
administrativos del Ministerio que rige los 
destinos del Instituto Nacional de Industria.

Finalmente y sobre una presumible 
entrada de España en la OTAN y de que 
entonces El Ferrol sería una base importan
te de dicha organización, afirmó el señor 
Rodríguez Sahagún que no tienen ningún 
fundamento todos esos rumores, "sobre el 
tema de la OTAN . Todos los planteamien
tos de Bazán —añadió— no tienen nada que 
ver con un eventual ingreso de España en 
la OTAN. De manera que eso, cuando llega
ra el momento, tendría que ser debatido.

ional/T®' 
quedó i”'

MADRID, 9 (Agencias).— A las cuatro 
de ayer tarde, en la caUe Calvo Sotelo de 
Santander, en pleno centro de la ciudad, 
fueron detenidos los dos presuntos auto
res del asesinato de dos guardias civiles en 
Puentearce, según informa la agencia “Lo
gos”.

En el momento de la detención estaban 
armadós y con una bala en la recámara.

Se trata de Eugenio Moreno Sánchez, de 
veinticuatro años de edad, y Miguel Ignacio 
Jiménez Alonso, de veintinueve, que perte
necieron a la Guardia Civil y fueron expul
sados del Cuerpo.

La investigación policial parece que des
cartó casi desde los primeros momentos la 
autoría de ETA o GRAPO ya que las armas 
utilizadas en el atentado no coinciden con 
las que normalmente utilizan estas dos or
ganizaciones terroristas.

Las sospechas recayeron sobre los auto
res al conocerse que habían alquilado un 
coche en la madrugada del sábado y tener 
numerosos antecedentes en atracos e inclu
so en delitos de sangre.

Estrechado el cerco se procedió a là de- 
tencióxn con gran despliegue policial dada 
la peligrosidad de los dos individuos. Porta
ban el revólver que sirvió para el asesinato 
y el arma que arrebataron al Guardia Civil.

Llevadas las fotos de estos individuos al 
guardia civil que se recupera en Valdecilla, 
éste les ha reconocido como autores del he
cho.

E/ ministro de Defensa 
en Et Ferrol

El único mensaje posible

Se recupera 
el guardia que 
resultó herido

Sanz García, muerto el pasado día dos en 
un enfrentamiento tras el atraco a un ban
co en Castellón de la Plana.

Pablo Sanz residía en la urbanización de 
la Oza en la capital tinerfeña con su esposa 
Angeles Reyes Fuertes y un hijo de corta 
edad.

Además de registrar el interior de la vi
vienda, los miembros de la Benemérita ca
varon en la parte trasera donde encontra
ron entre otras cosas una escopeta de caño
nes recortados, una pistola y varios cartu
chos.

Los tres presuntos atracadores habían 
trabajado en el aeropuerto Reina Sofía.

A las cinco de ayer tarde se celebró en 
la Comandancia de la Guardia Civil de San
tander el funeral por los dos suboficiales 
del Cuerpo asesinados ayer mañana en 
Puentearce. Asistieron, junto a los parien
tes, las .primeras autoridades provinciales 
y varios cientos de personas. Ante la gran 
afluencia de público hubieron de cerrarse 
las puertas del cuartel permaneciendo en 
las cercanías los que no pudieron acceder 
al patio.

Durante el desarrollo de los actos fúne
bres se oyeron gritos de “ ¡asesinos!” “Ejér
cito al poder” y contra el Gobierno.

Una vez terminado el acto religioso, dos 
furgones de la Guardia Civil trasladaron los 
cuerpos a sus respectivos lugares de naci
miento. El sargento Recio Guzmán fue lle
vado a Mojados (Valladolid) y el sargento 
Pérez Comeron a Lumbrales (Salamanca).

Pero ante todo esto no cabe la respuesta irracio
nal o vengativa. No es ley el "ojo por ojo, diente 
por diente". No es orden. Eso es desorden institu
cionalizado.

Tampoco es válido el "contra Franco vivíamos 
mejor". No, porque contra el Dictador vivíamos de 
esperanzas. La realidad era la "no razón", la "no 
justicia", la "no libertad" y ante eso lo único que 
nos quedaba era la esperanza. Y esperar no es vivir.

Por último, no se debe caer, sería trágico,en la 
otra variante de la maldita frase: " con Franco vi
víamos mejor". No es cierto; con el Dictador vi
vían mejor aquellos que ahora se sienten margina
dos de la realidad cotidiana: ios antidemócratas. 
Como tampoco es cierto que "con Franco esto no 
pasaba".

ETA nació bajo la Dictadura. Es un producto 
suyo, heredado de su mandato y gestión. Y con 
Franco también caían policías y guardias civiles; 
con Franco pudieron asesinar a un presidente del 
Gobierno; con Franco pudieron asaltar cuarteles 
militares y robar armamento y munición.

Todo eso también pasaba con Franco. ETA o 
cualquier otra clase de terror organizado no los ha 
inventado la democracia, no ios hemos inventado 
ios demócratas. Los hemos heredado.

Y ha sido así porque la historia ha demostrado 
que las llamadas "soluciones fuertes" ni son solu
ciones, pues después de muchos años de aplicarlas 
contra' ETA no han hecho absolutamente nada por 
minimizar su poder, y si son "fuertes", no es preci
samente de la razón y la justicia de donde les viene 
su fuerza, sino del poder.

En los momentos difíciles en que la mayoría 
cae en la desesperanza y unos pocos intentan sacar 
tajada para su exclusivo beneficio, conviene recor
dar la historia y poner los puntos sobre las íes.

como ha dicho en varias ocasiones el presi
dente del Gobierno”.

ESTANCIA DEL MINISTRO
DEL INTERIOR EN SAN SEBASTIAN

SAN SEBASTIAN, 9 (Logos).- El mi
nistro del Interior, señor Ibáñez Freire, 
mantuvo ayer tarde una reunión con el go
bernador civil de Guipúzcoa, que ha sido ca
lificada como "de trabajo”. Asistieron el di
rector general de Seguridad del Estado, 
director general de la Guardia Civil, direc
tor genera! de Política Interior, general ins
pector de la Policía Nacional y los goberna
dores civiles de Vizcaya, Alava y Guipúzcoa.

Y si hemos empezando hablando de terror y de
sesperanza, acabemos haciéndolo de ilusión y luz. 
Esto es lo que ha arrojado el Rey Juan Carlos I en 
sus alocuciones ante Europa.

El primer Rey que interviene como jefe de Esta
do ante el Consejo de Europa. Se ha ganado ese 
honor por derecho propio. Es una, por no decir la 
principal, de las piezas que ha hecho posible la tran
sición política.

Y es significativo que en su salida ai foro euro
peo haya intervenido en dos tribunas tan específi
cas como son la Universidad y el Consejo. Se ha di
rigido a ios hombres de la cultura, de la ciencia, del 
saber. Y a los políticos, los estadistas, los que tie
nen en sus manos, a través de la voluntad democrá
tica de sus pueblos, el futuro de Europa. La elec
ción no es aleatoria.

Según fuentes oficiosas, al parecer el 
señor Ibáñez Freire tiene intención de reu
nirse con los gobernadores civiles de todos 
los entes preautonómicos y en esta linea se 
inscribe la visita realizada a Guipúzcoa Se
gún se ha indicado no se va a facilitar nin
guna nota oficial relacionada con esta reu
nión.

A las seis y media de la tarde, el señor 
Ibáñez Freire emprendió viaje de regreso 
a Madrid.

Tanto unos como otros son voces cualificadas 
ante ios ciudadanos, ante los miles y miles de hom
bres que hoy pueblan la tierra y a todos ellos les ha 
trasmitido un mensaje de libertad y democracia. El 
mensaje de la España de hoy, de la España real.

El único mensaje posible en el mundo actual.

KARLA
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Arias 
Navarro
mejora

MADRID, 9 (Logos)- 
El expresidente del Gobierno 
Carlos Arias Navarro, opera
do de próstata hace unos 
días, evoluciona favorable
mente y se encuentra muy 
mejorado, según han mani
festado a "Logos" fuentes 
allegadas al paciente, que se 
encuentra internado en la 
clínica de La Concepción.

No obstante, según las ci
tadas fuentes, el Sr. Arias 
Navarro continuará ingresa
do unos días, de acuerdo con 
las prescripciones médicas, 
hasta que se recunere total
mente.

Desde su ingreso a princi
pios de la semana pasada, 
numerosas personalidades de 
la vida política, así como los 

I Reyes de España, se han 
interesado por su estado.

Barcelona

Prohibidos 
todos los 
actos de 
FE de las 
JONS

BARCELONA, 9 (Logos) 
El Gobierno Civil ha prohi
bido a Falange Española y de 
las JONS, una serie de actos 
que tenía anunciados a cele
brar este mes en varias lo
calidades de la provincia, así 
como en Barcelona ciudad el 
próximo día Í9, con una 
manifestación contra el Esta
tuto de Cataluña.

La prohibición se ha da
do tras los incidentes regis
trados el domingo en Santa 
Coloma de Gramanet, donde 
se registraron cuatro heridos.

Las mismas fuentes seña
lan que han sido detenidos: 
José Pomarola Pérez, Narci
so Pardo Oliver, José Manuel 
Núñez Rollo y Martín Orte
ga Fernández, militantes de 

I FE y de las JONS. Y se seña- 
' la que siguen investigaciones 

para averiguar la posible in
tervención de grupos de 
otros partidos políticos.

Lieja:

' S Español
I condenado

por tráfico 
de droga

LIEJA (Bélgica), 9. (Efe). 
Juan Marcos Carranza, de 24 
años, natural de Madrid, fue 
condenado por un tribunal 
correccional a cuatro años de 
cárcel, por tráfico de hachis.

En el juicio, Juan Marcos 
Carranza, en cuyo poder se 
encontró 1.400 kilogramos 
de marihuana, reconoció de
dicarse a la venta de hachis y 
de heroína.

En el mismo juicio fue
ron condenados también el 
súbdito griego Nicolaos Mi- 
lonas, de 24 años y los belgas 
Jean Yerna, de 21 años, Mar
tial Bergoens, de 22 años, 
Christian Billed, de 20 años, 
Claude Dachoufre, de 21 
años, Serge Vassart, de 20 
años y Mireille Martin, de 
25 años.

Según el anteproyecto del Gobierno

Divorciarse no sera fad
MADRID, 9 (Logos).— La ley reconoce el carácter de 

unión permanente y estable que es consustancial al ma
trimonio, y en tal sentido el divorcio se configura como 
una excepción al principio general de estabilidad de la 
familia, a la cual la Constitución asegura protección 
social, económica y jurídica, según el texto -al que ha 
tenido acceso “Ya”- del borrador del anteproyecto 
de Ley de Divorcio, elaborado por la Secretaría General 
Técnica del Ministerio de Justicia, y que servirá para la 
configuración del texto definitivo que en su día apruebe 
el Consejo de Ministros.

“En el marco de un 
Estado social, democráti
co y aconfesionai, que 
garantiza la libertad reli
giosa e ideológica de sus 
ciudadanos —dice tam
bién el preámbulo del 
borrador—, la desacraliza- 
ción del matrimonio es 
una exigencia constitu
cional, reservándose a la 
ley del Estado su total 
regulación”.

“Respetando la dis
ciplina de la Iglesia sobre 
la indisolubilidad —aña
de— la ley no excluye de 
su ámbito de aplicación a 
los matrimonios contraí
dos de forma canónica 
porque, si lo hiciera, 
vulneraría el derecho 
fundamental de igualdad 
de todos los españoles 
ante la ley y la prohibi
ción de establecer dis
criminación alguna por 
razón de religión, (artícu
lo catorce de la Constitu
ción)”.

SALVAGUARDA 
DE LOS HIJOS

En el anteproyecto se 
recoge, como principio 
informador de su espíritu 
y clara preocupación de 
legislador, la defensa y 
salvaguarda de un interés 
considerado preferente a 
cualquiera otro: el de los 
hijos menores o incapaci
tados, atenuando respec
to de eUos, en cuanto sea 
posible, los efectos per
turbadores del divorcio o 
de la separación de sus 
padres. En este sentido, 
la ley reafirma el deber 
de los padres divorciados 
a actuar en todo momen
to en interés de los hijos 
comunes, concede al juez 
ampha discrecionalidad 
en la adopción de dispo
siciones adecuadas para 
la educación y protec
ción de aquéllos, así co
mo en la regulación del 
derecho de visitas conce-

dido al progenitor que 
no conviva con los hijos, 
que puede llegar a sus
pender o limitar si graves 
circunstancias así lo 
aconsejan.

DERECHO RECIPROCO 
DE ALIMENTOS

El divorcio extingue el 
derecho recíproco de ali
mentos entre los cónyu
ges, pero no excluye un 
posible amparo del que 
quede en situación de 
necesidad, mediante una 
compensación económica 
a cargo del otro, con
sistente, a elección del 
deudor, en la entrega de 
un capital en efectivo o 
en el pago de una pen
sión periódica.

Se ha procurado arbi
trar, mediante la separa
ción consensual, el trámi
te más sencillo y aséptico 
para poner fin a una 
convivencia que los pro
pios cónyuges no desean 
o no pueden continuar. 
Pero en evitación de deci
siones irreflexivas e impa
cientes, la separación por 
mutuo acuerdo no es ad
misible antes de que haya 
transcurrido un año 
desde la celebración del 
matrimonio.

damentales de divorcio, 
señaladas en el antepro
yecto figuran:

— El transcurso de un 
año desde la firmeza de 
la sentencia de separa
ción personal, o el de tres 
si lo pidiera el cónyuge 
expresamente declarado 
culpable en aquellas.

— El transcurso de 
tres años ininterrumpidos 
desde la separación libre
mente consentida.

— Las relaciones ho
mosexuales, el adulterio, 
el alcoholismo, el hábito 
en el uso de las drogas, 
la enfermedad mental de 
cualquiera de los dos 
cónyuges y cualquier 
otro hecho grave siempre 
que haga difícil o penosa 
la vida en común.

— El abandono injus
tificado del hogar conyu-
gal.

— La condena de 
vación de libertad 
tiempo superior a 
años.

pri- 
por 
tres

PROMESA DE 
MATRIMONIO Y 
CAPACIDAD DE 
LOS CONTRAYENTES

CAUSAS DE DIVORCIO

Entre las causas fun-

Al mismo tiempo, el 
Ministerio de Justicia ha 
elaborado otro borrador 
de anteproyecto de ley 
sobre reforma del título 
IV del libro primero del

Código Civil, relativo al 
matrimonio, en cuyo 
artículo primero se dice 
textualmente que “la 
promesa de matrimonio 
no produce obligación de 
contraerlo” y que “no se 
admitirá a trámite la de
manda en que se preten
da su cumplimiento”.

En el artículo tres, 
relativo a la capacidad de 
los contrayentes, se espe
cifica claramente quienes 
no pueden contraer ma
trimonio:

— Los menores de 
edad no emancipados.

— Los que no estuvie
ran en el ejercicio de su 
razón.

— Los que se hallen 
ligados con vínculo ma
trimonial.

— Los parientes en 
línea recta por consagui- 
nidad, afinidad o adop
ción.

— Los colaterales por 
consaguinidad hasta el 
tercer grado.

— El adoptado con el 
que durante la adopción 
hubiera sido cónyuge del 
padre o la madre adop
tante.

— Los que hubieren 
sido condenados como 
autores o como autor y 
cómplice de la muerte 
dolosa del cónyuge de 
cualquiera de ellos.

Ortega y Díaz Ambrona

la mayoría de los españoles, A FAVOR
MADRID, 9 (Logos).— “De acuerdo con las encuestas y estu

dios realizados, hay una mayoría importante de la sociedad espa
ñola que es favorable a la regulación del divorcio", manifestó don 
Juan Antonio Ortega Díaz-Ambrona, secretario de Estado para el 
Desarrollo Constitucional, en el coloquio celebrado ayer tarde en 
el Colegio de Abogados de Madrid, sobre el tema “Aspectossocio- 
políticos del divorcio".

En el coloquio intervinieron tambiéñ Félix Pons, diputado del 
P'SOE; José Solé Barberá diputado del PSUC, y Félix Pastor Ri- 
druejo, presidente de Alianza Popular. El acto estuvo presidido 
por el decano del Colegio de Abogados Pedrol Rius.

La población femenina y la rural, las 
menos inclinadas
"El iJivorcio no significa la destrucción de la
familia" (PSOE)
"El divorcio no produce más divorcios 

(PCE)

Ortega Díaz-Ambrona habló 
en nombre de la UCD y dijo que 
próximamente el partido del Go
bierno presentará al Parlamento 
un proyecto de ley del divorcio, 
junto con otro relativo a la pro
tección de la familia, ya que “se 
tiene la idea de que el divorcio se 
inserta dentro de un tratamiento 
global del derecho de familia”.

El secretario de Estado habló 
sobre los marcos de referencia de 
que parte UCD para la regula
ción del divorcio. El primero es 
la Constitución, dentro de la 
cual manifestó que hay que con
siderar tres tipos de preceptos: el 
que autoriza expresamente la re
gulación del divorcio; el artículo 
relativo ai deber de los poderes 
públicos de protección a la fami
lia, y el artículo sobre libertad 
religiosa de los ciudadanos.

NO ALDIVORCIO 
POR CONSENSO

El segundo marco se deriva 
del programa electoral de UCD 
en las últimas elecciones genera
les. “El divorcio —dijo— requiere 
una regulación, pero tiene que 
hacerse de una manera global, en 
relación con la reforma del de
recho de familia. No se admite el 
divorcio por acuerdo mutuo de 
ambos cónyuges sino sólo cuan
do los matrimonios están real
mente rotos y no hay posibilidad 
de recuperación.

El tercer marco es el de la

opinión pública. Manifestó que 
diversas encuestas de opinión 
han puesto de manifiesto que la 
cuarta parte de la población es
pañola es radicalmente contra
ria al divorcio, otra cuarta parte 
se pronuncia radiclamente favo
rable al mismo mientras que el 
cincuenta por ciento restante 
son partidarios de la regulación 
del mismo, pero con determina
das cautelas.

Añadió Ortega Diaz-Ambrona 
que la población femenina y la 
rural están menos inclinadas al 
divorcio. Los más favorables son 
los hombres, especialmente los 
procedentes del sector industrial.

Dijo también que el divorcio 
se proyectará como una medida 
general que afectará a todo tipo 
de matrimonios, incluido el ca
nónico, y que el proyecto de ley 
en preparación no va a contem
plar la figura del “divorcio-san
ción” en el sentido clásico en 
que ha estado regulado por las 
legislaciones europeas hasta la 
década de los sesenta. Dijo que 
tampoco habría “divorcio instan
táneo; el mutuo concierto de ios 
cónyuges se tendrá en cuenta en 
el período de separación previo 
al divorcio y debe ampliarse a 
otros supuestos conflictivos del 
matrimonio.

Afirmó que en la futura ley 
no se irá tampoco a un “divor
cio-repudio”, según el cual un 
cónyuge podría pedir la disolu
ción del matrimonio por causas 
similares.

“El nuestro -^ijo— se tratará 
de un “divorcio-remedio” para 
matrimonios aue se hallen en 
una situación de quiebra total e 
irreparable. Se requerirá un pla
zo determinado de separación 
previa a la concesión del divor- 

.cio”.

un procedimiento rápido, senci
llo y barato.

EL DIVORCIO NO PRODUCE 
MAS DIVORCIOS

NO DESTRUYE LA FAMILIA

Por su parte, Felix Pons, en 
representación del PSOE dijo 
que “la instauración del divor
cio en nuestro país no constitu
ye una batalla contra otra insti
tución fundamental como es la 
familia. “Los socialistas —aña
dió— somos partidarios de una 
familia reordenada jurídicamen
te ya que consideramos que la 
estabilidad de ésta es un elemen
to positivo”. Agregó que el di
vorcio no significa la destrucción 
de la familia, sino que pretende 
ser un remedi para los matrimo
nios rotos. Tampoco se trata 
—dijo— de imponer el divorcio o 
inducir a destruir el matrimonio, 
sino que el reconocimiento de 
este derecho será un paso decisi
vo para la liberalización y mo
dernización de la sociedad espa
ñola”.

Aludió el señor Pons a las 
causas que establece el proyecto 
socialista y se manifestó contra
rio a la aceptación del divorcio 
por el mutuo disenso, ya que si 
esto es caer en la ficción y en la 
hipocresía”. Afirmó _ también 
que se contempla en el'proyecto 
socialista una atención priorita
ria a las garantías de los hijos y

Solé Barbera manifestó que la 
regulación del divorcio “es el 
afrontar una realidad auténtica, 
ya que, queramos o no, es un 
problema que afecta a miles de 
ciudadanos españoles". Agregó 
que “nos encontramos ante la 
intención de resolver un proble
ma civil por una vía civil y ciuda
dana, sin entrar en guerras de re
ligión", y añadió que su expe
riencia personal como jurista le 
ha demostrado que la regulación 
del divorcio no produce más di
vorcios “como algunos quieren 
hacernos creer”. Dijo que para 
los comunistas el fundamento 
del divorcio es el “mutuo con
senso de los cónyuges”. “Este 
debe ser el eje sobre el cual gire 
la institución. Queremos que la 
decisión de la pareja sea la defi
nitiva, exigiendo, no obstante, 
un período previo de reflexión 
de seis meses”.

Pastor Ridruejo inicidió en 
que el tratamiento puramente ju- 
risdicista del divorcio es erróneo 
y que hay que atender también 
a la moral cristiana y a la con
ciencia de la persona. Añadió 
que el factor religioso incide de 
manera importante en el divor
cio y se manifestó partidario del 
“factor tiempo” para atemperar 
las posturas y para que los cón
yuges puedan recapacitar sobre 
la decisión a adoptar”.
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POLI TICOSAS

las partes del mundo

Las partes del mundo son seis: Asia, Africa, 
América, Oceania, Europa comunitaria y la otra 
Europa.

REFORMA AGRARIA

Gracias a los reformistas en España ya no hay 
minifundios. Lo que tenemos son microfundios.

MAS REFORMA AGRARIA

Acabar con el latifundio y el 
creando el minilatifundio puede ser 
más original.

NUESTRAS RESERVAS

El qué tengamos una envidiable

minifundio 
la solución

reserva de
divisas es muy importante para los dueños de las 
divisas.

WOMEN lib's
Deseo que las mujeres tengan un éxito total en 

sus movimientos de liberación para ver si, una vez 
conseguida, la emprenden con la liberación del 
hombre.

DESTAPE

Siempre es más perniciosa una verdad desnuda 
que una señora desnuda.

EL HOMBRE

El hombre ha sido definido como "animal 
racional", como "animal político", como "animal 
que piensa", como "animal que ríe"...; viendo lo 
que ha hecho a lo largo de la historia, sinceramente 
no encuentro razón por la cual haya que ponerle 
calificativo. '

Hasta los Juzgados de Guardia y los
Registros Civiles quedarán paralizados j Espm

se Quejará sin Justicia
MADRID, 9 (Logos).- El personal de los Cuerpos de 

Administración de Justicia ha decidido ir a la huelga, que 
afectará incluso a juzgados de guardia y ha registros civiles, 
a partir del próximo día 17, han manifestado a Logos en 
medios competentes. La decisión ha sido tomada durante el 
fin de semana, en una asamblea de delegados celebrada en 
Madrid, y después de haberse celebrado asamblea de los 
funcionarios de estos cuerpos en las distintas provincias
españolas.

Las dos peticiones que 
reclaman los funcionarios de 

.los Cuerpos Auxiliares de 
Administración de Justicia 
son la inclusión en el 
proyecto de ley de 
retribuciones de los 
funcionarios de Justicia y la 
participación en la 
elaboración del 
anteproyecto de ley 
orgánica del poder judicial.

MEDIDAS DURAS

Aunque los funcionarios 
comprenden que la decisión 
tomada es extremadamente 
dura, han manifestado a 
Logos que era la única vía 
posible para ser escuchados, 
pues la huelga que hicieron 
en marzo pasado, y que no 
afectó a juzgados de guardia 
ni a registros civiles, no tuvo 
eco para hacer oir sus 
peticiones ante la 
Administración.

Por otro lado, están 
dispuestos a continuar la 
huelga de forma indefinida, 
a no ser que se militarice al 
Cuerpo, incluso si hubiera 
expedientes o suspensión de 
haberes. Y de producirse 
estos dos últimos supuestos, 
en tanto no se levanten las 
sanciones toma- 
das.Asimismo, y mientras 
dure la huelga, los 
funcionarios de los Cuerpos 
de Administración de 
Justicia no acudirán a sus 
centros de trabajo. En

cuanto a los cuatro mil 
interinos serán considerados 
a todos los efectos, durante 
la huelga, como personal 
fijo, a fin de que no se 
tomen represalias contra 
ellos. Finalmente, los 
convocantes de la huelga 
han decidido evitar todo 
protagonismo político, 
principalmente por parte de 
alguna central sindical. Se 
trata de evitar este aspecto y 
dar mayor cohesión a la 
unidad reivindicativa. El

Primer paso hacia posibles 
acuerdos con la patronal

CC. 00. INVITA
A U.G.T. A NEGOCIAR

MADRID, 9 (Logos).- La invita
ción de CC.OO. a la UGT para cele
brar una primera reunión esta sema
na como preparación a la posible ne
gociación del "convenio-marco” con 
la patronal constituye según medios 
sindicales significativos, el hecho más 
importante ocurrido en relación con 
este tema desde que Nicolás Redondo 
lanzó públicamente el proyecto.

De acuerdo con lo manifestado a 
"Logos” por los servicios informati
vos de ambas centrales, ni CC.OO., ni 
UGT han dirigido invitaciones simila
res a otras centrales sindicales, 
aunque la primera sigue consi
derando necesario que en la nego
ciación intervengan "otras organiza
ciones”, si bien no menciona ningún 
nombre concreto en la carta en que 
propone le reunión a la central socia
lista.

La Unión Sindical Obrera, por su 
parte, continúa a la expectativa de los 
contactos entre las desorganizaciones 
anteriores, convencida de que final
mente será aceptada su presencia. Pa
ra ir limando asperezas con UGT, que

sigue sin pronunciarse ni en contra ni 
a favor de la participación de la USO 
en la futura negociación, los secreta
rios de relaciones sindicales de ambas 
centrales, José María Zufiaur y José 
Corell, respectivamente, han mante
nido una entrevista el pasado fin de 
semana. IMo ha trascendido sin embar
go, ningún tipo de acuerdo que haya 
podido tomarse en ese encuentro, al
tamente significativo por otra parte 
puesto que uno de los participantes, 
José María Zufiaur, era el secretario 
general de la USO cuando se produjo 
el intento de absorción de esta orga
nización por parte de UGT, hecho del 
que derivan todos los enfrentamien
tos posteriores entre ambas.

En contraste con esta actitud fa
vorable al establecimiento de acuerdo 
con la patronal de las tres organiza
ciones mencionadas, otras dos centra
les, la CSUT y el SU difundieron ayer 
un declaración conjunta en la que 
manifiestan con dureza su total opo
sición a las posibles negociaciones, 
que califican de ''mascarada'', contra
ria a los intereses de los trabajadores.

poder de decisión residirá en 
la asamblea, aunque se 
constituirá un comite' de 
huelga.

TRES MIL PENSIONISTAS 
SE MANIFIESTAN EN 
MADRID

Unos tres mil jubilados se 
manifestaron ayer en 
Madrid, en apoyo de una 
subida de pensiones y otras 
mejoras sociales, convocada 
por la Asociación Provincial 
de Madrid de Pensionistas, 
Jubilados y Viudas.

Los manifestantes 
recorrieron el paseo del 
Pintor Rosales, en donde 
manifestaron su 
disconformidad con los 
impuestos a los pensionistas 
y reclamaron una subida de 
pensión para poder continuar 
viviendo.

TRABAJADORES 
BLOQUEARON LAS 
OPERACIONES DEL 
BANCO DE VIZCAYA

' Trabajadores de las 
empresas en crisis de 
Guernica “JYPSA” y 
“Trébol” bloquearon 
durante toda la mañana de 
ayer las operaciones de la 
casa central del Banco de 
Vizcaya.

El Banco de Vizcaya no 
pudo despachar con sus 
clientes, como consecuencia 
de la presencia masiva de 
trabajadores de ambas 
empresas en crisis, que 
culpan al Banco de Vizcaya 
de que sus respectivas 
empresas no superen la 
difícil situación económica 
por falta de creditos, 
responsabilizando aí 
Vizcaya de la situación.

DESAPARECE/V DE LA fíES/DE/VC/A 
SA/\HTAP/A D/SPOS/T/VOS TECA/LCOS
VA L OPA DOS E/V MAS DE Î2 M/L L O/VES

BURGOS, 9 (Efe).— Varios dispositivos 
técnicos, por un importe de 7 2.356.315 pe
setas, han desaparecido del sistema genera
dor de radiología de la residencia sanitaria 
de la Seguridad Socml de esta ciudad.

Según nota oficial de la citada residen
cia, esta desaparición fue advertida por un 
montador de la empresa suministradora, en 
el momento de proceder a poner dicho apa
rato en funcionamiento.

Según declaraciones del jefe de servicio 
de Radiología de la citada residencia, la 
instalación inicial fue efectuada por dos 
técnicos de la enipresa suministradora, con 
fecha 19 de mayo último, y tras la verifica
ción de diversas pruebas, quedó a falta de 
la incorporación de determinadas cone
xiones.

Al tratar ahora de llevar a efecto estas 
conexiones^ se ha advertido la desapari
ción de los referidos circuitos.

En la nota facilitada for la Seguridad 
Social de Burgos se manifiesta que la sala 
donde fue instalado el aparato se hallaba 
cerrada con llave, asi como las diversas ca
binas o comportamientos del generador.

Por otro lado, en el momento de efec
tuarse la inspección no ha sido advertida 
ninguna huella o signo de violencia en las 
cerraduras. Asimismo, se indica que dada la 
complejidad de estas piezas, y al no ser 
utilizadles más que en este tipo de apara
tos, la sustracción ha tenido que ser reali
zada por personas de elevado conocimiento 
técnico”.

VICTORIA: hoy estreno
DESDE SU TUMBA BRUCE LEE REVIVE EN LA PANTALLA LOS MOMENTOS ES

TELARES DE SUS MEJORES COMBATES

RON VAN CUFF

'TOMMY M3O CMUMQ 
CfN«MABCO*»C ♦rROMNiÛÔiXlR

ÓQUIE^ MATO
BRUCELES?
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acoino,^
Enviado especial \9RSt

La visita de Castro a la ONU pone nervioso al 
Departamento de Estado USA

usa: «iuuc
viene FMel!>>

NUEVA YORK, 9 (ARAGON/exprès).- Concluida la vi
sita del Papa, del huésped extranjero mejor recibido aquí en 
los dos siglos de existencia de Estados Unidos, se confirma 
la llegada a Nueva York -para mediados de semana- de Fi
del Castro, a quien los yanquis consideran el peor adversario 
que han tenido en este hemisferio, desde que Jorge Washing
ton proclamó la independencia.

a provocar manifestaciones 
de todos los colores, desde 
los furibundos anticastristas 
del “Alpha 66”, (refugiados 
cubanos), hasta la propia iz
quierda contestataria yanqui 
que pide la inmediata devo
lución de la base de Guantá-

to. Ya, curándose en salud, 
un movimiento anticastrista 
ha advertido en Nueva York 
que “cuando Castro abre la 
boca, quien habla de veras 
es Rusia”. Fidel, sin embar
go, viene a la ONU envuelto 
en su prestigio de presidente

El príncipe Carlos a sus 
amigas más íntimas

“Viene Castro” titula en 
primera página el gran rota
tivo popular neoyorquino 
“Daily News”, que relega a 
segunda noticia en impor
tancia la “visita sin prece
dentes en la Casa Blanca”, 
ilustrada con una gran foto
grafía de Carter y el Papa, 
mirándose sonriendo, osten
siblemente alegres y satisfe
chos. Para el popular “Daily 
News” lo importante ahora 
es la inminente llegada de 
Castro. USA creía que Fidel 
no vendría ya, qué iba a en
viar a las Naciones Unidas a 
su lugarteniente Carlos Ro
drigues.

El rotativo sensacionalis- 
ta “New York Post” titula a 
toda plana en su primera pá
gina: “Castro sentenciado a 
muerte” y da cuenta de un 
supuesto comando anticas
trista, llegado a Nueva York 
desde Miami para asesinar al 
líder cubano.

■ Se espera que el jefe de Estado cubano 
aproveóhe la tribuna de las Naciones 
Unidas para arremeter contra la política 
de Carter

LA BRIGADA 
DECOMBATE

Hace 19 años que Fidel 
rio pisa EstádÓs Uriidos. Vi
rio la última vez en 1960, 
antes de la invasión anticas
trista de la Bahía de los Co
chinos, (preparada y finan
ciada por la CIA), y antes de 
la crisis de los cohetes entre 
Kennedy y Kruchef, (que 
puso al mundo al borde de 
la Tercera Guerra Mundial y 
concluyó con la retirada dé 
los proyectiles soviéticos 
que, desde la isla caribeña, 
podían batir objetivos yan
quis). Ahora llega en un mo
mento que también es tiran
te, que se ha dado en llamar 
“la segunda crisis de Cuba”, 
aunque la gravedad no pue
de compararse, de ninguna 
manera, con la primera. En 
un alarde de demostrar su 
fuerza política, USA se ha 
empeñado en que la URSS 
retire dos mil seiscientos sol
dados de ‘hma brigada de 
combate” acuartelada, des
de hace largos años, en Cu
ba.

Fidel tenía el propósito 
de venir a la ONU a hablar, 
en nombre de los No Alinea
dos, ya desde hace meses. 
Yo pude saberlo antes de 
que se iniciara la “cumbre” 
de La Habana, pues los pro
pios cubanos me lo dijeron 
—en una conversación reser
vada, no para publicar en
tonces— en cierta ocasión en 
que “barajábamos” posibles 
fechas para la visita de Cas
tro a España. Luego, la “se
gunda crisis de Cuba” pare
ció que había influido en el 
líder cubano y le había lle
vado a desistir de acudir a 
las Naciones Unidas. Pero 
no ha sido así. Fidel viene a 
la ONU, que le sirve de ca
ballo de Troya, para entrar 
en USA. Los yanquis no le 
pueden prohibir la entrada 
en Nueva York, para venir a 
la ONU de la que Cuba es 
miembro.

a los norteamericanos y pue
de resultarles un huésped in
cómodo. Por de pronto, ha 
puesto ya nerviosos al De
partamento de Estado y al 
municipio de Nueva York. 
Un portavoz del Departa
mento de Estado ha decla
rado que no hay previsto 
ningún contacto de Castro 
con autoridades norteameri
canas. Y la pólítica neoyor
quina —siguiendo instruccio
nes— se propone limitar la 
libertad de movimiento del 
líder cubano, durante su es
tancia en USA, al barrio de 
Manhattan, que es una isla y 
en cuya ribera Este se levan
ta la sede de la ONU.

Ya en 1960 rio autoriza
ron a Castro a salir de Man
hattan más que para ir y ve
nir del aeropuerto. Vigilado 
y custodiado por 200 poli
cías, visitó entonces el Em
pire State Building. Ahora la 
policía neoyorquina está 
ocupándose también de las 
medidas de seguridad im
prescindibles, no sólo para 
velar por su persona, sino 
para impedir desórdenes, 
pues la presencia de Fidel va

ñamó a Cuba. Unos y otros 
se echaron ya a la calle y la 
policía se esforzó en man
tenerlos alejados, pues, si se 
hubieran cruzado sus cami
nos, hubiera podido desen
cadenarse una batalla cam
pal sobre el asfalto de las 
elegantes calles de Manhat
tan, a la sombra del rascacie
los de la ONU.

LOS “MOTIVOS” DE 
FIDEL

Castro viene a las Nacio
nes Unidas a hablar ante la 
Asamblea General en nom
bre de Cuba y de los No Ali
neados. Sería, sin embargo, 
no conocer a Castro pensar 
que se limitará a hacer un 
discurso “de trámite” y que 
no arrimará el aseda a su sar
dina. Se servirá de esa privi
legiada tribuna para atacar a 
USA por haber desencade
nado la segunda crisis de Cu
ba, al poner el grito en el 
cielo por unos soldados so
viéticos que no pueden 
constituir una amenaza para

LOS AMERICANOS, 
NERVIOSOS

Fidel se les mete en casa

del movimiento No Alinea
do, (las dos terceras partes 
de los miembros de la ONU 
son No Alineados), para, 
apoyándose en ese prestigio, 
conseguir que Washington 
cambie de actitud respecto a 
Cuba y levante definitiva
mente el anacrónico blo
queo decretado hace ya casi 

. 2 décadas contra la pequeña 
vecina del Caribe.

Fidel confía en que Esta
dos Unidos tenga que acabar 
por levantar el bloqueo, sin 
conseguir como contraparti
da que él retire tropas de 
Africa o deje de ser el gallo 
indómito que revuelve el co
rral iberoamericano. Si Was
hington lograra que la “bri
gada de combate” soviética 
se retirase de Cuba, aleja
ría a los eficaces instructo
res que preparan al Ejército 
cubano para sus “aventuras” 
en Africa y obligaría a bajar 
la cresta a Fidel. Pero, lo 
más probable es que Fidel se 
presente aquí, en Nueva 
York, al abrigo de la ONU,

Estados Unidos, ni por su ‘pidiendo guerra” a los po- 
número, ni por su armamen- liicos yanquis.

Anunció anoche ei Frente Polisario

SEÑOR
LLAMAME

LONDRES, 9. (Efe). - El príncipe Carlos de Inglaterra 
exige a sus amigas que le den el tratamiento de señor, incluso 
en los momentos más íntimos.

Estas revelaciones y otras sobre la vida y actividades del 
príncipe heredero están contenidas en un libro de Anthony 
Holden titulado "Carlos, príncipe de Gales", que aparecerá 
en Londres la próxima semana.

El periodista Holden investigó durante dos años la vida del 
príncipe y consiguió testimonios inéditos para confeccionar 
esta biografía que no fue muy bien acogida por el palacio de 
Buckingham, cuando los resúmenes de algunos capítulos em
pezaron a ser publicados por la Prensa británica.

Una de las amigas del príncipe Carlos, cuyo nombre no se 
revela en el libro, optó por poner fin a una romántica velada, 
aburrida de tratar de "señor" al príncipe y de oirle relatar sus 
conquistas amorosas.

"Sabe usted más de mí que yo mismo", fue el comentario 
del príncipe heredero al encontrarse con Holden, quien tam
bién relata en su biografía de Carlos las tirantes relaciones de 
éste con sus hermanos.

SANGRIENTOS COMBATES
EN SMARA (1.269 marroquíes, muertos)

ARGEL, 9 (Efe).- Unos 2.500 militares 
marroquíes fueron puestos fuera de combate 
en el ataque librado el 5 de octubre por el 
Ejército Saharauí contra las tropas marro
quíes destacadas en Asmara, segunda pobla
ción del Sáhara Occidental, anunció anoche 
el Ministerio saharauí de Información, según 
la agencia “France Presse”.

El comunicado saharauí, en el que se 
anuncia igualmente la liberación de un millar 
de saharauís, después de la ocupación de 
Smara por las fuerzas del Frente Polisario, 

precisa que las bajas marroquíes fueron de 
1.269 muertos, 1.200 heridos y varias dece
nas de prisioneros, entre oficiales, suboficia
les y soldados.

En el comunicado se dice también que en 
el aeropuerto de la ciudad fueron destruidos 
tres aviones, dice “France Presse”.

COMUNICADO MARROQUI

RABAT, 9 (Efe).—El Ministerio de Infor
mación marroquí comunica que "en la ma
ñana del pasado día 6, sábado, 5.000 merce
narios lanzaron un ataque de gran enverga
dura contra la población de Smara, informa 
la agencia marroquí "MAP”.

"El ataque se llevó a cabo en tres frentes 
contra las fuerzas armadas reales, que hicie
ron inútiles todos los esfuerzos de tos mer
cenarios por apoderarse de la ciudad,quienes 
en el ataque perdieron 350 hombres y 50 
vehículos".

"Las pérdidas marroquíes fueron de 121 
bajas, entre muertos y heridos”.

"Escuadrillas de aviones persiguieron a los 
mercenarios durante la noche del sábado y

■ lUarruecos reconoce numerosas bajas, pero 
asegura que /a capital sigue en su poder

todo el domingo en su retirada en unos 400 
vehículos, de los que destruyeron 147 y 
dieron muerte a 735 mercenarios”.

“En total en el ataque a Smara murieron 
1.085 mercenarios y fueron destruidos 197 
vehículos”.

“Las fuerzas armadas reales se apoderaron 
también de importante material bélico”, se
gún la agencia “MAP”.

ARGELIA PIDE A LA ONU 
QUE INTERVENGA

NACIONES UNIDAS, 9 (Efe). Argelia 
pidió el lunes a las Naciones Unidas que asu
ma todas sus responsabilidades para preser
var la paz y la seguridad y contribuya a una 
solución justa y definitiva del conflicto del 
Sáhara.'EI ministro de Asuntos Exteriores de 
Argelia, Mohamed Benyahia, en su interven
ción ante la asamblea general de las Naciones 
Unidas, dijo que el tema del Sáhara Occiden
tal es un problema de “frustrada descoloni
zación” que ya nadie puede negar.

El ministro argelino citó extensamente los 
acuerdos adoptados en la última cumbre de 
la Organización de la Unidad Africana 
(OUA) que calificó como “una pieza impor
tante del expediente del Sáhara” y una “eta
pa decisiva para la búsqueda de una solución 
política justa al problema”.

Mohamed Benyahia recordó también los

acuerdos concluidos el pasado 5 de agosto 
entre Mauritania y el Frente Polisario que 
calificó como otra "contribución decisiva” 
a una solución justa y pacífica del conflicto 
y la ocupación militar de Tiris-EI -Gharbia.

Ei apoyo de la comunidad internacional 
a Ja justa lucha del Frente Polisario quedó 
reflejada en la declaración final de la cumbre 
de países del movimiento no alineado que 
consagró sin ambigüedad el derecho del 
pueblo del Sáhara Occidental a la autodeter
minación y a la independencia”.

Móhamed Benyahia agregó que "dadas las 
consecuencias peligrosas” que puede tener el 
conflicto del Sáhara, las Naciones Unidas 
“deben asumir todas sus responsabilidades 
para la preservación de la paz y de la seguri
dad” y aportar su contribución a un “arreglo 
justo y definitivo”, siguiendo los principios 
de la carta de la organización.

Marruecos, en su intervención ante la 
asamblea general, indicó que ei tema del 
Sáhara está definitivamente resuelto al 
haberse cumplido el proceso de descoloniza
ción e indicó que su país está dispuesto a 
afrontar cualquier sacrificio para preservar 
su integridad territorial.

La batalla diplomática en el conflicto del 
Sáhara tendrá su próximo episodio cuando 
la cuarta cornisión, especializada en temas de 
descolonización, inicie el análisis del tema 
la semana próxima.
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Con su anuncio de retirar fiierzas 
militares de Alemania Oriental

jextranjero.

Breinev m
pietíFa a la Blin

MOSCU, 8 (Por Ramón PEDROS, de Efe).- La Unión Soviética 
lanzó una campaña diplomática y propagandista de gran alcance, según 
medios occidentales de Moscú, para evitar que Europa Occidental se 
arme con vectores nucleares de medio alcance y poder mantener su 
superioridad estratégica.

La campaña fue abierta por el 
propio Leónidas Breznev con un 
importante discurso, pronuncia
do el sábado en Berlín-Este.

El jefe del partido 5* del 
Estado soviético, que ha regre
sado hoy a Moscú, asistió du
rante cuatro días a los actos con
memorativos del XXX Aniversa
rio de la República Democrática 
Alemana.

EVENTO MUNDIAL

Las propuestas contenidas en 
su discurso, repetidas y comen
tadas ampliamente en toda la 
prensa soviética, fueron califica
das por la agencia oficial Tass 
como “un gran acontecimiento 
político de trascendencia univer
sal para la vida internacional 
contemporánea”.

El dirigente soviético, según 
los comentaristas oficiales, dió 
“un buen ejemplo” de la deter
minación con que la URSS busca 
la paz y la distensión en Europa, 
al anunciar que se van a retirar 
20.000 soldados y 1.000 carros 
de combate soviéticos estaciona- 
;dos en Alemania Oriental.

La retirada de estas tropas 
soviéticas se producirá en el 
transcurso dé doce meses, y su
pone, comenta “Tass” “una 
nueva manifestación concreta 
del espíritu de paz de la URSS 
y de sus aliados”.

nificantes y sólc rimbólicas” 
comparando con los 400.000 
hombres y 10.000 carros de 
combate soviéticos estacionados 
en la RDA.

En segundo lugar, según afir
mó un diplomático occidental a 
la agencia “Efe”, el recelo nace 
porque Breznev se limitó a anun
ciar que la URSS “reducirá” sus 
vectores nucleares instalados en 
la parte europea de sus territo
rios (probablemente para trasla
dar un buen número a la fronte
ra china) sólo si los países euro
peos de la OTAN “renuncian” 
a nivelar la fuerza atómica entre 
el Este y el Oeste en Europa 
Central.

“No es lo mismo reducir que 
renunciar”, dijo un diplomático 
recordando también, a modo 
simbólico, que Leónidas Breznev 
pronunció su discurso en Berlín- 
Este y que Estados Unidos, 
Francia y Gran Bretaña protes
taron por la impresionante mani
festación de fuerza que tuvo lu
gar el domingo “en contra del 
estatuto desmüitarizado de Ber
lín”.

sión unilateral del “Pacto de 
Varsovia” de reducir soldados y 
armamento.

Asimismo, se muestran per
plejos sobre si apoyar la propues
ta estadounidense de instalar en 
Europa Occidental 572 missües 
nucleares.

Es unánime la coincidencia en 
que la decisión de reducción de 
armamentos anunciada el sábado 
por Leónidas Breznev ha coloca
do en una situación difícil tanto 
a Europa Occidental como a los 
Estados Unidos.

Se acogieron con cierto respi
ro las indicaciones, de fuentes 
periodísticas internacionales, de 
que los missües “Cruiser” y los 
“Pershmg-2” serían emplazados, 
en todo caso, en Alemania Fede
ral, Inglaterra, Bélgica y Holan
da.

LAS OPINIONES

CONTRAPARTIDA

Leónidas Breznev también 
prometió que la URSS reduciría 
el número de sus cohetes nuclea
res de medio alcance, estaciona
dos en la parte europea de su 
territorio, si en Europa Occiden
tal no se instalan medios nuclea
res de este tipo.

La propuesta está destinada a 
neutralizar la instalación de mis- 
siles “Cruiser” y cohetes “Pers
hing” en Alemania Federal y 
otros países europeos occidenta
les, que así nivelarían las fuerzas 
estratégicas entre los dos blo
ques, pero que según la URSS 
rnodificarían sustancialmente la 
situación estratégica en el conti
nente y envenenarían la atmós
fera internacional.

Las propuestas soviéticas, aún 
siendo “objetivamente importan
tes” han sido acogidas con recelo 
y escepticismo en los círculos di
plomáticos de Moscú.

I¿NAGOTA de agua

Primero, porque las tropas 
soviéticas que prometen retirar 
de Alemania Oriental son “insig-

MOSCU, CONTRA LOS 
MISSILES USA EN EUROPA

El despliegue de los missiles 
norteamericanos “Pershing-2” en 
Europa Occidental “transforma
rá el continente en un peligroso 
polvorín”, señala hoy “Pravda”, 
órgano del Partido Comunista 
Soviético.

El periódico de Moscú denun
cia el plan nuclear que Estados 
Unidos quiere imponer a Europa 
Occidental “contra la voluntad 
de sus pueblos”, añade el mismo 
rotativo.

Para el órgano del Partido 
Comunista de la URSS los in
tentos de los dirigentes nor
teamericanos de imponer a sus 
aliados en Europa una nueva 
fase de armamento en missiles 
nucleares tiene el riesgo de dar 
una marcha atrás en el proceso 
de distensión.

“Pravda” denuncia por otra 
parte los esfuerzos llevados a 
cabo por el Senado USA de in
tentar retrasar y minar la ratifi
cación del acuerdo “SALT-2”, 
sobre limitación de armas estra
tégicas firmado en Viena por 
Carter y Breznev.

El Gobierno italiano tendrá 
ocasión de pronunciarse sobre el 
tema esta misma tarde, en Bonn, 
durante la visita oficial del jefe 
de Gobierno, Francesco Cossiga, 
en Alemania Federal.

El principal partido italiano,, 
la Democracia Cristiana, acogió 
con desconfianza el anuncio de 
la retirada unilateral de 20.000 
hombres y 1.000 carros arma
dos, y opinó que aún es dema
siada la superioridad del ‘Tacto 
de Varsovia” sobre la OTAN 
para poder hablar de equilibrio.

El Partido Comunista, por su 
parte, opinó que la decisión de 
reducir fue “una propuesta con
creta” y que ahora se debe co
menzar un diálogo intenso.

Los socialistas elogiaron el 
“gesto” de Breznev, si bien opi
naron que la OTAN se encuentra 
en inferioridad de condiciones 
para iniciar un diálogo de igual 
a igual.

Los partidos políticos y dia
rios derechistas polemizaron con 
el “Pacto de Varsovia” y se pro
nunciaron por un equilibrio in
mediato de fuerzas, con el re
forzamiento de la OTAN.

El Partido Radical anunció 
que se opondrá terminantemente 
a cualquier intento de colocar ar
mamento nuclear en suelo italia
no.

ARMAMENTO EUROPEO: 
DIVISION DE OPINIONES

Los partidos políticos italia
nos manifestaron las más varia
das opiniones respecto a la deci-

(5 linaas) 
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DAYAN SE VA
No quien participar en la radicalización del 
sionismo, en contra de los intereses árabes

JERUSALEM, 9 (Efe).— El ministro is
raelí de Relaciones Exteriores, mayor ge
neral Moshé Dayan, dejaría el Gobierno 
del “premier” Menahem Begin, si el Conse
jo de Ministros aprobase la expropiación 
de tierras árabes en Cisjordania —indica un 
periódico judío.

—“Esta vez no sólo se opondrá, como 
en otras oportunidades, sino que renuncia
rá” —informa hoy, martes, el matutino in
dependiente “Haaretz”, refiriéndose a las 
irttenciones del canciller Dayán.

El gabinete israelí se reunirá la semana 
que viene para resolver acerca de la expro
piación de predios particulares musulma
nes, a fin de posibilitar la ampliación de 
siete colonias agrarias ubicadas en la ribe
ra occidental del río Jordán.

LOS “ULTRAS” LO PIDEN

Él movimiento extremista religioso ju 
dio “Bloque de los Fieles” que respalda a los colonos, exige al Gobierno expro 
piar en bloque mil quinientas hectáreas en esos territorios árabes ocupados.

Allegados al general Dayán señalaron a la Presan que el canciller “no hace di
ferencia —como Begin— entre tierras privadas cultivadas y predios particulares bal 
dios”.

El canciller Dayán ha declarado en distintas ocasiones que crear colonias agra 
rias israelitas en tierras árabes expropiadas constituye un acto “inmoral y anti-sio 
nista” —destaca “Haaretz”.

IMPERIALISTAS

La poáble renuncia del general Dayán coincidiría con la creación de un nuevo 
partido extremista —el “Tjia” (Resurgimiento)—, que exige la anexión lisa y lla
namente de la Cisjordania y de la serranía del Golán sirio a Israel.

El partido, proclamado el lunes en Jerusalem, está encabezado por el investi
gador nuclear Dr. Yuval Ne’Eman y por dos exdiputados de la agrupación del Sr. 
Begin —Gueca Cohen y Moshé Shamis (este último, comunista stalinista en su ju
ventud)—. Shamir pronosticó la inminente caída del “premier” Begin, por “trai
cionar a sus principios”, y dijo que el nuevo partido obtendrá “no menos de 
veinte de los 120 diputados de la Knesset” (Cámara o Parlamento).

Partidarios del movimiento “La paz ahora” y del sionismo socialista se mani- 
festarori anoche ante el palacio de la nación, en Jerusalem, con pancartas que re
zaban:

“Este nuevo partido no es para el resurgimiento, sino para la muerte de Israel 
y del sionismo”.

CONTRA LAS ELECCIONES

Entre tanto, el rotativo “Haaretz” revela hoy, martes, en primera plana, que 
en medios oficiales de Israel se consiera la posible suspensión de las elecciones 
municipales en Judea y Samaria (Cisjordania).

Los comicios —de conformidad con las leyes jordanas, que siguen vigentes 
en esas zonas ocupadas— debieran realizarse en abril de 1980.

Hace cuatro años, en comicios similares, los municipios palestinos fueron 
ganados en su mayoría por simpatizantes de la Organización de Liberación 
Palestina (O.L.P.)

PAYAN CRITICA A OCCIDENTE

Moshé Dayán, criticó hoy duramente a los países de Europa Occidental por su 
actitud respecto a los acuerdos de Camp David.

Dayán hizo esta declaración a la Prensa en el aeropuerto Ben Gurión, antes de 
emprender viaje hacia Estrasburgo, donde será recibido en el Consejo de Europa.

El político israelí añadió que los países de Occidente se felicitan por una par
te del acuerdo lobado entre Egipto e Israel y por otra insisten en la autodetermi
nación de los palestinos, cuando en Camp David se acordó un período interme
dio de cinco años de administración autónoma para Gaza y Cisjordania.

Dayán subrayó que no eneraba una acogida muy favorable por parte de los 
parlamentarios europeos en Estrasburgo, y resaltó la importancia de la entrevis
ta que mantendrá en esta ciudad con su homólogo colega, Boutros Ghali.

LOS CINES COSO Y GRAN VIA
proyectan conjuntamente

LA PELICULA DE LAS FIESTAS!
Atrevida... Juvenil... Simpática... Juguetona...

|NO SE LA PIERDA 1 Es un consejo cinematográfico

<»* ¿YDELATERNtnUU 
' • * (etlafen<iwse?...bofdd!) QUE?

Jeon-tuc DIDEAU Evelyne DRESS Démord GIRAUDEAU
Anne-Morie PHILIPE Régis PORTE EriK COLIN

Un'film de
. Potrkk 5CHUIM ANN

Sesiones 5-7-9 y 11 (Mayores de 16 años)
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CONGRESO MARIOLOGICO Teólogos católicos, ortodoxos, anglicanos, 
luteranos y reformados, firman una declaración ecuménica"

“Alabamos a los
E SO de que en los partos tan mal lo pasa la 

madre como el papá, parece ser que va a 
quedar constatado si las Cortes aprueban el ante

proyecto de la Ley de Protección a la Familia. Por
que ahora el padre de la criatura tendrá derecho a 
disfrutar sus ñamantes vacaciones por parto de la 
esposa. No cabe duda de que si llega a producirse, 
esta será, y mucho, una disposición machista. Y 
con ella, ya lo verán,este país aumentará aparato
samente el índice de natalidad. Vacaciones para 
papá en la fábrica, el tajo o la oficina, con trabajo 
en el hogar, a preparar biberones, y escurrir paña- 
Utos, mientras mamá se dedica a chafar teclas en la 
máquina de escribir o a ordenar el archivo. Creo 
que en Francia pasai lo mismo y, sin embargo, ¡oh!, 
la única que no se toma sus vacaciones es la píldo
ra. Los derechos del hombre cada día gozan de 
más privilegios. Pero para ello hay que casarse, ya 
que los padres solteros no podrán gozar de seme
jante momio.

Y^ora muchas han descubierto, por medio de 
Televisión Española, que don Vicente Blas
co Ibáñez, además de republicano de pro y anti

clerical muy fino, era un masoquista de aúpa, ca
paz de reblandecer, con lágrimas, los corazones 
más duros. Y es, señores, que “La barraca” nos 
tiene con la viscera cardíaca en un puño, al con
tarnos las desventuras de esta familia sobre cuyas 
cabezas pasa el fatalismo y la desgracia, pudiendo 
decirse que son el rigor de las desdichas todas, en 
una acumulación de penas y sufrimientos que tie
ne hechos polvo a quienes siguen tan truculentos 
relatos, sólo creíbles por el mágico naturalismo de 
la pluma que los escribió. La serie ha causado im
pacto, lacrimógeno y, sin embargo, todos están 
esperando que acabe, aunque se sabe que va a 
acabar en tragedia, para poder vivir tranquilos. No 
es de extrañar, por lo tanto, que los televidentes se 
apunten a esa especie de Estupidiario familiar de 
las comedietas insulsas del señor Villanueva, y su 
familia, tan rosáceas, evasivas e ingenuas, donde to
dos los personajes, más que antiguos, parecen ton
tos del pompis.

BRUN£T

Diálogo entre el Ayuntamiento y el gobernador civil

Santos y a la Virgen”
ZARAGOZA, 9 (ARAGON/expres).- A las 11 de esta 

mañana se inició el acto de la clausura del VIII Congreso 
Mariológico Internacional y alas 12,30 ha tenido lugar en la 
Basílica del Pilar la inauguración del XV Congreso Mariano.

A las 9 de la mañana, previo al acto de clausura, se efec
tuó el balance de los trabajos realizados por las Secciones 
particulares según la lengua utilizada, dentro de una Sesión 
plenaria especial.

A las 8 de la tarde se celebrará la séptima conferencia del

ciclo que se viene desarrollando en la Basílica del Pilar, que 
en esta ocasión correrá a cargo de Monseñor Antonio Mon
teo, obispo auxiliar de Sevilla, y versará sobre “María yh 
misión de la mujer hoy”.

Por último, a las 10 de la noche está previsto un con
cierto-homenaje al cardenal legado de Su Santidad en el 
Auditorium de la Universidad Laboral que contará con Ja 
participación de los Infantes del Pilar y la orquesta de Cá
mara “Ciudad de Zaragoza”.

Con motivo del VIíl Con
greso Mariológico Interna
cional, que se ha celebrado 
en Zaragoza, un grupo de 
teólogos católicos, ortodo
xos, anglicanos, luteranos y 
reformadosjhan firmado una 
declaración ecuménica sobre 
“El puesto de la Virgen en 
la doctrina y en la oración”.

La declaración que, se
gún los veinte firmantes, no 
compromete “nada ma's que

a ellos mismos, pero han 
trabajado con el deseo cons
tante de expresar la fe de 
sus iglesias”, consta de seis 
puntos:

1) Reconocemos en co
mún, que toda alabanza cris
tiana es alabanza de Dios y 
de Cristo. Y alabamos a los 
Santos, y en particular a la 
Virgen María como Madre 
de Dios. Esta alabanza va 
dirigida esencialmente a la

Los profesores de Instituto 
se entrevistaron con el alcalde

ZARAGOZA, 9 
(ARAGON/expres) — Los 
profesores de Instituto que 
se encuentran encerrados 
en el Ayuntamiento desde 
hace varios días 
mantuvieron ayer por la 
tarde una entrevista con el 
alcalde en la que éste les 
comunicó que el Salón que 
ocupan ahora va a ser 
utilizado durante las Fiestas 
del Pilar para instalar en él 
una exposición sobre Goya, 
por lo que no es 
conveniente que

LAS VAQUILLAS SIGUEN 
EN EL AIRE

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/ 
exprès).— La Comisión Perma
nente Municipal, reunida esta 
mañana, ha decidido, en tre b tras 
cosas, que cinco concejales, uno 
en representación de cada grupo 
municipal, visiten al gobernador 
civil para plantear soluciones a 
la prohibición de espectáculos 
taurinos previstos en el progra
ma de las Fiestas del Pilar.

La Permanente ha denegado 
la solicitud de un Pleno Extraor
dinario solicitada por los con
cejales del Partido del Trabajo, y 
el alcalde ha firmado un decre
to en este sentido justificando 
que se ha consultado a los de
más grupos presentes en el 
Ayuntamiento y éstos han con
siderado que no era conveniente 
la convocatoria de dicho Pleno. 
Reglamentariamente la convoca
toria de un Pleno extraordinario 
deben hacerla un tercio de los 
miembros de la Corporación.

Oficiosamente se sabe que 
los espectáculos taurinos pre
vistos para las fiestas, concre
tamente el toro de fuego y las 
vaquillas, que fueron denegados 
por el gobernador civil, iban a 
ser permitidos en el barrio de 
San José, por existir allí una pla
za de toros. La Comisión Perma
nente ha considerado esta posi
bilidad y la ha rechazado por 
inseguridad y por falta de capa
cidad. Concretamente la con
cejal delegada de festejos, Isabel 
Pérez, ha declarado que no se 
hace responsable de la celebra
ción de estos actos en San José 
porque las condiciones de segu
ridad de la plaza no son las me
jores y porque es previsible la 
falta de capacidad de la misma.

VERSION DE LA IN A

La comisión creada de cinco 
representantes municipales, uno

La Corporación no acepta que el 
encierro sea trasladado a San José

por cada grupo municipal, ha so
licitado entrevista con el gober
nador civil, que la ha recibido 
antes de las doce del mediodía. 
El gobernador civil ha explica
do, a preguntas de ARAGON/ 
exprès, que él ha mantenido 
contactos con el alcalde, que es 
el representante de la Corpora
ción, no con la delegada de fes
tejos, y que ellos estaban de 
acuerdo en que las vaquillas se 
celebraran en San José o en 
cualquier barrio donde hubiera 
alguna tradición taurina. El se
ñor Laina ha continuado dicien
do que las vaquillas se pueden 
autorizar en estos lugares, pero 
no encierros ni toros ensogados, 
porque en una plaza de toros, y 
menos en una plaza de primera 
categoría como la de Zaragoza, 
no se pueden hacer encierros de 
vaquillas:

— Yo comprendo —ha decla
rado el gobernador civil— el de
seo de algunos sectores como las 
peñas de que haya vaquillas, pe

ro no puedo saltarme a la tore
ra, y nunca mejor dicho, un re
glamento, aunque esté de acuer
do en su modificación. Por otra 
parte los sectores taurinos no es
tarían de acuerdo; de hecho he 
recibido cartas en las que se me 
pide no se me ocurra aprobar es
to.

Preguntado el señor Laína 
sobre las condiciones de seguri
dad de la plaza de San José, y su 
escasa incapacidad, los dos in
convenientes señalados por la 
Comisión Permanente, el gober
nador civil ha explicado que, 
respecto a la seguridad, en todos 
los expedientes de este tipo se 
exige un certificado de seguri
dad y un seguro a todo riesgo, 
además de la guía para traslado 
de reses, y que ha conocido al
gún sumario por muerte en estos 
espectáculos taurinos y al juez 
siempre se le ha facilitado esta 
documentación, pero que gene
ralmente se cumplen los requisi
tos y no hay problemas.

permanezcan allí durante el 
tiempo que ésta esté abierta, 
ya que la perfecta 
conservación de los lienzos 
exige la adopción de fuertes 
medidas de seguridad y se 
prevee una importante 
afluencia de publico la 
misma, por lo que su 
presencia allí sería motivo 
de molestias para todos.

De todas formas el 
alcalde mostró su voluntad 
de no querer echarlos a la 
calle, por lo que lo más 
probable es que el encierro 
continúe en la Casa 
Consistorial, sólo que en 
otra dependencia de la 
misma.

Así mismo el alcalde les 
prometió que, en cuanto la 
exposición quede 
clausurada, podrán A/olver a 
su actual empla- 
zamiento. Ayer a las 5 
de la tarde se reunieron el 
delegado del Ministerio de 
Educación en Zaragoza y la 
Junta de Directores de 
Instituto para hablar de la 
problemática general de la 
enseñanza pública. Para 
poder participar en esta 
reunión se presentó una 
comisión de los profesores 
encerrados, pero el delegado 
solo recibió a dos de ellos en 
su despacho con. los que 
intercambió unas palabras, 
durante escasos dos 
minutos, en las que quedó 
claro que la reunión era 
cerrada.

Los profesores de 
Instituto han ido esta 
mañana al del barrio Oliver 
para informar a maestros y 
alumnos de su problemática.

gioria de Dios. Todo esto 
corresponde a las palabras 
del Magnificat: “Me llama
rán bienaventurada todas las 
generaciones”. La práctica 
de la alabanza a la Madre de 
Dios es una cuestión de ac
tualidad para todos los cris
tianos.

2) Reconocemos como 
un elemento común a las 
tradiciones de nuestras igle
sias, y concerniente a María, 
la importancia de la Visita
ción.

3) Esta veneración a la 
Madre de Dios, que se ha 
vivido en nuestras iglesias 
bajo las distintas formas ya 
mencionadas, jamás ha sido 
un acto de adoración, la 
cual se debe a solo Dios.

4) Nuevamente se ha exa
minado en este Congreso el 
problema de la invocación 
y de la intercesión de María. 
Los hemos considerado den
tro del tema de la Comu
nión de los Santos. Así 
como un cristiano puede y 
debe orar, nosotros creemos 
que los Santos, que han 
recibido ya la plenitud en 
Cristo, entre los cuales Ma
ría ocupa el primer puesto, 
pueden y de hecho lo hacen 
orar por nosotros pecadores. 
Con todo esto no oscurece

en nada la una y única me
diación de Cristo.

5) Además de los proble
mas teológicos implicados, 
comprendemos las dificul
tades provenientes de las 
diversas tradiciones espiri
tuales, así como las dife
rencias lingüísticas y cultu
rales que tienen muchos 
cristianos sobre las cuestio
nes marianas,y en particular 
sobre el empleo de la pala
bra “culto” en relación con 
las personas creadas.

6) Ha sido una experien
cia gozosa para nosotros, 
católicos, ortodoxos, angli
canos, luteranos y reforma
dos el hallar tantos puntos 
de convergencia aún reco
nociendo que muchos 
miembros de nuestra iglesia 
no aceptarán.

El catedrático de la Fa
cultad de Teología de Gra
nada, padre Pozo, que ha 
presidido el grupo de teólo
gos católicos firmantes 
del documento, ha manifes
tado a “Efe” que esta de
claración representa un im
portante avance en el diálo
go ecuménico, en especial 
en lo que hade referencia 
a la alabanza a la Virgen 
María y a su presentación 
como modelo.

La miel...

MUNICIPIOS 
AUTONOMISTAS

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/expres).— Ya son dos
cientos ochenta y siete los municipios que han enviado 
certificación a la Diputación General de Aragón de su 
adhesión al proceso autonómico aragonés abierto el 
pasado primero de septiembre. La mayor parte de estos 
municipios, exactamente ciento ochenta y cinco, co
rresponden a la provincia de Zaragoza, ochenta y siete 
a la provincia de Huesca y solamente quince a la pro
vincia de Teruel.

MUSICA 
A/VTIGUA 
A RAGU/VESA
ZARAGOZA, 9 (ARA

GON/expres).- Ayer se presen
tó, en el Salón de Plenos del 
Ayuntamiento de Zaragoza, la 
edición especial del álbum "Mú
sica Antigua Aragonesa IH", 
(Pasacalles y Pasaclaustros), com
pletada porunfacsimil de la "Li
breta que contiene varias piezas 
para el uso de los músicos que 
tiene el Excelentísimo Ayunta
miento de esta capital".

El acto fue presentado por 
el alcalde, interviniendo a con
tinuación el presidente de la Co
misión y teniente de alcalde 
Gonzalo Borras,

Muy ma/, muy mal papá Bolea, por haber 
abandonado a nuestros maestros. Ellos, 
desde hace muchos días, intentaban buscar 

cobijo en su regazo. Querían la protección de 
un buen padre que, como tal, se pusiera a la 
cabeza del movimiento, para intentar conseguir 
sus reivindicaciones. Pero no ha sido así Hasta 
tal punto se han visto huérfanos y 
desamparados, que han optado por la vía ma's 
dura, la de la huelga de hambre, para llamar la 
atención sobre sus problemas.

Mientras tanto, la Diputación General se ha 
conformado con mantener alguna que otra 
conversación con Madrid, sin ningún resultado 
positivo. A decir, después de mucho pensárselo, 
que comprendría a los maestros. Y a sacar una 
nota que decía, con respecto a las 
discriminaciones que padecerían ciertos 
funcionarios de orige.i aragonés trasladados a 
otras nacionalidadeS'O regiones de España, que 
"en caso de producirse éstas discriminaciones, 
se estaría atentando contra los principios de 
igualdad y solidaridad recogidos en nuestra 
Constitución".

Todo esto hay que reconocer que es muy 
bonito. Pero de poco les sirve a los maestros.. Lo 
que quieren es trabajar en Aragón y dicen que 
hay vacantes para ellos. Que lo de Tarragona no 
les va porque son aragoneses. Ante esto, creo 
que la Diputación lo que debería haber hecho, 
lo que debería hacer es comprobar si lo que 
dicen es cierto. Y si lo es, decirle a Madrid que 
nones. Que los maestros se quedan aquí porque 
los necesitamos. En caso contrario, si no lo es, 
darles una buena azotaina., iy se acabó!. Así

...y la mosca
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FORO®
LA POLEMICA DE UNA PEGATINA
SEGURAMENTE es de todos 

conocida la pegatina sobre la 
Virgen Marta que, con motivo del 

Congreso Mariano que estos días se 
celebra en nuestra ciudad, se ha ela
borado para el sector Juvenil.

De entrada quiero señalar que no 
soy el dibujante, ni tengo nada que 
ver con ella; aunque tampo£o quie
ro ocultar mi agrado ante una nueva 
forma de representar a la Virgen 
Marta.

La polémica que estos últimos 
días se ha levantado en torno a la 
misma, me impulsa a escribir estas 
líneas.

El periódico “Iglesia-Mundo” de 
la primera quincena de octubre, en 
su primera página, tacha la pegatina 
a que me refiero y realza una ima
gen tradicional de la Virgen... que, 
por supuesto, merece también to
dos nuestros respetos. Al tiempo ca
lifica de “espectáculo” toda la sec
ción juvenil del Congreso.

“El Pensamiento Navarro” pide 
la excomunión para los organizado
res. Por Radio Nacional de España 
en Sevilla, se pide que sean boico
teados los Congresos y que las co
fradías no se sumen a esta burla ma- 
riana.

El Centro Covadonga, de Madrid 
organiza un acto de expiación por 
causa de una pegatina blasfema edi
tada en Zaragoza con motivo de los 
Congresos.

¿No creen, señores, que se están 
llevando las cosas demasiado lejos? 
Jamás pude imaginar que una pega- 
tina pudiera dar para tanto. ¿No se
rá que cada uno, olvidando la finali
dad de los Congresos, pretende ro
bustecer sus criterios personales a 
costa de lo que sea?

Sería mejor buscar los valores 
positivos de cada cosa. Y creo since
ramente que la traída y llevada pe
gatina los tiene también —y no po
cos— para quien lo quiera ver con 
ojos limpios.

Conozco a los autores y sé que 
no dudan de la entrañable belleza 
y serenidad que nos ofrecen las imá
genes marianas de Murillo, Rivera y 
tantos otros... Nunca pretendieron 
hacer algo semejante. La muchacha 
de la pegatina que, con pantalones 
y tocando la guitarra se alza tras la 
silueta del Pilar —y que bajo ningún 
concepto representa a la Virgen del 
Pilar en concreto— es sólo la visión 
de un grupo de jóvenes que imagi
nan así a la Virgen María de haber 
tenido que vivir en nuestros días: 
Lo mismo que “entonces” no se di
ferenciaría de las otras muchachas 
que vivían en Nazaret, pienso que 
externamente tampoco “hoy” se di
ferenciaría.

INTERNACIONAL 
Zaragoza. 1979

Quien diga que la guitarra es 
símbolo de una juventud ligera —y 
no dudo que habrá casos en que sea 
cierto— es porque sabe muy poco 
de las horas y tardes de ensayo que 
sacrifican muchos jóvenes preparan
do cantos para las misas dominica
les, para festivales benéficos, para 
alegrar un grupo, o simplemente pa
ra aprender algo que puede ser útil.

¿Que la Virgen se merece algo 
más que una guitarra? ¡De acuerdo/ 
Muchas imágenes nos a han repre
sentado encumbrada sobre las nu
bes, con la luna a sus pies, rodeada 
de ángeles, con vestidos y corona de 
reina... Más: con su propio Hijo en 
brazos. La devoción popular la ha 
ido revistiendo cada día más con las 
mejores cosas que los hombres po
demos ofrecer. Estoy seguro que la 
Virgen se merece todo eso y mucho 
más; estoy seguro que todo cuanto 
hagamos los hombres por Ella, será 
infinitamente menos que lo que hi
zo por Ella el mismo Dios; estoy se
guro que todo cuanto hagamos por 
Ella será poco, y que a Dios no le 
van a entrar celos por el cariño que 
tributemos a su Madre. Pero, por fa
vor: no nos la suban tan alto que ya 
no la podamos ver. Necesitamos 
verla próxima y cercana para inten
tar parecemos a Ella en la medida 
de nuestras posibilidades.

Queremos ver a María, la creyen
te; la mujer maravillosa a quien 
también le costó creer; la madre ad
mirable que, si recibió unos dones 
especiales, también superó unas 
pruebas por las que ningún otro 
mortal ha pasado.

Queremos ver a María: la niña, la 
joven, la madre que vivió enamora

Más sobre el cambio de nombre de las calles

Distinguido Sr. Directory amigo:

Le felicito muy sinceramente por la acertada idea 
de que el Foro A/e sea “una ventana abierta a todas 
las opiniones” dentro, claro está, de ciertas normas; 
pero sin importar la ideología de los lectores que 
envíen sus escritos. Les auguro un gran éxito y creo 
que dicha columna se convertirá —dentro de muy 
poco tiempo— en una de las más leídas y solicitadas 
si Vds. mantienen, eso sí, la NOBLEZA e IMPAR
CIALIDAD de publicar, sin discriminar, las opiniones 
de la derecha, del centro y de la izquierda que tanto 
tiene que decir, esta última; pero que lamentablemen
te —como Vd. mejor que yo sabe tan pocas o nin
guna facilidad les han brindado en España. ¡ENHO
RABUENA/

Desearía saber, así como pregunta el Sr. Ibarra 
Franco en el Foro A/e de ayer para alegar la nimiedad 
del cambio de nombre de las calles, si los dirigentes 
del régimen anterior creyeron acaso que se “incre-^ 
mentarían las ventas”, que se iban a “disminuir los 
impuestos locales y provinciales” o que “habría me
nos enfermedades en España” cuando se apresuraron 
a cambiar los nombres que llevaban las calles durante

da de Dios; pero que también supo 
lo que era cuidar una casa, limpiar 
a un niño, ir por agua, mancharse 
las manos, reir, llorar, coser, can
tar... ¡Quién sabe si hasta tocar el 
arpa o la cítara de diez cuerdas/

Una mujer gritó un día en pre
sencia de Jesús: “Dichosa tu madre”; 
y Jesús precisó: “Sí; pero más bien 
por ser de los que oyen la palabra 
de Dios y la cumplen”. (Le. 11,27).

No es infravalorar a María —y 
mucho menos ofenderla— recordar
la en su sencillez y en su limitación. 
(Ojalá nos fuera dado a los hombres 
pintar la maravilla de su corazón). 
Es sencillamente una forma de invi
tar a todos a vivir como Ella viviría 
en nuestro tiempo y en nuestras 
ciudades.

Quiero recbrdar que Pablo VI, 
en la exhortación al culto mariano 
que publicó pocos años antes de 
morir, nos invitaba a “interpretar” 
a la Virgen en cada época. No po
demos resignarnos a ver a María 
como un ideal para generaciones pa
sadas, que es como, por desgracia, 
le ve una grandísima parte de nues
tra juventud.

¡Basta de polémica/ Si, a juicio 
de cualquiera, una pegatina que 
nunca pretendió ser causa de disgus
to para nadie, ha resultado un tanto 
desafortunada, que la olviden y en 
paz; pero que no se hable de blas
femias ni malas voluntades. Y los 
actos de expiación habrá que dedi
carlos a pedir perdón por muchísi
mos otros pecados que cometemos; 
pero no precisamente por algo que 
—bien o mal— se ha hecho con la 
mejor intención del mundo.

Y, si nt la Madre nos une en al
go que se pretende sea una fiesta en 
su honor; si nuestro orgullo sólo 
nos sirve para ser motivo de escán
dalo, vamos buscando la piedra de 
molino que atarnos al cuello.

Raúl SEVILLA CASAS

FORO “A/e” pretende ser una 
ventana abierta por este periódi
co a opiniones, ideas y actitudes 
espontáneas sobre todas las par
celas de la vida social. Aquí ca
ben la política, la economía, el 
arte, la cultura. Es ésta una sec
ción para la polémica, la denun
cia o la glosa, que brindamos a 
todos nuestros lectores. La úni
ca regla es el juego limpio: la 
corrección dialéctica y el res
peto a las ideas antagónicas. Por 
lo demás es ésta una cancha ab
solutamente libre. Y, por su
puesto, con las ideas que por 
ella circulen no se siente necesa
riamente identificado ARA
GO N/ex près.

la República y si no había entonces —en una España 
totalmente destrozada por la guerra fratricida- cosas 
mas “trascendentales que hacer” que cambiar APRE
SURADAMENTE —como lo hicieron— los nombres 
de las calles o si los quitaron —como pienso— por ra
zones de principios?

Sin hacer comparaciones con otros países que 
todos conocemos como Portugal, Nicaragua, Santo 
Domingo, etc., opino que los nombres fascistas han 
debido desaparecer mucho tiempo ha de esta nueva 
y democrática España, por razones obvias y conside
ro que sería mejor numerar las calles en vez de rebau
tizarlas con apelativos susceptibles a nuevos cambios 
o buscar, entonces, nombres que nada-tengan que ver 
con la volubilidad de la política, como por ejemplo, 
nombres de auténticos benefactores de la humanidad, 
de mecenas y de artistas geniales de las Bellas Artes.

Con sentimientos de verdadero agradecimiento por 
la publicación de esta carta saluda a Vd. cordial, sin
cera y afectuosamente, suyo buen amigo,

Luis R. Córdova Arvelo 
/^oste restante 
ZARAGOZA

CAPELLAN DE MONJAS

Gonzalo Borras, siempre lo habíamos 
pensado, es un buen capellán de monjas. 
No nos habíamos atrevido a decirlo para que 

no nos tiraran ios trastos a la cabeza, que esto 
se podía tomar como un insulto, aunque a él lo 
de ser capellán no le queda muy lejos. Pero 
como no son palabras nuestras, pues hala, a 
largar lo de capellán de monjas. La culpa de la 
frase no es nuestra, palabra de honor, sino del 
alcaide, que la dijo ayer en público y ya se 
imaginarán la carcajada y la cara de vinagre que 
pusieron las pretendidas monjas, es decir, las 
cuatro concejales municipales, tres de 
izquierdas y una de derechas, que forman parte 
de la comisión que preside Borrás.

•
 Es verdad que hay que tener mucha mano 
izquierda para trabajar con cuatro 

mujeres, y perdónese el lapsus machista, que no 
es nuestro, pero Borrás, en su estar en el otro 
mundo con el cigarro colgado en la comisura, 
un celtas venenoso que un día de estos le da un 

disgusto, se lo monta fenomenal. Capellán de 
curas no es una fantasía de Borrás en sus años 
de seminario, que los concejales comunistas son 
casi todos ex curas o ex seminaristas, salvando a 
Navarrete, el pobre, que bastante tiene con lo 
que tiene. Capellán de monjas es una ilusión 
que alguna vez hemos tenido casi todos. Pero 
sólo Borrás lo ha conseguido, y para más Inri en 
el ayuntamiento, como candidato 
independiente del Partido Comunista.

•
 Otra cosa en plan mofante es la venta 

callejera. El presidente de la comisión 
correspondiente, o sea el señor Polo, debe andar 
con esto de las vaquillas y la comisión no ha 
decidido en última instancia el asunto, que ya 
colea, sino el alcalde en uno de sus repenques 

de decretos, que para eso los tiene. Los demás, 
con viento fresco, o sea aquí en nuestras 
narices, en Calvo Sotelo, como desterrados. 
Parece que nadie quiere a los vendedores 
ambulantes, pobrecitos, que aparecen como 
hongos. Debe ser el asunto este del paro, de que 
no hay un duro y hay que montárselo de 
cualquier manera para vivir. Pero el 
Ayuntamiento está poniendo tantas trabas 
burocráticas, tanta licencia fiscal y municipal y 
tantos arbitrios que igual conviene montárselo 
de otra forma.

•
Los que no se lo han montado mal del todo 

son los cacos. Esto de robar enciclopedias 
en la Feria del Libro tiene su aquél. Otra cosa es 
que hubieran robado "El Capital", de don 
Carlos, e intentaran luego venderlo en Calvo 
Sotelo, lo cual sería una infamia para el señor 

Sotelo, antecesor de otros Sotelos. Pero no, a 
ios cacos lo que les va son las enciclopedias esas 
que sirven para adornar estanterías de casas de 
ciase media que cuestan un riñón y parte de 
otro. Los cacos lo que quieren es sacarse la 
licencia fiscal, la municipal y ponerse en Calvo 
Sotelo, aislados del tráfico y del comercio y 
vender a precios más baratos que los de la Feria 
unas cuantas enciclopedias con rotulación 
dorada y encuadernación en piel.

•
 La ciudad ha sido tomada por la 

farándula. La gente se queja de tanto 
ambiente como se respira. Los congresos 
marianos y mariológicos han llenado las calles 
de sotanas y clergimans, de monjitas como 
ramos de flores. Las fiestas, sin embargo, han 

traído gentes menos piadosas: borrachos, 
emporrados, mala gente, vendedores callejeros, 
artistas de circo y de varietés... toda la 
farándula, toda esa gente maravillosa que es 
capaz de vivir, de feria en feria, y que le 
importa un rábano la burocracia, la democracia 
y todo lo demas.

//VFILTRA DO
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Hoy se ha presentado en Tarragona

Acabó el encierro
de los maestros

ZARAGOZA, 9 (ARAGON/expres).- Ayer, a las siete 
de la tarde, los seis maestros que estaban en huelga de ham
bre, junto (x>n el resto de encerrados en el Ayuntamiento, 
decidieron dar por finalizada la situación de conflicto que 
venían manteniendo hasta ahora.

9 "Santo Domingo de Silos": Amenazan 
con acciones callejeras

El motivo de esta decisión 
es que, hoy martes antes de 
las doce de la noche, tenían 
que presentarse en Tarrago
na. En la asamblea de ence
rrados en que se tomó esta 
decisión se acordó asimismo 
el ir todos juntos en coche» 
particulares hasta la Delega
ción del Ministerio de Edu
cación en Tarragona.

Esta mañana partieron 
de Zaragoza a las 5 de la ma
drugada y tenían prevista la 
llegada a la ciudad catalana 
a las 9.

Ante el delegado decidie
ron mostrar su más enérgica 
protesta por el traslado.

También acordaron reu
nirse lo antes posible con 
sus compañeros de Tarrago
na para estudiar conjunta
mente la situación planteada 
y que estos les informasen 
sobre las perspectivas y cir
cunstancias de cada pueblo 
a los que han sido destina
dos en particular.

La asamblea de maestros 
encerrados hasta ahoy en el 
Ayuntamiento expresó pú
blicamente su agradecimien
to al mismo y a ios partidos 
políticos, centrales sindica
les, asociaciones de vecinos, 
etc... que les han prestado 
cualquier tipo de apoyo.

Por último, acordaron 
integrarse en el movimiento 
pro enseñanza pública que 
existe en Cataluña y mante
ner el compromiso contraído 

entre todos de seguir luchan
do hasta conseguir un pues
to de trabajo en Aragón.

SANTO DOMINGO
DE SILOS; AMENAZA
DE ACCIONES 
CALLEJERAS

ZARAGOZA, 9 (ARA
GON/expres).— El conflicto 
de los encerrados en el pala
cio arzobispal parece que va 
a relanzarse.

Tras los acontecimientos 
del viernes por la noche y 
del sábado por la tarde, el 
domingo hubo calma total, 
pero ayer lunes intervino de 
nuevo la Policía Nacional, 
esta vez en el propio barrio 
de Las Fuentes, donde es
tá emplazado en centro es
colar “Sto. Domingo de Si
los”, para disolver una con
centración de alumnos que 
pretendía realizar una asam
blea para decidir si ellos 
apoyaban o no a los ence
rrados y en qué medida.

Esta asamblea estaba con
vocada por los exalumnos 
que están encerrados y si
guen sin plaza y por los hi
jos de algunos miembros de 
la Asociación de Padres de 
Alumnos considerad^ como 
“exilada” y que participan 
también activamente en el 
encierro.

Como ya hemos dicho, 
dada la notable presencia 
policial, ni siquiera se inten-

Los últimos momentos de un largo encierro que no ha servido para mucho. (Foto Calvo Pedrós)

tó reunir la asamblea.
Por lo que respecta ex

clusivamente a los encerra
dos en el palacio, ayer soli
citaron para hoy una entrevis
ta con el arzobispo D. Elias 
Yanes, en la que le piensan 
plantear tres puntos o aspec
tos nuevos para conocer su 
postura al respecto. Estos 
tres puntos los resumieron 
así para “A/e”: saber si el 
Arzobispado, como se ha 
llegado a decir en determi
nados momentos, tiene ya 
elaborado un “ideario” de 
tipo ideológico sobre lo que 

tendrá que ser el “Sto. Do
mingo de Silos”’ en- el futu
ro; conocer, si quiere hacer
lo público, ese programa 
de transformación del cen
tro al que tanto se ha refe
rido el arzobispo y del que 
ya nos hemos hecho eco en 
este periódico; e informarle 
de que si no recoge en el 
programa de trabajo e “idea
rio” que antes citábamos los 
puntos reivindicativos repe
tidamente señalados por los 
encerrados —readmisión ex
pulsados y despedidos, dimi
sión de D. Julián Matute y 

democratización del centro 
garantizando la participa
ción activa de todos los sec
tores interesados en el mis
mo— pasarán a una serie de 
acciones callejeras, mante
niendo al mismo tiempo su 
actitud de enclaustración en 
el palacio arzobispal. .

De momento, cuando se 
está realizando esta infor
mación, aún no se conoce 
la respuesta del arzobispo, 
pues según los propios en
cerrados no les ha dicho ni 
que les recibirá ni que no, 
ya que h'oy se celebra la clau

sura del Congreso Mariológi- 
co y la inauguración del Ma
riano.

Como anticipo de esa 
campaña de acciones “de ca
lle”, se acrecentará la elabo
ración de “pintadas”, que 
ya son abundantes por las 
zonas céntricas de la ciudad, 
y el pegado de carteles con
tra D. Julián Matute por to
da Zaragoza. En estos carte
les se convoca a todos los 
zaragozanos a una concen
tración el miércoles día 10, 
a las 8,30 de la tarde, en la 
plaza del Püar.

El tono y contenido de 
dicha concentración depen
derá del resultado de la en
trevista con el arzobispo so
licitada para hoy.

Para conocer la postura 
de la jerarquía eclesiástica 
hemos intentado ponemos 
en contacto con ella, tanto 
personal como telefónica
mente, pero nos ha sido im
posible, pues según nos han 
dicho las personas que nos 
han atendido, el arzobispo 
no se encontraba en palacio 
dado que tiene que cumplir 
con los compromisos que 
suponen los actos de clausu
ra e inauguración, respecti
vamente, de los Congresos 
Mariológico y Mariano.

Tampoco se encontra
ban en el recinto palaciego 
las fuentes de información 
habituales que hemos veni
do utilizando para conocer 
la postura del Arzobispado 
a lo largo de todo este con
flicto.

Como se ve, hoy puede 
ser un día clave para la sa
lida a esta situación.

EXCELENTISIMO SEÑOR

DON CARLOS DE CASTRO CAVERO
Teniente general del Ejército del Aire 

Anterior jefe del MATEA y Tercera Región Aérea

FALLECIO EL DIA 8 DE OCTUBRE DE 1979, 
A LOS 66 AÑOS DE EDAD

El teniente general jefe del MATRA y de la Tercera Región Aérea, en 
nombre propio y de todos sus compañeros y amigos de esta Región 
Aérea,

RUEGAN una oración por el eterno descanso de su alma.
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Dice el Frente Feminista

■La aclilud de UCD 
es indignante'

ZAHA (fOZA, 9 M HA (A)y/expres, por Felix 
(iAHCIA).— Hoy le loca hablar al Frente Feminista, 
considerado uno de los grupos más radicales surgidos 
en defensa de los derechos de la mujer. Podemos 
adelantar que —para promocionar un proyecto-ley 
sobre el divorcio elaborado por dicha organización- 
piensan llevara cabo durante este mes una fuerte 
campaña en nuestra ciudad y en los pueblos, más 
importantes de la provincia, con recogida de firmas, 
charlas, asambleas y conferencias. Sus posiciones 
concretas sobre el divorcio las resumen así:

(Y también la pasividad y las vacilaciones de otros partidos)
-Que no haya causas pa

ra acceder al divorcio, bas
tando sólo el mutuo acuer
do o la decisión de uno de 
los cónyuges. Que las muje
res divorciadas —salvo aque
llas cuyos ex-maridos po
sean recursos económicos 
importantes— reciban un 
subsidio de paro a cargo del 
Estado y una formación pro
fesional encaminada a acce
der a un puesto de trabajo. 
Que defendemos el derecho 
de las madres a seguir con- 
vivfendb con sus hijos —si 
así lo desean-, y que defen
demos, igualmente el dere
cho de los hijos-as a partir 
de los 10 años de edad a de
cidir por sí mismos si desean 
convivr con el padre o con 
la madre» Finalmente, que el 
divorcio sea gratuito y rápi
do.

— ¿Qué les parecen las 
posturas adoptadas por los 
partidos políticos parlamen
tarios ante el tema de divor
cio?

— La actitud oportunista 
de UCD ante el tema del di
vorcio nos parece indignante 
por lo que representa de 
desvirtuación y frivolización 
de un derecho democrático 
tan esencial. De todas for
mas,, no nos extraña, ya que 
es la esencia de UCD, deber
se más a los sectores retó- 
grados de nuestra sociedad 
que a las reivindicaciones po
pulares más sentidas. Sin em
bargo, nos extrañan más las 
posiciones de otros partidos 
parlaméntarios y su pasivi
dad y vacilación ante el te
ma.

respetar la 
libertad de los 
CONYUGES

—Ustedes defienden el 
divorcio por mutuo acuerdo 
y a petición de uno de los 
cónyuges. ¿Cuál es su argu
mentación a favor de estos 
puntos?

—Los más elementales 
derechos democráticos exi
gen que dos personas pue
dan decidir libremente no 
continuar una convivencia 
por razones que sólo a ellos 
compete y que entran en el 
terreno de la vida privada, 
en el que la ley no puede 
inmiscuirse. Bien es verdad 
que esta decisión puede 
afectar a terceros, a los hijos 
e hijas del matrimonio que 
han de ver su situación mo
dificada por la decisión de 
sus padres. Ahora bien, la 
ley deberá velar porque la si
tuación económica y el bie-

“El divorcio debe concederse a petición de 
cualquiera de los cónyuges”
"La pensión sólo debe correr a cargo del marido 
cuando sus recursos económicos sean importantes. 
Si no, debe correr con ella el Estado, siempre que 
la mujer no tenga un puesto de trabajo"

nestar de los hijos e hijas 
no resulten perjudicados o 
lo sean lo menos posible, pe
ro nunca puede, con el pre
texto de defender a unos, 
violar gravemente los dere
chos de los otros. Nunca el 
legislador puede obligar a 
los padres a seguir convivien
do contra su voluntad, por 
considerar que es mejor pa
ra los hijos, máxime cuando 
úna convivencia forzada no 
es el marco más adecuado 
para el bienestar de éstos.

Con la misma argumenta
ción defendemos la necesi
dad de que el divorcio se 
conceda a petición de cual
quiera de los cónyuges. Si 
uno de ellos desea romper 
la convivencia, ni la otra par
te, ni la ley pueden obligarle 
a torcer su Voluntad, a for
zar su libertad de decisión.

—También son contrarias 
a exigir declaraciones, de 
cusas para poder acceder al 
divorco. ¿Por aué?
• —Detrás de la filosofía de 
exigir caúsas para acceder 
al divorcio existe la inten
ción de buscar un culpable, 
como si romper el matrimo
nio fuera un delito; de inves
tigar el comportamiento más 
íntimo de la- persona para 
juzgar si se ajusta o no a la 
moral dominante, lo cual 
vulnera, como hemos dicho, 
los derechos individuales de 
las personas.

LAS mujeres, 
en desventaja

—Una de las preihisas fun
damentales en que se basa 
su proyecto de ley es la de 
defender los intereses de la 
mujer. ¿En qué sentido?

—Las mujeres cuando con
traen matrimonio abando
nan normalmente sus estu
dios o su puesto de trabajo, 
o renuncian a buscarlo. Y lo 
hacen porque el matrimonio 
se convierte, por la fuerza 
de la necesidad, en su única 
profesión: la dedicación al 

trabajo doméstico, el cuida
do de los hijos e hijas y del 
marido les Ueva la mayor 
parte de su tiempo y de sus 
esfuerzos. Además, las mu
jeres casadas encuentran 
grandes dificultades en las 
empresas para conseguir tra
bajo y én cambio se les ofre
cen ventajas tentadoras si lo 
abandonan. De esta forma, 
las mujeres casadas ven 
constreñidos sus horizontes 
a las moriótonas y empobre- 
cedoras tareas domésticas, 
ven coartadas sus posibilida
des de promoción profesio
nal o cultural por el matri
monio, porque el cuidado 
de la casa, hijos e hijas y ma
rido les ocupa la mayor par
te de su tiempo y de sus 
preocupaciones. Así^ cuan
do la mayoría de las muje
res ,se ven en la tesitura de 
solicitar el divorcio, se en
cuentran en condiciones de 
inferioridad en las que no se 
hallan los hombres: sin dine
ro, sin trabajo, sin cualifica- 
ción profesional, con un 
porvenir difícil e inseguro, 
con una serie de años perdi
dos en un trabajo que no les 
ha reportado beneficio ni 
promoción, ni ventaja algu
na. Por ello, el presente pro
yecto de ley contempla la 
obligación del Estado de ha
cerse cargo de la situación 
de la mujer divorciada, pro
porcionándole facilidades de 
cualificación profesional y 
dándole un subsidio de paro 
en tanto no serie facilite un 
trabajo digno. Asimismo, 
exigimos que la mujer divor
ciada tenga, para ella y para 
sus hijos e hijas si los tuvie
re, la asistencia sanitaria y 
farmacológica gratuita.

EL ESTADO DEBE 
PAGAR

—No serán excesivas estas 
exigencias...

Estas exigencias no nos 
parecen excesivas por cuan
to no deja de ser el recono
cimiento de una situación 

de hecho: la mujer casada 
ha sido toda la vida una tra
bajadora no reconocida so
cialmente como tal, y no só
lo eso sino que ha estado 
además ahorrándole al capi
tal privado o al Estado las 
inversiones necesarias (guar
derías, servicios colectivos, 
etc.) para cubrir el trabajo 
que ella ha estado desarro
llando de form gratuita. So
lo hacemos una salvedad, 
que jnos parece necesaria da
das las desigualdades econó
micas que genera la sociedad 
capitalista: la pensión corre
rá a cargo del marido cuan
do sus recursos económi
cos sean importantes. Y na
turalmente no habrá ningu
na pensión cuando la mujer 
tenga un puesto de trabajo.

— ¿Qué piensan de las 
pensiones a cargo del mari
do?

—En líneas generales con
sideramos incorrecto que las 
pensiones corran a cargo del 
marido. En primer lugar, 
porque con ello sólamente 
tendrían acceso al divorcio 
las clases adineradas, sería 
una ley clasista que vetaría 
el divorcio a la mayoría de 
la población. Pero sobre to
do porque el cobro de la 
pensión de su ex-marido sig
nifica para la mujer el man
tenimiento de su situación 
de dependencia', incluso 
cuado ya ha dejado de estar 
casada. Resulta humillante 
para ella y consagra la idea 
de que la misión de la mujer 
es ser siempre esposa y man
tenida por el hombre.

Ante la disolución consi
deramos que la mujer tiene 
derecho a decidir si quiere 
seguir teniendo consigo a los 
hijos e hijas. Nos basamos 
para ello en el hecho'de que 
es la mujer la que hasta ese 
momento se ha ocupado de 
ellos, de su salud y de su 
bienestar. Y sostenemos es
to aún pensando que quedar
se con ellos le va a suponer 
un obstáculo importante pa
ra su futura independencia.

Severas normas del
Ayuntamiento

■ Los vendedores 
ambulantes, 

“desterrados” 
a Calvo Sotelo

ZARAGOZA', 9 
(ARAGON/expres).- La 
venta ambulante se está 
convirtiendo en una 
verdadera obsesión para el 
Ayuntamiento de Zaragoza, 
que observa cómo se agolpan 
los vendedores en el paseo de 
la Independencia y cómo se 
incrementa el número de 
ellos para las Fiestas del 
Pilar. Ayer mismo la alcaldía 
dictó un decreto que 
regulará "durante las Fiestas 
del Pilar la avalancha de 
vendedores ambulantes que 
son de prever, tanto por 
razones de tráfico como de 
respeto al comercio 
zaragozano. .

Ya el pasado día cinco el 
Ayuntamiento anunciaba 
que ante la posibilidad de 
que en las próximas Fiestas 
del Pilar se produzcan abusos 
en materia de venta 
ambulante, el Ayuntaqiiento 
de Zaragoza, "ha señalado 
las normas básicas para esta 
actividad". En aquella nota 
se decía que todos los 
vendedores precisarán 
inexcusablemente 
autorización expresa del 
Ayuntamiento "que 
únicamente la concederá a 
quienes expendan en 
determinadas zonas de la vía 
pública artículos de 
artesanía y nunca para otro 
tipo de géneros". En la nota 
del día cinco se decía que 
durante las Fiestas del Pilar, 
el Ayuntamiento permitirá 
de modo excepcional la 
venta ambulante de artículos 
artesanos en el casco antiguo 
de la ciudad (comprendido 
entre el Coso, la Vía

Imperial y el Ebro) siempre 
que los vendedores puedan 
acreditar la licencia 
municipal obligatoria.

Durante el pasado fin de 
semana ha aparecido una 
verdadera avalancha de 
vendedores que se han 
instalado, en su inmensa 
mayoría, en el paseo de la 
Independencia, lo que ha 
obligado al nuevo decreto de 
la alcaldía que completa 
algunos de los requisitos 
anunciados. El primer 
requisito es que toda 
petición de venta callejera 
que se tramite deberá contar 
como condición inexcusable 
con el alta del vendedor en la 
licencia fiscal de venta 
ambulante.

Por otra parte, los 
vendedores no se podrán 
instalar en el paseo de la 
Independencia, ni en 
el casco antiguo de la 
ciudad (comprendido entre 
el Coso' la Vía Imperial y el 
Ebro) sino que todos ellos 
"deberán exhibir su 
mercancía en el andén 
centra! del paseo de Calvo 
Sotelo, siempre que cuenten 
con la citada licencia fiscal y 
sin que tengan validez las 
autorizaciones provisionales.

El decreto de la alcaldía 
termina anunciándo que 
quienes contravengan estas 
condiciones inexcusables 
serán impedidos para la 
venta callejera por la Policía 
Municipal "que retirará los 
objetos en venta si la 
instalación se hace fuera del 
citado Paseo y si el vendedor 
no está dotado del alta en 
licencia fiscal de venta
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(Información bursátil fa
cilitada por el Banco de Viz
caya en exclusiva a "A/e"l.

I BARCELONA!

La sesión que abre la semana 
ha resultado más entonada que 
las precedentes, aunque con un 
comportamiento irregular. El di
nero más decidido, ha podido 
absorber gran parte de la oferta 
existente, remanente de la se
mana anterior, produciendo un 
equilibrio en los cambios y sien
do el corro más favorecido el 
eléctrico que tienen avances de 
2,5 en Fecsa y 2,75 en Unión. 
En las químicas recuperaban 4 
Petróleos y 2 Cros. En cons

39 FERIA OFICIAL 
Y NACIONAL DE MUESTRAS
10-21 de octubre de 1979 ZARAGOZA

Contratación de la Producción Española
COINCIDE CON LAS FIESTAS DEL PILAR

MAÑANA, MIERCOLES, DIA 10, A LAS 11,30 HORAS 
SOLEMNE INAUGURACION OFICIAL por el Iltmo. Sr.

DON BLAS CAMACHO ZANCADA
Subsecretario de MERCADO INTERIOR

La explotación del Bal
neario Cantarero, de Al
hema de Aragón, propie
dad de Herederos de 
Gaspar Pérez Cantarero, 
pasa a Balneario Centare- 

» ro, S.A.

LEVE 
MEJORIA

BILBAO Itrucción Dragados avanzaba 1,5, 
y por otros corros destacan al
gunos avances como los 2,5 
de Torras y 2 de Vallehermoso. 
En bancos industriales retroce
sos de 3 en Bankinter, 2 en 
Unión y 1 en Fomento y Occi
dental y en comerciales pérdi
das de 3 para Central y San.- 
tander y mejora de 2 en Popu
lar, El cierre más estabilizado.

MADRID
Se ha producido en esTa se

sión del martes una leve mejoría 
en el ambiente general del mer
cado, que se ha traducido en 
una recuperación de 0,18 pun
tos en el índice general. Como 
las sesiones precedentes la ma
yor presencia de oferta se ha 
observado en el grupo de ban
cos, aunque se producen mu

chas repeticiones de cambios 
y pequeñas bajas de 3 enteros 
en Bankinter, Quesada y Viz
caya y de 2 en Bilbao y Central. 
Reacción en el grupo de eléctrir 
cas que mejoran 1,63 puntos en 
el índice sectorial, que se coloca 
en 99,21 con avances de 2 en 
Unión, 1,75 en Fecsa, 1,25 en 
Iberduero y Cantábrico y 1 
entero en Hidrola y Sevillana. 
Buen ambiente en construcción 
con ganancias de 3 en Dragados 
y 2 en Vallehermoso. Equilibrio 
en alimentación y comercio des
tacando la mejora de 2 puntos 
en Aguila. Sin variación en mo
nopolios y con muchas repeti
ciones en inversión. Bien dis
puestas las químicas, donde 
destaca la mejora de 3 en Pe
tróleos y en siderúrgicas cierta 
entonación avanzando 1,25 
Nueva Montaña. El cierre ligera
mente entonado. Indice: 88,66, 
más 0,18.

SERIGRAFIA MONTOYA
SERIGRAFIA PLANA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS 
PUBLICITARIAS * ESCUDOS SKAI * PARA
SOLES PARA COCHES * ENCENDEDORES BIC 

Y ZYRO.

C/. Lugo, 68 (Avda. América) Teléfono 377843

La sesión con que inicia la 
semana, ha tenido una actua
ción desigual con la parquedad 
de contratación. El corro eléctri
co, el mejor un día más, ha te
nido avances alguno de ellos de 
consideración, como 3,5 de 
Unión y los 2 de Fecsa, le sigue 
en intensidad Reunidas con 1,5 
Hidrola y Sevillana con 1 y por 
último con 0,5 Viesgo e Iber
duero. Resistentes las metalúr
gicas con equilibrio en Cerrajera, 
Echevarría y Nueva Montaña, 
mejorando 0,25 Hornos, mien
tras Tubacex cede 0,5. Los ban
cos actúan entre las confirma
ciones y las flexiones que van 
del -3 de Bankunión y Bancaya, 
-2 Bilbao y Central y solamente 
1 Popular. En las químicas sola
mente se produce un alza y esta 
de 0,5 en Explosivos, cayendo 
5 Faes que cotiza a 150, mien
tras Papelera y Sefanitro se con
traen 1, Telefónica sube 1, im
porte que baja Campsa, actuan
do en repetición Tabacalera. En 
construcción abundan las igual
dades y Dragados se deteriora 
en 9 puntos. Del resto de valores 
lo más significativo es el descen
so de 3 en Seguros Bilbao y 
2,5 en Bodegas Bilbaínas. Cierre 
menos pesimista gracias a la 
buena disposición de las eléctri
cas.

Gestorías

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tarazo na
• Ejeadelos

Caballeros
• Borla

FINCAS
FINCAS Olave. Uncela, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciajes. 
Hipotecas.

OFERTAS 
TRABAJO

40.000 mensuales. Ofre
cemos veinticinco tra
bajos caseros. Escríba
nos. Apartado 1.339. - 
VIGO.

¡SEÑORA! 20.000 PE
SETAS MENSUALES 
LIMPIAS. Interna, que 
sepa llevar casa, cocina y 
compra. Edad, 40 a 60 
años. Sueldo 20.000 pe
setas mensuales, manu
tención, Seguros Socia
les, una paga extraordi
naria al año. Hay manda
dera. Para matrimonio 
sin hijos, con referencias. 
Llamar al teléfono 
22 7096, de 5 a 9 tarde, 
para concretar entrevista.

BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano ......................
Banco Extarior...............................
Banco Centi'al ..............................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ...................
Banco Popular Español..............
Banco de Bilbao . ......................
Banco de Vizcaya...........
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental.........................
Banco'Atlántico........... ................
Banéo Urquijo..............................
Banco Industrial del Sur..............

ELECTRICAS

Hidro. Española . .
Sevillana.................
Cantábrico ...........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero *...... 
E. Reunidas ..*... 
Unión E. Madrileña 
Penosa...................  
Fecsa í .000 ...........

MINERAS

Ponferrada .
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados.................
Urbis......................
Inmobiliarias Metro
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica...........
Galerías Preciados
Campsa..............
Tabacalera...........
Unión Fénix . . .
Seat......................
Renta inmobiliaria

k ■ ’

banco de huesca...uN banco de "ínteres” cantil

PracM. HOy

217
249 249
261 259
232 232
230 230
239 239
213 213
233 231
239 236
145
138 138
208 " 1

203 203
194 194

63 64
62 63
60 61,25
60 61
47,75 —
57 58,25
38,50 40
65 67
53 53
58,25 60

45,25

>

46

12,50 12,25
30 —

60 _ _
252 253
49 51

127 130
42 42,5
29,50 29,5

105 108
42 42,5
83,50 84
80 82

60 60
48 48

222,50 222,5
119 120
280 279
35 37
53 53

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

.-g fljfloífiHocftos 
M ZflBflCOZfl, flWKiOn Y WOJfl

SANTIAGO FON CI LIAS. 
PRESIDENTE DEL CONSEJO 

DE ADMINISTRACION 
DE GALERIAS PRECIADOS
MADRID, 9 (Efe).— Santiago Foncillas Casaus ha sido 

nombrado presidente del Consejo de Administración de Ga
lerías Preciados, ha sabido “Efe”, hasta su nombramiento, 
el señor Foncillas era presidente del comité ejecutivo de 
dicha sociedad.

Asimismo, el Consejo de Administración de esta cadena 
de grandes almacenes acordó nombrar a José Fernández 
Rodriguez, “Pepin” Fernández, presidente de honor.
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4^9-10-79 deportes.
El concurso de tenis "Fiestas del Pilar"

n ¡rsB ¡mtááenta íenartm
El tenis, a nivel de primeras series, vuelve a despertar 

en nuestra ciudad. Tras dos años de interrupción, y 
c^ora ya en sus nuevas y flamantes instalaciones, el Real Za
ragoza Club de Tenis organiza, otra vez, el concurso “Fies

tas del Pilar” con un posible éxito gue, de antemano, parece 
asegurado. Así se desprende del cambio de impresiones que 
mantuvimos con los principales responsables de la organiza
ción de este concurso que fue intemacioncü pero que, este 
año se ha preferido que sea para los tenistas nacionales, 
con la participación también de un buen plantel de seleccio
nados aragoneses.

Angel Aísa, presidente del 
Real Zar^oza Club de Tenis, 
Enrique Toquero, responsable 
de la sección de este ‘ deporte, 
Gustavo Pérez, juez árbitro, y 
José María Mateo, aspirante a la 
presidencia de la Federación Za
ragozana que en fecha inmediata 
va a celebrar elecciones, nos 
brindaban opiniones y datos so
bre este “Fiestas del Pilar” que 
estamos comentando. Lo prime
ro de lo que nos informan o* 
que la fase previa ha tenido lu
gar durante los pasados días del

1 al 4 y que la fase final, el con
curso propiamente dicho, se ce
lebrará durante las fechas 12,13 
y 14 de octubre en las nuevas 
pistas del Real Zaragoza Club de 
Tenis en la carretera del aero
puerto, en el término de Garra- 
pinillos.

LOS TENISTAS 
PARTICIPANTES

— ¿Cuántos tenistas partici
paron en la fase previa?

—Un total de treinta y dos

murieron en accidente
DE TRAFICO DOS
FUTBOLISTAS JUVENILES

VIGO, 9 (Logos).— Serán enterrados en 
las localidades pontevedresas de San An
drian de Cobre, Beluso y Budeu, los dos ju
gadores de equipo Juvenil del "Alondras”, y 
el directivo del club, Juan Carlos Vazquez 
Barrios, de 17 años, Francisco Manuel Go
mez Caminas, de la misma edad, y Juan 
Martínez Fernández, de 25 años, casado.

Los tres miembros del club perdieron la 
vida en un accidente que se produjo a las 
dos y media de la tarde del domingo en 
Viliacastin, cuando estos dos jugadores 
acompañados de tres directivos del club 
salían de Madrid después de haber jugado 
por la mañana contra el Castilla un partido 
correspondiente a la Liga Nacional de juve
niles.
Uno de los cinco automóviles que habían 
utilizado para el desplazamiento, un SEAT 
131, a unos 83 kilómetros de la capital de 
España sufrió al parecer, un reventón de una 
de las ruedas traseras que originó el trágico 
accidente. El vehículo que salió de la calza
da era conducido por el directivo Alondras, 
Estanislao Caminas Martinez y viajaban en 
el mismo cinco personas. Resultaron muer
tos el directivo del club, Jqan Martínez Fer
nández, de 25 años, natural de Beluso y ca
sado y los jugadores Juan Carlos Vazquez 
Barrios, de 17 años, y Manolo Gomez Ca
minas, de la misma edad.

Uno denlos dos viajeros restantes Estanis
lao Caminas resultó gravemente herido sien
do trasladado a una residencia sanitaria de 
Segovia donde se encuentra actualmente in
ternado en la Unidad de Cuidados Intensivos 
y Juan Manuel Martínez Menduina, jugador, 
sufre heridas leves y se encuentra en Valla
dolid, en una casa particular.

TENIS: TORNEO DE TEL
AVIV _______

TEL AVIV, 9 (Efe).— Resultados de los 
Partidos disputados el lunes, correspondien
tes a la primera ronda del torneo internacio
nal de tenis de Tel Aviv:

Mike Cahill (EE.UU) venció a Robert 
Reininger (Austria) por cuatro-seis, seis-dos, 
siete-cinco.

Michael Grant (EE.UU.) a Sean Sorensen 
(Irlanda) por seis-siete, seis-cuatro, seis-cua
tro.

Sholomo Glickstein (Israel) a Francesco 
Meneschincheri (Italia) por siete-cinco, seis- 
siete, seis-uno.

Colin Dibley (Australia) a Cary Leeds 
(EE.UU) por seis-cero y seis-uno.

Richard Lewis (Gran Bretaña) a Shaid 
Puni (Israel) por seis-uno y seis-tres.

Haim Arlosoroff (Israel) a Mareo Alciata 
(Italia) por seis-uno y seis-dos.

David Schneider (Sudáfrica) a Robin 
Drysdale (Gran Bretaña) por siete-seis, seis- 
siete, seis-cuatro.

Jorge Andrew (Venezuela) a Han Sherr 
(Israel) por seis-cero, seis cero.

Per Hertqvist (Suecia a Eylon Sinal 
(Israel) por seis-uno, seis-cuatro.

John Feaver (Gran Bretaña) a Tommy 
Frisher (Israel) por seis-cuatro, seis-tres.

• Las mejores raquetas regionales 
se enfrentarán a los más destacados 
tenistas nacionales

de los que han quedado seleccio
nados jesús Colás, Jesús Roses, 
José María Piza y Javier Pinilla. 
Tres pertenecen al Stadium Ca
sablanca y uno a-nuestro club.

— ¿Quiénes son los primeras 
series nacionales que van a par
ticipar?

—Si exceptuamos a Manolo 
Orantes y José Higueras, que 
son figuras prohibitivas para 
nuestras posibilidades económi
cas, traemos a los mejores tenis
tas españoles del mœnento.

—¿Que son?
—Antonio Muñoz, Javier So

ler, Angel Gimenez y Lorenzo 
Fargas.

KALMAR, ABSUELTO; 
VIBERTI, 20.000 PESETAS 
DE MULTA

SEVILLA, 9 (Logos).— El comité juris
diccional de la Federación Andaluza de Fút
bol ha fallado el caso Kalmar-Viberti. Kal
mar queda absuelto y a Viberti se le multa 
con 20.000 pesetas por declaraciones contra 
el Colegio de Entrenadores.

Como se recordará este asunto comenzó 
a raiz de que Viberti entrenador de hecho 
del Malaga, sin titulo nacional, fue suspendi
do en el cursillo regional que se celebró en 
Sevilla, previo ai nacional. Los hechos se de
sencadenaron de tal forma que el presidente 
del Colegio Andaluz de Entrenadores, señor 
Bron, abrió expedientes a Kalmar y a Viber-

El comité jurisdiccional de la Federación 
Nacional se declaro incompetente en el 
asunto, argumentando que era tema para el 
comité regional, y este comité regional, que 
preside el señor Baena Bocanegra, ha fallado 
de la forma indicada.

MACIAS, PROBABLE
ROTURA DE MENISCO

MALAGA, 9 (Efe).— El defensa del Club 
Deportivo Málaga Macias parece sufrir rotu
ra de menisco.

Así se desprende del informe emitido 
por el médico del club, doctor Carlos Ferrer 
Lario, tras reconocer al jugador, que desde 
hace algún tiempo sufre dolores.

El doctor Ferrer Lario ha manifestado 
que el estado de Macias exige una inter
vención quirúrgica, aunque lo que está aún 
por decidir es si continuará jugando hasta 
que se produzca la rotura total del menisco 
o entrara antes en el quirófano.

DURAS CRITICAS DE UN 
FUTBOLISTA BRASILEÑO

RIO DE JANEIRO, 9 (Efe).— El volante 
Ze Mario, alcanzado por la amnistía futbo
lística, volvió al Vasco da Gama y se dispone 
a reasumir la presidencia del Sindicato de 
Profesionales del Fútbol a partir del primero 
de enero de 1980.

El jugador había sido alejado del Vasco 
da Gama hace un año y medio al declararse 
en rebeldía contra lo que calificó "la mafia 
de los dirigentes que explotan a los futbo
listas” un pase en préstamos un equipo de 
Segunda División del Estado de Sao Paulo.

"Nuestra tarea es oficializar ante el Go
bierno el sindicato de jugadores profesiona
les y luego ir a la lucha de frente contra la 
mafia de los dirigentes que aun permanecen 
en sus cargos”, declaró Ze Mario a la agencia 
Efe.

Ze Mario tiene 30 años y el domingo fue 
el mejor jugador die Vasco da Gama en el 
clásico con Botafogo que ganó por dos goles 
a uno.

El volante de Vasco denunció que el do
ping existe en el fútbol brasileño obligado 
por la gran cantidad de partidos (dos o tres 
por semana) que dejan a los jugadores sin 
reservas físicas y deben "apelar a los forti
ficantes para poder continuar”.

"A mí me da pena por los compañeros 
que utilizan ese método, pero debo'recono
cer que no tienen otra salida, pues si decre
cen en su producción son alejados de los 
equipos sin miramientos”, dijo el futbolista.

Ze Mario criticó la política de futbolisti- 
ca de la última quince años volcada a la 
construcción de grandes estadios en todo el 
país, olvidando todos los demas aspectos 
humanos y de organización.

"Hicieron de Brasil el país del fútbol... 
dijo”.

APARECE EL CADAVER DE 
UN MONTAÑERO MUERTO

^BOLZANO, 9 (Efe).— El cuerpo de un 
alpinista de Alemania Federal, que murió el 
viernes pasado en Los Dolomitas (Italia del 
Norte), fue encontrado ayer, lunes, infor
maron fuentes policiales de Bolzano.

Kurt Heber, de 47 anos, intentó el pasa
do viernes escalar en solitario el Monte Ri- 
gais, pero sufrió una caída y murió a conse
cuencia de la misma, sin que hasta ayer fue
ra posible hallar su cadáver.

EL PROGRAMA 
Y LOS PREMIOS

— ¿Cuál es el programa ofi
cial que han confeccionado?

—El día del Pilar a las once 
y media de la mañana jugarán 
Fargas y Colas y a la una Muñoz 
y Piza. Por la tarde a las cinco 
Soler y Pinilla y a las seis Gi
menez y Roses. El día 13 por 
la mañana tendrán lugar las se
mifinales individuales, y por la 
tarde las de dobles. El día 14 se 
celebrarán por la mañana las fi
nales individual y de dobles y a 
continuación se procederá al re
parto de trofeos.

. —¿Qué cantidad en metálico 
han destinado para premios?

—Trescientas cincuenta mil 
pesetas. De ellas doscientas 
ochenta mil se han destinado pa
ra la fase final.

—¿Todos los participantes 
van a cobrar?

—Todos, pues es evidente 
-que los tenistas quieren tener un 
fijo seguro.

—¿Tamláén los árbitros van 
a percibir honorarios?

—Tamláén. Son del club, pe
ro pretendemos que todo el 
mundo que trabaje cobre.

—¿Van a ganar dinero?
—Confiamos en cubrir los 

gastos que ya es bastante.

EL PRECIO DE LOS ABONOS

—¿Han hecho abonos?
—Sí. El abono para los tres 

días lo hemos puesto al precio 
de seiscientas pesetas y como 
quiera que se van a disputar diez 
encuentros resulta que sale a se
senta pesetas por partido.

—¿Dónde se pueden adquirir 
estos abonos?

—En el mismo club, aunque 
afortunadamente podemos ade
lantar que prácticamente tene
mos ya casi todo el aforo vendi
do. Claro que todavía podremos 
sacar algunas entradas a la venta, 
pues hemos ampliado las gradas 
previstas en un principio.

LAS AYUDAS RECIBIDAS

El capítulo de agradecimien
tos no se lo quieren dejar en el 
tintero:

—Hemos recibido muchas 
ayudas y colaboraciones. El Sta
dium Venecia nos ha dejado 
cuatrocientas gradas que ellos 
tenían sin pedir nada a cambio. 
También Helios y Stadium Ca
sablanca nos han prestado su co
laboración incluso vendiendo 
abonos. Diversas casas comercia
les nos han ofrecido importan
tes premios e incluso hemos re
cibido valiosas aportaciones anó
nimas. A lodos estamos muy re
conocidos.

EL RECUERDO DEL PASADO

El concurso “Fiestas del Pi
lar” fué creado por el Real Za
ragoza Club de Tenis a princi
pios del año 1960. Han pasado 
casi veinte años desde que esta 
entidad deportiva tan entraña
blemente zaragozana, decidió 
iniciar los primeros contactos 
con el tenis internacional para 
promocionar este bello deporte 
en Zaragoza. Durante los últi
mos años se han presenciado 
grandes partidos y han desfilado 
las mejores figuras entre los 
que recordamos a Jan Kodes, 
(tuillemio Vilas, Manuel Santa
na, Nicolo Pielrangeli, Martin 
Mulígan, Edisson Mandarino, 
etc., ele.

Por diversas circunstancias el 
concurso “Fiestas del Pilar” de
jó de celebrarse en los dos últi
mos años y ahora vuelve con ilu
sionada fuerza y con la nu(;va 
experiencia de unir a las mejores 
raquetas regionales con los más 
destacadO.S jugadore.s hispanos 
del momento, según el rankin 
nacional.

Un coctel lenístico interesan
te que ha despertado una indu- 
ílable especlación.

José Luis ERCILLA

CON EL LLEGO EL ESCANDALO

Martin Berrocal vuelve a sonar con ecos es
tridentes, con ecos de escandalera. Hace 
unos años, bastantes ya, Martin Berrocal fué pre

sidente del Huelva. Por aquel entonces, según 
cuentan y no acaban, fwmó el club andaluz a cua
tro jugadores del Real -Zaragoza, (Vülacampa, En
contra, Sigi y Gozalo), pero el pago dicen que to
davía colea. Ganadero de reses bravas, también, y 
más tarde promotor de boxeo y “de uñas“ con ca
si todos “sus apadrinados”. Y ahora, para termi
narla de enredar, solicita que se vaya del Atlético 
de Madrid don Vicente Calderón, puesto que á, 
atlético desde niño, desea ocupar esta poltrona 
presidencial. Con Martin Berrocal, como ustedes 
comprenderán, el que no ríe, llora. Mientras d 
cuerpo aguante...

JDTRO “PORTAZO”

TAMBIEN Pabló Porta, Presidente de la Fede
ración Española de Fútbol, va de flor en Hor.

Después del referéndum popular que se tuvo que 
escuchar en “Balaidos”, con motivo del encuentro 
internacional amistoso España-Portugal, (Porta, di
mite, que Galicia rx> te admite), ahora resulta que 
desea anular ciertos acuerdos plenarios de la Asam- 
bJea de Clubs, que se refieren a los derechos adqui
ridos por los futbolistas mayores de 22 años en ■ 
Tercera División, etc. Derechos aprobados por la 
Comisión Mixta de Clubs, ía AFE y en el pleno 
asarríaleario; p^o que, en opinión del señor Porta, 
hubo “error de transcripción’' y todo debe de que
dar en agua de borrajas. Ha enviado una carta en 
este sentido al Consejo Superior de Deportes y es
pera la respuesta. ¿Quién dijo que los caciques - 
habían sido desterrados de la España democráti
ca?...

OTRA RIÑA ENTRE VECINOS

LOS sorteos de las Copas de Europa, por la 
parte que corresponde a los conjuntos espa
ñoles, Copa y Recopa, les han brindado los siguien

tes rivales, como ustedes ya saben: Oporto-Real 
Madrid, Glasgow Rangers-Valencia y Aris Bonne- 
voie de Luxemburgo-Barcelona. Dificilillo lo ten
drá el Valencia ante un equipo que lucha a tope 
de posibilidades y además juega al fútbol; facilón 
el Barcelona, al enfrentarse a otro grupo de turis; 
tas extranjeros (esta vez luxemburgueses) y, con 
respecto al encuentro Oporto-Real Madrid, ya se 
ha escrito algo muy parecido a ésto en la capital 
de España: “El Oporto podría ser muy malo, que 
no lo es, ya que cuenta con seis internacionales 
portugueses en sus filas y ha eliminado ni mas ni 
menos que al Milán; pero, enfrentado a un equipo 
español, cuando toca reñir con el vecino del prin
cipal, seguro que el cuadro luso sacará las uñas y 
afilará los dientes”. Tiempo al tiempo y a esperar 
los acontecimientos. Me gustaría equivocarme, 
pero...

HELIOS. “CONDENADO”

Bueno es y ha sido siempre ofrecer un estu
dio pre-temporada sobre cualquier deporte, 
pronósticando, “a priori”, lo que puede ocurrir en 

el transcurso y al final de la misma; pero ya no tan 
bueno, por lo que pueda repercutir en la moral de 
un club determinado, condenarlo por las buenas al 
descenso de categoría, cuando todos sabemos que 
existe el equipo revelación y que se manifiesta en 
todas las campañas. El otro día, hablando por tele
visión de baloncesto y refiriéndose a su máxima ca
tegoria, señalaban al Madrid y al Barcelona como 
presuntos campeones, lógico y natural, y otorga
ban a Helios y al Mollet la “deferencia” de ponerse 
de acu&rdo para ver cual de ellos descendía. Puede 
ocurrir que uno de estos dos equipos sea “el con
denado”, pero también puede ocurrir que dejen al 
avispado pronosticador con un palmo de narices. Y 
ojalá que así suceda, claro.

Gloria ARIAS
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LO QUE 
CONVIENE 

SABER La selección
DECALOGO

ZARAGOCISTA

Uno: Armando Sisquesy 
su junta directiva tratan de 
ofrecer una nueva imagen 
ante el aficionado y lo están 
consiguiendo. “Culpables”, 
de modo directísimo, pue
den serlo Eduardo Peleato y 
Adolfo Vázquez.

Dos: A Manolo Villano- 
va, catalogado a escala de 
Primera División, ni se le 
puede considerar fenómeno 
ni petardo, ya que lo tiene 
todo por demostrar. De 
momento, pues, I9 dejamos 
en discreto y café para to
dos.

Tres: De tener un equipó 
inexperto, nada de nada. 
Repasen estos nombres y 
saldrán de dudas: Irazusta, 
Lasa, Nieves, Antich, Ca
mus, India, Oñaederra, Víc
tor, Amorrortu, Valdano, 
Juanio... Demasiados boto
nes de muestra ¿no?...

Cuatro: Ya tenemos dos 
jugadores internacionales, 
Víctor y Güerri, además de 
“Pichi” Alonso, y otros va
rios “internaciqnables”, In
dia, Casuco, Pérez Aguerri. 
La juventud juega a favor 
de ellos. Y Lanta, claro.

BELGRADO, 9 (Efe, por Miguel An-, 
gel AGEA MAD(5h).— Con la tranquili
dad de no jugarse los puntos en litigio y 
la mirada puesta en Moscú-80 y España- 
82, llegó ayer tarde a España la selec
ción nacional yugoslava, con Miljan Mil- 
janic al frente.

Después de los buenos resultados ob
tenidos frente a los campeones del mun
do y a la “scuadra azzurra" y con la 
tranquilidad de saberse eliminados del 
Campeonato de Europa de Naciones, los 
técnicos yugoslavos preparan meticulo
samente a sus jugadores para otros obje
tivos más ambiciosos: la Olimpiada de 
Moscú de 1980 y el Campeonato del 
Mundo en España, dentro de tres años, 
“que nos permitirá estar de nuevo en Es
paña”, según declaraba anoche a “Efe” 
el seleccionador y ex-mister del Real 
Madrid, Miljan Miijanic.

En este sentido, la expedición que 
se ha desplazado a Valencia es sólo par
te de un amplio programa, en el que la 
selección “A” es una de las cinco que se 
formarán y de las cuales saldrán las figu
ras protagonistas de las próximas prue
bas mundiales.

Los 17 componentes de la expedi
ción deportiva yugoslava presentan las 
siguientes características: media de edad 
inferior a los 24 años. El de más edad es 
el portero Dragan Pantelic, de 28 años, 
y el más joven el jugador del Velez-Mos-

yugoslava, una incognita
tar, que encaoeza la clasificación de la 
Primera División, Blaz Sliskovic, con 20 
años.

Los otros jugadores tienen las siguien
tes edades: Stojanovic, 25; Uzinic, 26; 
Rozic, 25; Vujovic, 21; Zajez, 23; la es
trella codiciada Susie, 23; Sestic, 23; 
Vujovic, 21; Krsticevic, 21; el capitán 
Surjac, 26; Janjanin, 22; Savic, 24; Pri
moree, 25; Matijevic, 22; y finalmente 
Cukrov, 25 años.

A efectos de fichajes sólo un jugador 
es exportable en estos momentos: el 
portero Pantelic. Para las vísperas del 
campeonato mundial sólo dos jugadores 
más tendrán posibilidad de fichar por 
equipos extranjeros: Muzinik y Surjak.

A este propósito el señor Miijanic ha 
advertido a "Efe” que existen dos her
manos que juegan en la selección: los 
hermanos Susie, la estrella codiciada tie
ne 24 años y no es —por ello—exporta
ble. Un hermano suyo también jugador 
tiene 28 años y no figura en esta selec
ción.

Con esto se cumple uno de los objeti
vos señalados por Miljan Miijanic al ha
cerse cargo de la selección yugoslava: 
que la exportación endémica de jugado
res yugoslavos no pese gravosamente so
bre las espaldas de la selección nacional 
’antes de las próximas pruebas olímpicas 
y del Mundial España-82.

Entre las figuras descuellan el gole- 
dor Safet Susie, del Sarajevo que perfo

ró siete veces los marcos argentino e ita
liano, así como Zlatko Vujovic, Sestic, 
Surjak y Savic. Los locutores habrán de 
tomar buena cuenta de los hermanos 
gemelos Zlatko y Zoran Vujovic, de 21 
años, ambos jugadores del Hajduk de 
Split, equipo que aporta a la selección 
nada menos que siete jugadores.

Otra característica del conjunto yu
goslavo que jugará en Valencia es la casi 
total ausencia de jugadores provenien
tes de los equipos más conocidos en el 
mundillo futbolístico español: dos ju
gadores del Estrella Roja de Belgrado, 
uno del Dínamo de Zagreb y ninguno 
del Partizan (hecha la salvedad del Haj
duk de Split).

Esta selección es sólo una parte del 
plan Miljan Miijanic para los próximos 
campeonatos. Están programadas una 
preselección olímpica "B”, a cargo de 
Ivan Toplak, compuesta de 20 jugado
res, la Sub-21 (que disputará un en
cuentro contra España en la ciudad 
macedónica de Prilep, el mismo día 
10 y en donde la tranquilidad estará 
de parte de los españoles, eliminados 
ya), selección juvenil de 30 jugadores, 
selección de segunda (más amplia) y 
otra con las figuras que actualmente jue
gan en equipos extranjeros.

De todos estos seleccionados saldrán 
los jugadores que representaran a Yugos
lavia en Moscú y España.

Cinco: No conviene que 
deslumbre a nadie el abul
tado triunfo conseguido 
contra el Betis (cinco a 
uno), ya que en “La Roma- 
reda” se presentaron quince 
amigos y la mayor parte de 
ellos rozando la tercera edad

Seis: Cuando a Manolo 
Villanova se le pase el mie
do, que ahora está demos- 
trandó tener mucho, podrá 
contar con elementos jóve
nes y de porvenir, tales co
mo Salvatierra, Benedé, Ba- 
rrachina, Lafíta... Es cante- 
rista, ¿no?;

Siete: Los “cerebros”, 
tanto en el fútbol como en 
cualquier otra faceta de la 
vida, nacen, no se hacen. Un 
ejemplo: Angel Lafita. Y a 
estos cerebros no se les pue
de exigir que marquen al 
contrario. Esto ya es cosa de 
los “legionarios’. Un ejem
plo: Oñaederra.

Ocho: Y, por la misma 
regla de tres, un “legiona? 
rio”, apnqúe salga “entre- 
v^rao”; tampoco podrá con
vertirse en cerebro ni aun- 
Eale lo mande el Papa. Ejem- 

o muy claro: Víctor. Que 
) han seleccionado por le

gionario y por áete-pulmo- 
nes, no ^r “cerebro”. No 
conviene olvidarlo.

Nueve; Se necesita un de
lantero centro “reñidor”, 
sobre todo para jugar lejos 
de “La Romareda’\ Delan
teros centros tenemos en 
plantilla a “Pichi” Alonso y 
a Valdano, pero ninguno se 
Çarece a Ocampos... Ni a 

avón.

Y diez: Porque Valdano, 
si ustedes se han fijado, tie
ne querencia al centro del 
ataque, y desde esta posi
ción marca sus goles. Y para 
terminar por hoy, bástenos 
repetir que Lasa y Antich, 
pese a quien pe^, siempre 
serán dos magníficos futbo
listas, pero también dos de
fensores discretillos. Hasta 
la próxima.

Enrique PEYRONA

A
yer, comentamos lo que 

había dado de sí el parti
do que nuestro máximo repre

sentante en División de Honor 
disputó el pasado sábado en Ba- 
dalona, tiempo habrá a lo largo 
de la semana para puntualizar 
una serie de aspectos interesan
tes que allí se pudieron ver. 
Ahora vamos a realizar un breve 
análisis de lo que representó la 
primera jornada para el resto de 
los equipos enrolados en ligas 
nacionales.

En Segunda División mascu
lina, la suerte se repartió de dis
tinta forma para los dos únicos 
representantes en esta categoría. 
El Salvador jugó en casa frente 
al H.H.T.T. de Madrid y logró 
los dos primeros puntos de la 
temporada al' vencer por 110-97; 
13 puntos de diferencia que a 
primera vista parece un resulta
do holgado, aunque después de 
ver el partido me parece poca 
renta para los colegiales ante un 
equipo que no es nada del otro 
mundo, pero a pesar de todo se 
pudo observar que El Salvador 
sigue trabajando a tope con la 
cantera y que sigue en la misma 
línea que el año pasado, si no la 
ha alcanzado plenamente aún es 
porque estamos a principio de 
Liga. Debido a las personales 
ambos equipos, que empezaron 
marcando individual, tuvieron 
qué utilizar la defensa zonal. Por 
El Salvador destacaron Ruiz, So
to y Calvo.

El otro equipo zaragozano el 
St. Casablanca, se desplazó a ju
gar a la pista del C.B. Viladecans 
al final de los 40 minutos el re
sultado era 109-102 favorable a 
los catalanes; este resultado no 
responde a la realidad pues de 
haberse tenido que inclinar la 
victoria por alguno de los dos 
bandos, tenía que haber sido del 
lado de Stadium, que realizó un 
magnifico partido de entrega y 
saber estar en el campo. En la 
primera mitad el cuadro del ca
nal salió nervioso y las impreci
siones le hicieron irse a los ves
tuarios con 56-45 en contra, pe
ro en la segunda mitad salió lan
zado y cuando parecía que el 
partido se venía para Zaragoza 
surgieron los señores del pito 
que s^ encargaron de que no 
fuera así. Si el año anterior los 
clegiados catalanes dieron una 
lección de buen pitar parece ser 
que este año no están dispuestos 
a ser neutrales, demos tiempo al 
tiempo.

En Tercera División masculi
na los tres representantes salie
ron derrotados; lo mas grave es

la Liga coienzo a rodar
que dos de ellos jugaban en casa 
y han obtenido los dos primeros 
negativos en su cuenta particu
lar; esperemos que no se cumpla 
eso de "quien mal empieza mal 
acaba".

El Olivar Eurodisa se despla
zó a la pista de la Salle Mantesa 
y perdió por 86-64 en un parti
do que fue más emocionante de 
lo que esos 22 puntos de dife
rencia indican. El Olivar en, para 
ser su primer partido en liga na
cional, no acusó mucho los ner
vios, posee un equipo que, pien
so, no debe pasar ningún tipo de 
apuros; en el m. 7 había un 6-8 
para pasar al m. 11 con 20-8 en 
una tase de juego de total des
concierto zaragozano. En la se
gunda mitad se recuperó terreno 
y se pasó a un prometedor 40-33 
pero una vez más los árbitros se 
encargaron de "arreglar" aqué
llo y ya no pudo hacer nada El 
Olivar. Destacaron todos, pero 
el mejor fue Esparcía.

El Boscos Cazar perdió en 
casa frente al Nuevo Banco cata
lán 40-56;; la verdad es que el re
sultado habla por sí solo de lo 
que fue el partido, un continuo 
fallo por los dos bandos, pero 
especialmente por parte bosquis- 
ta que hizo un tanteo inferior a 
los que realiza un minibasket; al 
descanso se llegó 26-34, tanteo 
de balonmano. El Boscos que 
debe enderezar el rumbo cuanto 
antes para evitar sustos como el 
año anterior. Pitaron Cebollada 
y Orriol que estuvieron bien sin 
influir en el mini-resultado.

El St. Venecia cayó derrota
do por el C.B. Navas por 62-74; 
los del Estadium acusaron los 
nervios de este debuten Tercera 
División y frente a un equipo 
que no tenía entidad suficiente 
si se le mira con el Venecia, fue 
desbordado sin que nada se pu
diera hacer; en la primera mitad 
se jugó bien y se ganó 31-30 pe

ro la segunda fue todo lo contra
rio y los nervios jugaron una ma
la pasada; esto no se puede repe
tir mucho pues los negativos pe
san. Pitaron Cebollada y Orriol, 
bien.

En Segunda División femeni
na se dieron los resultados si
guientes:

En campo del St. Casablan
ca: Stadium, 47 - Master, 23; 
partido de rivalidad ciudadana 
en el que St. fue superior de 
principio a fin, jugando una pri
mera parte muy buena (28-10) 
ante un Master inexperto y sin 
muchas idea», que debe mejorar 
mucho si no quiere obtener se
rios correctivos y mantener la 
categoría; en la segunda mitad 
St., con el partido ganado, bajó 
el rendimiento y el partido fue 
más soso que otra cosa. Pitaron 
Royo y José M. Martínez —de
but de éste en liga nacional— 
que estuvieron bien y sin com
plicarse la vida.

En Santander: Astillero, 36- 
Universitario, 54; gran resultado 
para las chicas de Benjamín V., 
que este año aspiran a ese ansia
do ascenso a la Primera División; 
se acusó algo la falta de compe
netración debido al poco tiempo 
que llevan todas las chicas juntas 
pero se demostró que hay made
ra para alcanzar empresas mayo
res; se jugó en la "plaza del pue
blo" con un ambiente muy car
gado y un arbitraje casero por lo 
que el triunfo tiene todavía más 
mérito; el equipo todavía no es
tá completo pues no se ha in
corporado Merche Ripa, una de 
las mejores pivots zaragozanas y 
que fue internacional juvenil 
con Guipúzcoa. La carrera para 
lograr el ascenso ha empezado 
con buen pie y los dos primeros 
puntos y positivos están ya en el 
casillero de las zaragozanas. A 
seguir así.

NACHO

EL
ACROBATA.
POR LOS
SUELOS

Dos espectadores corren a 
auxiliar al especialista en 
motociclismo acrobático, 
Thierry Ha Hard, que sufrió 
una aparatosa caída, en su 
intento de saltar un obstá
culo, formado por 20 auto
buses de dos pisos, duran
te una demostración en el 
Heysel Stadium, de Bruse
las. Hallard no resultó he
rido, a pesar de la caída. Su 
salto formaba parte de la 
exhibición, dentro del pro
grama 79, que, sobre esta 
especialidad, se celebra en 
el Heysel Stadium. (Tele

foto dpi)
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"TRABAJAR CON 
FRANCISCO RABAL ES 
APRENDER COSAS NUEVAS'

La obra de García Lorca se va 
a representar en Los Angeles

MARISA MHl
^rá rfflMÆ

Para una actriz de cine es inmensa
mente necesario hacer teatro"

£
S una de las actrices más bellas y sexys de Europa. Italiana ella, 

pero con una labor realizada en varios países del mundo, Marisa 
Mell ha llegado a Hollywood con el propósito de representar a uno de 

los personajes más soñados y anhelados por todas las actrices del mun
do: “Yerma”, del dramaturgo español, Federico García Lorca.

cinematográficas solamente y, aquella 
que no tenga coraje, fuerza suficiente 
como para salirse de ese círculo vicio
so en que a veces se cae, jamás sobre
sale como una actriz total. En el tea
tro —todos lo saben—, es donde real
mente se forma el artista... la actriz o 
el actor. Yo jamás he dejado de hacer 
teatro porque es algo que lo llevo 
muy dentro de mí. Eso de sentir el 
contacto directo con el público... oir 
los aplausos cuando se está realmente 
bien, no tiene precio alguno".

-¿Abandonaría el cine por el tea
tro?

- Nunca, el cine también me inte
resa. Cuando usted vea mi reciente 
película, "Traficantes de pánico", po
drá comprender el porqué le digo 
que jamás dejaré el cine. Aquí desa
rrollo un trabajo magnífico... de esos 
de ios que realmente nos deja plena
mente satisfechos.

Quizá sea el nombre de Francisco 
Rabal, unido al de Fernando Rey, 
uno de los pocos actores españoles 
que se conocen en Estados Unidos. Y 
ahora, con el próximo estreno de 
"Fabricantes de pánico", una-pelícu
la desgarradora y fuerte, según expli
có su protagonista femenina, Marisa 
Mell, podremos ver una vez más el 
trabajo del actor europeo. La propia 
futura protagonista de "Yerma" en 
nuestro país afirma sobre Francisco 
Rabal:

"Trabajar con Francisco Rabal es 
aprender cosas nuevas. El posee una 
escuela renovadora... está al día en 
su trabajo y, sin duda, sería uno de 
los mejores profesores de arte dramá
tico del mundo".

Existe una gran expectación por 
ver la actuación de Marisa Mell en 
una obra tan dramática y profunda 
como resulta "Yerma". Muchos la 
conocemos ya como actriz. Muchos 
sabemos hasta qué punto es capaz 
esta hermosa mujer de emocionar a 
un público. Es, como otras tantas ac
trices italianas, poseedora de una es
cuela europea... muy de su país. Su 
temperamento de mujer latina saldrá 
a flote una vez más y, estoy casi se
guro de que, ¡más de una, en Holly- 
woód, se sent¡rá muy mal!

A Marisa Mell, esta feliz protago
nista de "Traficantes de pánico", la 
secundará un extenso reparto de 
actores y figurantes en esta, su pri
mera actuación teatral en America. 
¡Suerte, Marisa Mell, te lo mereces!

Bruce ROGER

"Es el personaje ideal para consa
grarse 0... para hacer el ridículo", 
declaró la bella actriz a su arribo a 
Los Angeles. Domina perfectamente 
nuestro idioma. Además otros tres. 
Su personalidad ha impresionado a 
la mayoría de las actrices de la meca 
del cine. Su clase y ese porte de mu
jer latina por los cuatro costados, 
son cosas que les ha valido como 
pasaporte para el mundo de la fama. 
Y, sin embargo, Marisa Mell sigue 
siendo una muchacha sencilla, hones
ta consigo misma y jamás se le ha 
visto complicada en esos típicos es
cándalos producidos por muchos de 
la farándula internacional.

"El trabajo... mi trabajo, es algo 
inmensamente importante para mí. 
Jamás he podido soportar la irrespon
sabilidad en cuanto a lo que uno ha 
elegido como medio de vida y, el 
cine... la actuación, es eso, mi medio 
de vida y el de los míos".

Nosotros, que vivimos dentro de 
los famosos la mayor parte del tiem
po, vivimos con el convencimiento

que, son pocas las que realmente 
suelen expresarse así... como este mo
numento de mujer que está ocupando 
l^s principales páginas de los periódi
cos y revistas norteamericanas.

ULTIMA PELICULA

El mundo del cine está a punto de 
ser sorprendido por una de las pelícu
las más impresionantes de los últimos 
hempos: "Fabricantes de pánico". 
¿Sobre el terrorismo que cunde al 
oiundo? ¿Acción? ¿Violencia?, pre
sunta que nos hicimos al saber sobre 
Is reciente actuación de Marisa Mell.

"Fabricantes de pánico", es una 
Película muy para el momento. Exac

to, en ella hay de todo. Pero basada 
en hechos ocurridos... donde el hom
bre se ve reflejado. Todos los que tra
bajamos en ella, estamos conscientes 
de que hemos filmado una película 
positiva, con un mensaje que puede 
servir de mucho en momentos tan 
difíciles en que se encuentra una 
enorme parte del mundo".

"¿Que quién nos dirigió en "Fa
bricantes de panico?"... pues nada 
menos que un director fenomenal, 
el cubano-mejicano René Cardona 
Jr. Además el reparto es fenomenal. 
Se encuentran Stuart Whitman, Anto
nella Interlegui, Victoria Vera y ese 
primerísimo actor español que es 
Francisco Rabal", continuó diciendo 
Marisa Mell.

¿La escogieron para interpretar 
"Yerma" por su labor en "Trafican
tes de pánico"?, se le preguntó. Pero 
ella respondió: "No, nada tiene que 
ver una cosa con la otra. Yo he sido 
contratada para representar esta obra 
en diferentes universidades de Esta
dos Unidos y, por supuesto, aquí, en 
Los Angeles".

"PARA UNA ACTRIZ DE CINE 
ES NECESARIQ HACER TEATRQ"

Marisa Mell resulta una de esas ac
trices estudiosas... profesionales en 
toda la extensión de la palabra. No es 
conformista en cuanto a su trabajo y, 
por lo tanto, afirma rotundamente: 
"Para una actriz de cine es necesario 
hacer teatro. Muchos tienen un con
cepto muy equivocado de las que se 
dedican solamente al cine. Creen que, 
si no hacen teatro, es porque tienen 
miedo. Y no es cierto. Es que suelen 
encasillarlas los propios productores. 
Algunas nos convertimos en figuras

HOY DEBUT; TEATRO CHINO

El Sr. Chen, Empresario del TEATRO 
CHINO, saluda al pueblo zaragozano en 

sus Fiestas

«MANOLITA CHEN»

GALAS
ORIENTALES 79
El más atrevido y destapadísimo espectáculo 
jamás presentado en un escenario de España, 
con las más bellas vedettes españolas y las 
famosas atracciones de más éxito en España.

LA SUPERVEDETTE

RAQUEL MIRANDA
Y los simpáticos cómicos de la actuedidad

PAKIN Y TONY GARSAN
INSTALADO EN EL REAL DE LA FERIA

HOY FUNCIONES

8,45 11 1,15
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Rosa Valenty ya no se desnuda

VICTORtA ABRIL

ROSA VALENTY

Tip y Coll estrenan en Madrid 
El pateo a Buero Vallejo

El panorama para d autor español sigue sien
do lamentable en Madrid, centro dd espec
táculo nacional, Tan sólo cinco comedias de los 

nuestros en las carteleras, y cuatro de ellas firmadas 
por dos autores, Santiago Moneada y Eloy Herrera. 
Cierto que los empresarios tienen miedo al novel 
sin nombre, que no se fían, que se arriesga mucho 
dinero en montaje y nómima de un espectáculo; 
pero cierto también que habrá que dar oportuni
dades a los nuevos, como todos las han tenido en 
un principio, y conocer después los resultados. Se 
sigue con adaptaciones y títulos ya vistos como 
“Tartufo” o “Filomena Maturano” y otras “nove
dades** adaptadas de poca monta. Moneada, con 
“Vivamos hoy” y “Salvad a los delfines”, no ha 
tenido demasiada buena crítica porque ya sabemos 
que muchos éxitos seguidos molestan a ciertos co
mentaristas. El más apaleado ha sido Eloy Herrera 
tanto en “Que Dios os lo demande...” como en “El 
avispero”. Algunos han sido hasta crueles pero se 
mantiene Herrera sobre todo con “Que Dios oslo 
demande”, en cabeza de éxito económico que 
abarrota el local un público, eso sí, totalmente de 
derechas.

•
 A estos dos. Moneada y Herrera, hay que 
añadir a Antonio Suero Vallejo, de la Real 

Academia de la Lengua Española, que con “Jue
ces en la noche” tuvo la noche de estreno de todo: 
desde bravos, ovaciones y aplausos hasta ligero pa
teo. Suero Vallejo, por circunstancias pasadas, ve 

sus esp'enos rodeado de ambiente político, a^o 
que pienso no debe apetecer demasiado al escritor. 
En otro plano. Femando Vizcaíno Casas, estrena 
su espectáculo de music-ha.ll“Historias de un Tier
no Galán”, título descarado y agresivo aludiendo 
al viejo profesor, hoy alcalde de Madrid, y del que

es protagonista Rosa Valenty, tan conocida a la 
vez por sus desnudos.

—Siempre he huido de la pornografía, y mis 
desnudos han sido elegantes, estéticos, y creo que 
puedo hacerlos. Pero de aquí en adelante no vol
veré a hacerlo. Ha pasado la etapa que hemos mvi- 
do muchas de mis compañeras. Y es algo que no 
me pesa, porque me ha servido de experiencia y 
para introducirme en lo que más me gusta: el 
mundo del espectáculo.

A veces los gustos y profesión se pagan caras, y 
la Valenty se ha justificado plenamente: ha corres
pondido con esplendidez. Victoria Abril se ha que
dado más corta en esto del destape, y la jo vencita, 
que como cantante tiene bien poco qué hacer —de 
momento—, como actriz queda muy requetebién.

DOKI

—Al destape —me comenta la cantante Doky— 
nunca le he dado demasiada importancia. Ha sido 
como un sarampión que como tal ha pasado. Pero 
ha venido a demostrar que la mojigatería no es co
sa buena y a deshacer muchos tabúes sobre los des
nudos. Se ha avanzado bastante.

Y tú, Tip, ¿qué piensas de todo esto? —pre
gunto—.

-Que es una guarrería muy bella.
-¿Y CoU?
—Lo mismo que Tip.
Los vi anoche en su nuevo “show”. Divertidísi

mos. En la sala “Top-Lees” llevan nueve años inin
terrumpidos llenado todas las noches. Ingenio so
bre ingenio, que no se gasta por mucho que ha
blen contra el Gobierno. No importa: les sobra gra
cia suficiente para reflejar la actualidad seria a su 
manera divertida. Inteligentes que son.

—Y han vuelto a televisión— oí comentar en la 
sala.

Como un regocijo. En “625 líneas” de nuevo.
— ¿Por cuánto tiempo? —les pregunto—
—Eso nunca se sabe.
Lo más probable, hasta que el televidente se 

canse, cosa rara. De momento, y a partir de algu
nos domingos, podremos reír, sonreír y pensar 
unos minutos con ellos.

E/ //us/onismo 
internae/o na/ en 
Zaragoza, con 
"Vic/ci and /\/¡/<o/'s"

£
L teatro es ilusión, es 

arte y magia, capaz de 
atraer la atención del espec
tador, al que durante dos 
horas se le ayiida a olvidarse 

de los problemas y tensiones 
de una vida ajetreada como 
la actual. Hoy en nuestras 
páginas hemos querido traer 
a alguien que represente a 
este mundillo especial y 
atractivo de las candilejas y 
ese alguien es una pareja de 
ilusionistas internaciones co
mo son “VICKI and NI- 
KOL’S”, que con el Teatro 
Chino han llegado a nuestra 
ciudad, para transmitirnos el 
mensaje de su arte y sorpren
dernos con esa serie de nú
meros nuevos e insólitos de 
ilusionismo, que estamos se- 
guros,a más de uno van a de
jar boquiabiertos y es que 
'*NIKOL’S es un fuera de se
rie en la prestidigitación, que 
nació en Zaragoza y ha reco
rrido Europa a través de sus 
galas, triunfando en varios 
países especialmente en Fran
cia donde conoció a su par
tenaire Vicki, nacida en el 
país galo. También ha triun
fado en Méjico, Argentina, 
etc,, y si ha sabido ser pro
feta en su tierra, pues aquí 
en Zaragoza y muy especial
mente en la típica parroquia 
del Gancho se le aprecia y se 
le reconoce el arte que lleva 
dentro, que es mucho y con 
muchos kilates.

. —¿Qué premios y galar
dones ha recibido en su di
latada vida profesional?

— Tengo un premio de 
RTVE, hace un año nos in
vitaron a ir a París al Con
curso de Campeón de Cam
peones, para maestros y pro
fesionales internacionales de 
ilusionismo. En Zaragoza 
obtuve el Premio Beethoven 
en el programa simultáneo 
de radio y discoteca Beetho
ven, recientemente en Huel
va, en 1978 y en la caseta de 
la prensa obtuvimos la Copa 
de Plata. Y otros varios pre

mios más como esta medalla 
de oro, que me han concedi
do en Andalucía en premio 
a mi labor profesional, aun
que pienso seguir luchando 
con todas mis fuerzas para 
agradar al público interna
cional, sin pensar en los pre
mios que vendrán como 
consecuencia de ésto.

— ¿Qué proyectos inme
diatos tienen VICKI and 
NIKOL’S?

—Me incorporaré con 
Antonio Garisa y Gracita 
Morales cuando termine la 
feria. Proyectos hay mu
chos incluso en Zaragoza 
me han propuesto trabajar, 
pero trabajo muy a gusto 
con el Sr. Chen Tse Ping y 
si nos siguen interesando las 
condiciones económicas a 
ambas partías y entro en los 
planes de esta importante 
compañía, del Teatro Chino 
de Manolita Chen, pues aquí 
seguiré ya que llegué para 
reforzar el espectáculo y con 
un contrato por seis meses 
y se fueron prorrogando los 
mismos hasta los dos años 
actuales.

— ¿Siempre realiza núme
ros de ilusionismo ?

—No, aunque en mi ilu
sionismo que es hablado y 
contado mi chiste corres
pondiente baso la fuerza de 
mi trabajo. Antes fui baila
rín y he realizado con Vicki 
números sexy. Creo que soy 
un polifacético de los esce
narios.

Tiene pendiente este dtto 
de' artistas una actuación en 
TVE, una línea de supera
ción personal con un palma
rès y prestigio ■difícilmente 
superables. Pero ellos muy 
co mpenetrados trabajan 
hombro a hombro pues sa
ben que el ilusionismo es su 
profesión, su vida y en esta 
faceta artística queda mu
cho camino por recorrer... 
¡Que sigan los éxitos!

CEBRIAN
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vio
abarrotado de público que 
siguió la proyección con

áño y de igual realizador. 
El cine Olimpia se

VISOR

ideas

La voz del agua”
una

nos

Palmares

El certamen
El Certamen de cortos,

algunos de
conocimos a
Cineclub de

los cuales los
través del viejo
Zaragoza, cuya

no decir de
acuerdo casi
de afrontar
entristece.

económicos.
exhibidos

la mano, y este
tácito a la hora
los temas, nos

minutos.

Otras

remito.m e

de

ciertosconmiren

necesitado deambición

Predomma el eme

una fiebre comunicada a
todos los directores
(especialmente los que

dedicada
77), 1 a

lascon

sumamentedidáctica
con una

hancuales

propio.

»
d e

en otros

Huesca.
Hemos leído en la Prensa

losd e

nuestros
a losachacablenunca

defalta
Otro año sera.películas.

que de
a los films

recursos

obra ha como

hombre’
F ase IDelta

ochentalargometraje de

tiene un cierto atractivo:
Accésits a ‘El Globero” de

por su sentido
“La chicay a

Del 3 al

creditos. El resto de los

de Luislos locosd e
Jmete berico al

en

Escribe:
Manuel ROTELLAR

Huesca es meta obligada 
para conocer el cortometraje 
que se hace hoy en el mundo. 
Las Conversaciones 
internacionales sobre la 
cuestión del corto una 
ocasión (casi nunca cumplida) 
para discutirlo.

La capital altoaragonesa ha 
vivido unos días de fiebre . 
cinematográfica precisamente 
en torno a una clase de cine 
que se ha marginado siempre 
por causas diversas: por ser 
testimonial; por carecer de 
suficientes canales para su 
distribución; por no interesar 
a los exhibidos y por 
utilizarse más bien como 
trampolín por los propios 
realizadores para* pasar al 
largometraje.

Certamen del film corto, 
sí. Pero también escenario 
adecuado para otras 
saludables actividades 
culturales que, este año, han 
superado a la sección 
competitiva. El centro 
neurálgico de tal interés (que 
no defraudó) fue la sesión 
dedicada a la Guerra Civil 
Española, donde se 
proyectaron nueve 
cortometrajes de ambas 
zonas, entre otros, “El cerco' 
de Huesca”, de 1937, dirigido 
por Félix Marquet, y 
“División heroica’ (en el 
frente de Huesca), del iríísmo

los homenajes a Dreyer y 
Haanstra, dos clásicos que 
han dado al cine corto lo 
mejor de su oficio y talento. 
De sobras es conocido Cari 
Theodor Dreyer por sus films 
“La pasión de Juana de 
Arco” o “Vampyr”, pero no 
lo es tanto por sus 
maravillosos cortometrajes 
De este clásico danés fueron 
proyectados “La iglesia 
rural”, “Tomaron el 
ferryboat”, “Un castillo en 
un castillo”, “Thorvaldsen’ 
“El puente de Storstrom” y 
“Shakespeare y Kronborg”. 
Toda, una interesante 
trayectoria meditativa que 
cubre los años 1947 - 1950, 
en la carrera artística del 
magnífico Dreyer. Fotograma del film “El cerco de Huesca realizado por Félix Marquet, en 1937

especialmente los españoles,
ha reflejado perfectamente el

VII CERTAMEN 
INTERNACIONAL DE

FILMS CORTOS

deterioro de un género que va
un poco a la deriva, falto de

protección, y totalmente
inoperante,a la hora de exigir
atenciones. Los grupos o
cooperativas que sacrifican
sus ahorros y entusiasmos en
pro de un cine - trampolín,
creo que andan más faltos de

gag ,
como norte de producción, y
su humor alicorto debe ser

España
poético;
despidiéndose”, de Alemania
Federal. Por cierto que este
film es un claro remedo
(acaso inconsciente) del film
de nuestro paisano Antonio
Artero, titulado
11 , en el que ensayaba una
faceta reiterativa de números.
equivalente a lo que los
alemanes han hecho con los

premios se repartieron entre
los films siguientes: “La fiesta

Racionero;
mejor film hablado 
cualquier idioma del Estado

“Ciudad de Huesca
86 cortos a concurso, de ellos 41 españoles

quedado 
relumbrón de un cine (el
holandés), que ha logrado sus
mejores triunfos en el corto; 
‘Espejo de Holanda (1950), 

siendo hiñasigue
maestra; pero no acaba aquí

obra

la inagotable maestría de
Haanstra bien evidente en
“Rembrant, pintor del

(1966).

Vidrio ‘Zoo”,
y el

manifestaciones al
margen de la competición.
pueden ser la Informativa 

al Cine Suizo (1966

bibliográfica
exposición

publicaciones de la Filmoteca
Nacional, y, sobre todo, la
exposición “60 años de la 
Cinematografía Soviética”,
compuesta por cuarenta y
cinco grandes carteles que
comprenden p e1í culas
soviéticas abarcando los años
de 1917 a 1977. Exposición

interesante
trayectoria cultural a través
del cine que comprende la 
obra de los realizadores más
famosos y los films más
resonantes, la mayoría de los

trabajan en Madrid), ya que
su trayectoria y resultados se
repetían con escaso margen 
de calidad entre ellos. Esta
decepcionante capacidad para
afrontar el esquema
argumenta! como ejercicio
profesional, me parece muy 
significativa, por lo que 
representa. Significa que el 

(chiste visual)g ag ” ,
recapitula la ambición de 
ca.da director que lo utilizó y
ya veremos en sus posibles 
largometrajes cuando pasen al
otro lado del muro, que ahora
parece ser a juzgar por sus
lamentos en pro de
protección, los que les
maniatan.

Estos grupos
antojan son amigos en el 
camino, aunque a la hora de 
hacer lo suyo que es el cine.
se menosprecien unos a otros

resquemores, sus películas. 
En lo fundamental (la escasa
ambición y el mimetismo).
caminan casi del brazo, por

Español;“ ¡Ay, que ruina! ,
Antonio del Real;

Danzante de bronce, al film 
“Fuga de laaustríaco

muerte”; “Danzante de Plata,
al film checoslovaco “Suerte
de la ciudad de Kokura ; y

Huescapremio Ciudad de 
(Danzante de Oro), al film 

Por la gracia déespañol. 
Dios” (realización de Carlos 
Taillefer), por la calidad d e
la imagen y su profundidad
sociológica.

Fuera de concurso, se paso
un film notable realizado por
Agustí Villaronga, titulado 
“Laberint” ensayo
coreográfico sobre un cuadro 
del pintor Tapies. En este 
interesante corto se han dado
cita la inspiración y la
mesura, apreciable cualidad 
que no se advierte
films españoles pasados en

local, severas criticas a la baja 
calidad de la programación.
Evidentemente, como hemos
apuntado más arriba, la éscasa 

filmscalidad
presentados no pasa de ser un 
síntoma alarmante de la casi

Cari Th. Dreyer, al que se le hizo un homenaje a través de sus 
documentales

interés y emoción. Otras 
secciones interesantes que por 
sí mismas justificaban nuestra 
presencia en Huesca, fueron

De Beart Haanstra, otro 
maestro solitario del cine no 
figurativo,, se proyectaron sus 
films de mayor renombre,

pasado a la
Historia del Cine por derecho

Al jurado internacional 
(compuesto por Micheline 
Landry, de Suiza J. J. Van de

indigencia del cortometraje 
español, y todo en testimonio 
de la escasa imaginación de

cortpmetrajistas,

Velde, Países Bajos;
Edmundo Orts, de España, y
Jozef »Gebski, de Polonia)
correspondió la mgente tarea 
de cribar el grano para dejarlo
limpio de impurezas. Así, el 
palmarès tras la selección,

organizadores del Certamen, 
que nos han ofrecido lo que 
existía en el mercado y por
mucho entusiasmo que hayan
puesto en su loable misión, 
nadie ha podido mejorar la

calidad de las
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Axjabicnte agradable y renovado-. 
Musca para todos los gustos y

mayor ovación que he 
mi vida.

Y sobre los motivos 
gan para su despido, la 
trella del “music-hall”

—¿Y usted, qué les dijo?

Pero oigamos cómo es el pro
pio Cugat, quien nos lo cuenta:

por la tarde todos loa días. San 
Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 3548979 y 357038.

que era mejor que rearesara a mi 
hotel, porque no podía estar allí, 
según la dirección.

AVIER Cugat está en paro.
Las causas ya son sabidas. 

Los del casino de ibiza, después 
dé contratarlo formalmente, lo

. -------------- que es
Xavier Cugat, se pronuncia de 
esta manera:

*B easiBO ie ¡biza

di 
ni 
m 
m
Pi 
m 
ci

orquesta se ha 
quedado a verlas venir. Pues 
bien, ha sido despedido y trabaja 
activamente, con un grupo de 
abogados y asesores, para conse
guir la indemnización que él crea 
justa por su injusto despido: 
Algo más de medio millón de 
dólares.

TEATROS
ARGENSOLA. Compañía

Paco Martínez Soria. Tarde. 
7,15, noche 11. Te casas a 
los 60..., ¿Y qué? (Todos pú
blicos). Taquilla de 12 a 
1,30 y desde las 5.

PRINCIPAL (Teatro Nacional 
de Zaragoza). —Compañía 
Pedro Civera presenta a 
María Luisa Merlo, Pedro 
Civera, Rafaela Aparicio en 
Alicia en el París de las ma
ravillas, de Miguel Sierra. 
Dirección, Angel García 
Moreno. ¡Divertidísima! 
(Mayores 18).

CINES DE ESTRENO
CERVANTES. — 5-7,15 y 

10,45 (Mayores de 14 años 
y menores acompañados). 
5." semana: Dos hombres y 
un destino. Color de Luxe. 
Paul Newman, Robert Red
ford, Katherine Ross.

COLISEO. - 5-7-9 y 11. (Ma
yores 18). 2.» semanas Pe
rros callejeros It (Busca y 
captura). Un film de José 
Antonio de la Loma.

COSO. — 5-7-9-11 (Mayores 
16). ¿Y de la ternura... qué? 
Eastmancolor. Jean Luc Bi
deau, Evelyne Dress.

DON QUIJOTE. - 5-7-9-11 
(Mayores 16). 2.® semana: 
Alien el octavo pasajero. Co 
lor de Luxe. Tom Skerritt, 
Sigourney Weaver.

DORADO. - 5-7-9 y 11 (Ma
yores 16). El dia del presi-

ELISEOS. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). 2.® semana: Amor al 
primer mordisco. Technico
lor. George Hamilton, Susan 
Saint James.

FLETA. — 5-7-9-11. (Mayores 
18). 4.^ semana: Los bingue- 
ros. Fernando Esteso, 
Andrés Pajares.

GOYA. — 5-7-9 y-11. (Mayores 
18). Estreno: Quadrophe- 
nia, una forma de vida. Phil 
Daniels. Mark Wingett.

GRAN VIA. - 5-7-9-11. (Ma
yores 16). Y de la ternura..., 
¿qué? Eastmancolor. Jean- 
Luc Bideau, Evelyne Dress.

MOLA. - 5-7,15-10,30. (To
dos públicos). El síndrome, 
de China. Jack Lemmon, Ja
ne Fonda. Technicolor.

MDLTICINES BÜÑÜEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1: Matinal 11,30. 5-7-9 y 
11. (Mayores 16). El baile 
de los vampiros, con Jack 
Mac Gowran y Sharon Tate. 
De lunes a viernes, matinal 
100 pesetas.

mJLTICINES BÜÑÜEL 4. - 
SALA 2: Matinal 11,30. 
5,15-7.15-9,15 y 11. (Ma-, 
yores 18). Clasificada «S».‘ 
6.^* semana: La última casa 
a la izquierda, con David 
Hess y Lucy Grantham. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

CADA TARDE

CADA NOCHE..

"EL PAPAGAYO" STORK - CLUB

Llegante, .'¡electo. Distinto “La 
: diferencia es su ambiente ’. .San 

Ignacio de Loyola. 13. Teléfo
no 21 48 56,

1800 SENECA

Recuerde los éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3 : Matinal 11,30. 5-7- 
9 y 11. (Mayores 18). 10.^ 
semana: Desmadre a la 
americana, con John Belus
hi y John Vemon. De lunes 
a viernes, matinal 100 pese
tas,

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4: Matinal 11,30. 5-7 
9 y 11. (Todos públicos). Esa 
gente tan divertida. Un fil 
me de Jamie Uys. De lunes 
a viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18). Clasificada «S». 2.® 
semana: Las hijas de Drá- 
cuia. Manan Morris.

PALAFOX. - 5-7-9-11 (Todos 
públicos). 2.3 semana: El 
gendarme y los extraterres
tres. Eastmancolor. Louis 
de Funes, Michel Galabru.

PAX. — 5:7-9. (Todos públi
cos). Un candidato muy pé- 
ludo. Dean Jones, Tim Con
way. Technicolor.

REX. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). Yo impongo mi ley a 
sangre y fuego. Eastmanco- 
lor. Jean PauL Belmondo, 
Marie Laforet.

RIALTO. - 5-7-9-11. (Todos 
públicos). Mister Boo. Cou 
Michael Hui y Samuel Hui.

VICTORIA. - 5-7-9-11 (Ma
yores 14). Hoy estreno: 
¿Quién mató a Bruce Lee? 
Technicolor. Bruce Lee, Ron 
Van Cliff.
CINES DE REESTRENO

ARLEQUIN. - 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Clasificada «S». 
Confidencias eróticas de 
una cama. Eastmancolor. 
Olga Georges 'Picot, Michel 
le Royer.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9- 
11. (Mayores 18). Clasifica
da «S». Las calientes bolche
viques. Cojpr. Elma Karlo
va, Kristina Wanka.

MADRH). - SALA 2: Desde 
las 5. (Todos públicos). Los' 
indestructibles. Color de Lu
xe. John Wayne, Rock Hud
son.

NORTE. — 5-7-9-11. (Mayo
res 14). Alta prioridad. Jo
seph Cotten, Gabriele Fer- 
zetti.

OLIVER. T- Descanso sema
nal.

PARIS. - 5-7-9-11. (Todos 
públicos). 2.3 semana: La 
guerra de los mundosí 
Technicolor. Ann Robinson, 
Gene Barry.-

ROXY. — 5-7-9-11. (Todos pú
blicos). La colina de las bo
tas. Eastmancolor. Terence 
Hill, Bud Spencer.

SALAMANCA. — Sesiones des
de las ,4,45. (Mayores 18). 
Clasificada «S». Venus de 
fuego. Simón Andreu, Taida 
Urruzola.

VENECIA. — 5-7-9-11. (Mayo
res 18).. Clasificada «S». Te
rrorismo oficial. Mariánge- 
la Melato.

farde especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Ceqtro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritriios y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. • 
La Ripr, 5. Teléfono 255127.
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CUGAT, DESPEDIDO Y SIN TRABAJO

han puesto en 
director de

CASINO MONTESBLAN- 
COS, ALFAJARIN (Zaragoza). 
Juegos: Ruleta francesa. Ruleta 
americana, Black-Jack y Baccará. 
Carretera N-2, Km. 343,250 (di
rección Barcelona) por Autopis
ta A-2. Salida 1. Los lunes, mar
tes, miércoles, jueves, domingos 
y festivos, de 7 á 4 de la madru
gada.

Los viernes, sábados y víspe
ras de festivo, de 7 horas a 4,30 
de la madrugada.

—Tenía que cumplir un con
trato de tres meses y sólo habían 
pasado dos. Por eso una noche 
me presenfé, como de costum- 

-bre, a las puertas del casino dis
puesto a realizar mi trabajo diri
giendo la orquesta, y cuál no se
ría mi sorpresa cuando tres poli
cías me detuvieron diciéndome

DISCOTECA 
LIVERPOOL

PARSIFAL

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los vjernes 
y sábados.

Viernes tarde; especial egtu- * 
diantes. .Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 9b. Teléfono 225242.

ASTORG'S

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWERCÍUB IGUANA

(^ómodü, personal y diferente, 
fraile Moncayo. í;AS1'I’ \S.

Los que me echaron 
a la calle han amasado 

su fortuna reco
lectando patatas 

y tomates"

—Pues ya lo puede imaginar. 
Les dije que ni dos regimientos 
serían capaces de cerrarme el pa
so al casino. Y entré y dirigí la 
orquesta, como siempre, hablan- - 
do con el público y explicándole 
lo que pretendía hacér la direc
ción conmigo. La reacción del 
público fue emocionante e inol
vidable para mí. Me dieron la

—Ahora dicen que tengo ochen
ta años y que no sirvo para esto, 
cuando el encabezamiento acla
ra mi edad en el momento de la 
firma: setenta y nueve años. Y yo 
les diré a estos señores para lo que 
no sirvo. No valgo, por ejemplo, 
para traer gratis para actuar en 
este casino, que más que casino 
es una pescadería, a estrellas co
mo Sinatra, Dean Martin y Bela
fonte. Recurrían a mi amistad 
con ellos, para traerlos sin cobrar 
prácticamente un céntimo. Sólo 
les contaré este detalle: Abe 
Lane me propuso venir a Ibiza 
para hacer un “show”fantástico, 

,a un precio ridículo. Pues dije
ron que noí Y no sólo se niegan 
a cumplir el contrato que tengo, 
sino que han propalado a la 
Prensa americana que tengo cán
cer. Yo tenía contratada una gira 
por el Japón y Siam y sus orga
nizadores, al ver la noticia de mi 
despido del casino, por tai cau
sa, la han cancelado. Y esto es 
una difamación. Pero yo viviré 
mucho tiempo y aunque utilicen- 
los recursos que quieran, conse
guiré mi propósito de cobrarles. 
Ellos han amasada su fortuna re
colectando patatas y tomates, y 
yo soy un artista.

La música más original y el am
biente más agradable. Sevilla, 6. 
Teléf. 379.200.

di 
gr 
di 
y 
d( 
ui 
n( 
el 
Ih 
el 
qi 
yí 
e: 
la 
gi

.---------------------------.v* Q*a«%vr9 J --  
excelente servicio. Abierta tarde 
y noche las vísperas de fiestas y 
rk/M» I*------------------ x_ J---- I .--------- ««

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sába'do. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos tarde, fiesta joven. Te
léfono 235184.

CHARLESTON 
AÑOS 20

.'<i busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemo.s lo (|iie u.«i 
ted desea. Lilian, 8. (detrá.* de 
Telefonica, .'<an \ ú enle de 
Paúl). Teléfono 291 |(»((.

LE EN CIIMILE'STON. ExUa- 
ordiiiariamciilc refonnada 

.jcición \ teléfono 396952.

juventud, rituio.s, diveisión. Pic- 
rio.s jovenes. T.jlle Miu’re \ edrn-
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La semana pasada

La única irregularidad del UHF

LOS SEGUIDORES DE "NAKIA" PIDEN A TVE 
MAS SERIEDAD

i

Parece meritorio sin 
duda el que todo un pro
grama de cuatro horas 
diarias de lunes a viernes 
y el doble para sábado y 
domingo, ten sólo tenga 
una irregularidad; pero 
no lo es tanto, ya que 
el programa de UHF 
lleva meses y meses como 
clavado con varias puntas 
que no hay quien quite, 
ya que al parecer todos 
estamos contentos ante 
la programación del Se
gundo Canal de TVE.

Sin embargo, habien
do espacios buenos y me
nos buenos,'(casi siempre 
mejores que los del Pri
mer Programa), lo que 
pasa en la emisión de 
noche del martes ha en
crespado a unos cuantos 
“telepacientes” que ven 
cómo la serie de sus amo
res, (que no creemos que 
tenga muchos), se ve des
plazada constantemente.

i

La serie es “Nakia” y 
ios “telepacientes” men
cionados, los admirado
res del policía indio, que 
ciertamente tiene algo de 
original; pero cuyos casos 
carecen en muchas oca
siones si no de interés, 
sí de emoción.

Cada dos o tres sema
nas, (ahora se anuncia el 
último martes del mes), 
la serie se ve suprimida y 
se retransmite al^ún 
acontecimiejito operisti-., 
co para gozo de los 
amantes del “bell-canto” 
y desencanto de los fans 
de la serie policíaca.

No entramos en favor 
de un bando ni de otro; 
pero lo que sí hacemos 
es proponer algo, ya que 
si la ópera nos parece un 
acontecimiento digno de 
cualquier hora en el Se
gundo Programa de TVE 
(pues en el Primero ya se 
ha visto su fracaso), una 
serie, (llámese “Nakia” o 
como quiera que se lla
me), debe de ser emitida 
con toda uniformidad, 
continuidad y como di
cen los enfadados en esta 
ocasión: “más seriedad”.

Para hacer una idea a 
los seguidores de “Na- 
kia” de lo que pueden 
ver esta noche, que sí 
emitirá un episodio de la 
serie, titulado “Cuenta 
saldada”, diremos que el 
ayudante del sheriff está 
dispuesto a acabar con el 
tráfico de droga y a en

carcelar al supuesto res
ponsable, Clete O’Hare. 
Cuando uno de sus con
fidentes desaparece, justo 
cuando había predicho 
un cargamento importan
te, decide actuar de for
ma enérgica.

Que ustedes lo vean 
bien y a esperar que TVE 
encuentre una hora para 
la ópera sin necesidad de 
hacer pasar un mal rato a 
los que en ese momento 
esperaban “Nakia”. Que 
hay que respetar a los 
“telepacientes”.

Se abre la programa
ción de tarde del dtá de 
hoy con “Carta de ajus
te” que ofrecerá “Can
ciones de Ornella Vano
ni” seguida de “Un globo, 
dos globos, tires globos” 
que ofrecerá “El mundo 

, de la música” y “Dibu
jos animados”.

“Palo y astilla” pre
sentará el telefilm titula
do “El vellocino de oro” 
Una periodista, amiga de 
Feather, ha muerto en 
situación un tanto mis
teriosa. Pertenecúi a la

'LOS ULTIMOS HUSARES" EN "M/ AM/GO EL CABALLO

LUNES-I.-N0 va mal "Así es Hollywood” en la sobremesa, 
aunque no mejor que en su anterior horario, "La mansión de los 
Plaff" es de lo mejor que ha hecho RTVE para los peques. La 
mano de Gloria Fuertes se nota. "Un mundo para ellos" no es 
mal espacio; pero un poco tristón sí que lo vemos. "300 millo
nes" va a empezar una nueva etapa, que no se diferencia en nada 
a las anteriores, (pero a ellos les hace ilusión). Empieza "La ba
rraca". La primara impresión es buena.

MARTES-2.-Desde luego "Revista de toros"gusta casitan
to a los "marchosos" de los últimos éxitos discográficos como 
a los aficionados a la "fiesta". "Palo y astilla" sigue utilizando 
la clave de los disfraces y de la pandilla de irresponsables, que 
da buen resultado. Vuelve "Mi amigo el caballo" con un episo
dio anunciado para el mes de julio. Así vamos. Bien por "La 
barraca". La familia se pega el día trabajando en plan bestia y 
el "Pimentó" no encuentra el tono.

MIERCOLES-3.-"Vivir cada día" nos hace ver como más 
importantes a gente que muchas veces menospreciamos en la 
calle. Y eso es importante, i para que nos enteremos! Una de 
Julio Iglesias, i Demasié, tú! Las lloronas se lo pasaron muy mal 
y los amantes del cine peor. Por la noche "Orquesta de RTVE", 
que es algo que la gente no aguanta y que "los de arriba" se han 
empeñado en que nos traguemos. Batiste no tiene suerte y me
nos con los borregos de la zona de su "barraca".

JUEVES-4.-"Café de redacción" siempre empieza igual: 
"estamos aquí reunidos todos los que hacemos"... "tal o cual 
informativo" i Originales que sois! Vuelven "Los payasos", 
dicen que con mucho dinero, colorido, fantasía y alegría para ios 
peques. Con lo último nos sobra. Lilian de Celis nos enseña cómo 
no se debe cantar un "cuplé". Que no se puede aguantar eso de' 
"El señor Villanueva". Que es muy malo. Que son muy cursis, 
i Que lo quiteeen! Y los "Sombras de ayer", pues como "Espa
ña siglo XX"; pero ya sin él. A la familia Batiste los muelen a 
palos a todos. Desde la hija al niño pequeño. Y Batiste pregunta 
a Dios.

VIERNES-5.-A ver si cambian algo en "Los espectáculos". 
Me parece que ya saben a quién no nos gustaría volver a ver; pero 
eso es casi imposible.!Horror! "Tarzán" para al viernes, los niños 
se acuerdan lo ven; pero los que estamos trabajando pues nos io 
perdimos. ¡Niños, que somos! "Control del embarazo"en "Más 
vale prevenir", enseña a nuestras futuras mamás cómo deben de 
cuidarse, que ya es hora de que lo vayamos aprendiendo. Vuelve 
"El hombre y la tierra" y se presenta "El nido de Robin". Sin 
duda el personaje de "Robin" era el más simpático de "Un hom
bre en casa"; pero como no funcionaron "Los Roper"tampoco 
éste va a hacerlo, o eso creemos, porque se dijo: "nunca segun
das partes fueron buenas"; pero de terceras. ¿Y las terceras qué? 
Dios le contesta a Batiste, que para que sufra tanto como él su 
pequeño, mejor se lo lleva con El. En fin...

SABADO-6.-Vemostodos "Don Quijote de la Mancha" y 
nos gusta más que a los peques. Los dibujos son una maravilla. 
¡Y son españoles! "Huida hacia el sol" es un rollo desesperante, 
que nos tragamos durante la siesta. Empieza 'Toma" y si no nos 
hubieran metido antes al "Baretta", pues hasta nos gustaría. Por 
la noche la guapa de la Lollo y el feo del "007". La mujeres se 
me enfadan.

Hoy y mañana

secta de Martin Memin- 
ger, que ha realizado co
lectas de millones de dó
lares con el fin de abrir 
residencias para ancianos. 
No hay evidencia; pero 
Harry está convencido de 
que no ha sido un acci
dente.

Y ya en el pro^ama 
de noche, “Mi amigo el 
caballo” con “El último 
húsar” da paso< a la se
gunda edición de “Tele
diario”; “Primera pági
na” con grandes repor

tajes sobre los temas más 
interesantes dentro de la 
actualidad internacional; 
y “Grandes relatos” con 
el episodio número siete 
de “La barraca”. Batiste 
cuenta a su mujer lo ocu
rrido y deciden vivir en
cerrados en la barraca. 
Pepeta debe de aban
donar a Teresa. Después 
va a Valencia y habla con 
Rosario, la prostituta; 
pero ésta piinsa que la 
actitud de Pimentó es 
justa, por lo que Pepeta 
vuelve y es esperada por

PROGRAMAS
HOY MANANA

PRIMERA CADENA
13,45
Carta de a/uste.

14,00
Avance informativo.

14,05
Programa regional 

simultáneo.

14,30 
Gente hoy.

15,00 
Telediario.

Cultural informati
vo.

15,45
Revista de toros.

18,30
Un globo, dos glo

bos. tres globos.

19,30
Palo y astilla. "El 

vellocino de oro".

10,30
Mi amigo el caballo. 

'El último húsar".

21,00 
Telediarlo.

21,30 
Primera página.

22,30
Grandes relatos. "La 

barraca".

23,30 
Ultimas noticias.

23,50
Buenas noches y cie

rre.

SEGUNDA CADENA
19,30
Carta de ajuste.
19,45
Redacción de no

che.
20,30 
Polideportivo. 
21,00 
Recital. "In solistia 

quitan i".
21.30
Nakia. "Cuenta sal

dada".
22,30
Tribuna económica. 
23,25
Buenas noches y cie

rre. ,

Teresa, que quiere salvar 
su amistad con ella.

Por el Segundo Pro- 
grarna lo primero que po
dremos ver es “Carta de 
ajuste” con música para 
viola de gamaba de Diego 
Ortiz; “Redacción de no
che” y “Polideportivo”. 
Ya en la emisión de no
che: “Recital” con “In

13,45
Carta de ajuste 
“Obras corales de P Ca
sals”.
A 4,00
Apertura y presentación 
l'A,01
Avance telediario 
14’05
Programa regional simul
táneo.
14,30 
Gente hoy

Telediario
Primera edición
15,34
Cultural informativo
15,53
Vivir cada día 
16,18
Despedida y cierre 
18,15
Carta de ajuste 
“Tocata, fugueta y can 
tos sefardíes”.
18,30
Apertura y presentación 
18,34
Un globo, dos globos, 
tres globos.
Cuentos de los mil y un 
días.
18,59
Cine español 
“Brigada criminal” 
21.00
Telediarlo 
Segunda edición 
21,34
Orquesta sinfónica y 
coro de RTVE. 
“Korsakov y Chueca” 
22,37
Grandes relatos 
“La barraca” 
23,40
Ultimas noticias 
23,55
Buenas noches 
23,58
Despedida y cierre

19,30
Carta de ajuste 
“Gato Pérez” 
19,45 
Presentación y avances 
19,47
Redacción de noche 
20,35 
Polideportivo 
21,03
Pop-grama 
21,46 
Imágenes 
22,31 
Tribuna de la historia 
23,23 
Buenas noches. 
23,26
Despedida y cierre.

SQítsti aquilanT’, con la 
primera parte de “Las 
estaciones” de Vivaldi, 
(“La primavera y el ve
rano ”). “Nakia” ofrecerá 
el episodio “Cuenta sal
dada” del que hablamos, 
junto con un comentario 
en tomo a la irregular se
rie en otro apartado. Fi
naliza este programa con 
“Tribuna económica”.

Y ya mañana, el pro
grama de sobremesa ofre
cerá en su primer bloque 
los estáticos: “Regional 
simultáneo” y “Gente 
hoy” y “Te le diario” pri
mera edición. La segunda 
parte del programa la 
componen: “Gaceta cul
tural” con la actualidad 
cultural nacional: y- “I^í- 
vircada dtá”, que esta

rá dedicado a los carte
ros rurales en el reporta
je titulado “Espero que 
al recibo de la presente”. 
“Manolo el cartero” que 
abarca cuarenta y seis 
pueblos de la provincia 
de Orense, nos cuenta 
sus aventuras, sus peque
ños problemas y las sa
tisfacciones, que le pro
porciona el ser querido 
y admirado por tanta 
gente.
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Esta tarde comparece ante la Prensa, 
después de 75 días de silencio

Del Burgo escribe al gobernador 
de la provincia

Carter, a 
la palestra 

■ No se espera que con esta conferencia pueda crecer su 
ya deteriorada imagen pública

CARLOSSANZ HA I * 
SIDO ASESINADO 
POR DEFENDER 
LA LIBERTAD DE 
NAVARRA

WASHINGTON, 9 (Por Rafael 
RAMOS, de Efe).— El presidente 
Jimmy Carter se enfrentará hoy 
martes de nuevo al país en una 
conferencia de Prensa prevista para 
las 20,30 (hora española) y en la 
que los periodistas de Washington 

' le lanzarán todas las preguntas que 
han tenido guardadas durante dos me
ses y medio.

El titular de la Casa Blanca hará 
esta tarde su primera aparición ante 
la Prensa en 75 días en los que ha 
incumpEdo su promesa electoral de 
conceder dos conferencias al mes y 
en los que ha preferido, probable
mente de cara a la reelección, ha
blar con los medios periodísticos de 
pequeñas ciudades.

NO TIENE ESCAPATORIA

Hoy la bien guardada defensa del 
presidente Carter no podiá sin duda 
evitar los ataques e insinuaciones 
^bre su baja popularidad, sobre el 
ímpetu de Kennedy, sobre los pro
blemas que tiene para ratificar el 
tratado “Salt-2” y frenar la infla
ción, sobre su patinazo cubano, etc.

Las medidas monetarias recién 
adoptadas por el Banco Central, las 
prioridades económicas de la admi
nistración (inflación o dólar esta
ble) y el panorama financiero del 
país serán, se considera aquí, algu
nos de los temas principales de la 
conferencia de Prensa.

En cuanto a los asuntos pura
mente políticos, la influencia de la 
presencia de la supuesta brigada so- 
viética de combate en Cuba sobre 
el tratado de limitación de armas es
tratégicas y el plan de müitarización 
del Caribe estarán con seguridad en 

•_ el orden del día.

paz en Oriente Medio y las presio
nes de los dñigentes negros para 
que los Estados Unidos reconozcan 
a la Organización de la Liberación 
de Palestina son dos de las cuestio
nes que la Prensa de Washington le 
tiene guardadas a Carter para esta 
tarde.

Probablemente, además, el jefe 
del ejecutivo será inquirido sobre la 
fecha en que definitivamente anun
ciará que se presenta a la reelección, 
y se le pedirá que confirme la del 5 
de diciembre.

La decisión soviética de retúar 
parte de sus fuerzas y armamento 
de Europa y la reacción norteame
ricana a esa medida podrían tam
bién aparecer en las palabras del 
presidente y en las preguntas de los 
periodistas.

LO DE CASTRO

MAS “BALAS”

El enfriamiento del proceso de

Por otra parte, y desde el mo
mento en que ya es oficial la visi
ta de Fidel Castro a Nueva York 
para asistir a la asamblea general 
de las Naciones Unidas, no es des
cabellado pensar que alguien se in
terese por la posible intención de 
Carter de que el dirigente cubano 
se entreviste con algún miembro 
de su administración.

En la rueda de Prensa, el pre
sidente se esforzará una vez más en 
impulsar la ratificación del tratado 
“Salt” y en que los senadores lo 
desEguen de la presencia rusa en 
Cuba.

Al mismo tiempo, procurará dar 
una buena imagen y una impresión 
de “líder'’ que le hagan subir pelda
ños en las preferencias del electora
do. Pero los observadores de la capi
tal no creen que los 30 minutos que 
aproximadamente durará la confe
recía le ayuden a ello, sino, en todo 
caso, a lo contrario.

«
-

Suecia
UN 
CENTRISTA 
FORMA 
GOBIERNO

ESTOCOLMO, 9 (Efe- 
Upi). El líder del Partido 
del Centro, Thorbjoni Eall- 
din, ha sido elegido hoy pri
mer ministro, finalizando así 
tres semanas de cabildeos 
que ha mantenido en jaque 
al Gobierno.

El pn-sidente del Parla
mento, Ingemund Bengtsson, 
anunció que la elección de 
Ealldin se- había producido 
después de Ire.s si*mana.s de 
negociaciones entre lo." 1res 
partidos no socialistas, cuya 
coalición logró la mayoría 
por un escaño en las eleccio
nes parlamentaria.s del 16 de 
.septiembre.

Ealldin es el líder del 
Partido del Centro. Su prin
cipal rival era Ola I listen, 
líder de los lihcrah-.s y pri
mer ministro de un Gobierno 
minoritario de.sde 1978.

Ealldin fue presidente de 
Gobierno en las eleccione.s 
de 1976 que lo.s socialista.s 
perdieron por primera vez en 
44 años. En octubre de 
1978, dimitió al enfrentarse 
a liberales y conservadorc.s 
en el lema de la energía nu
clear.

Costa Bohman, líder 
conservador, (jue en la.s elec
cione.s de .septiembre obtuvo 
mayoría de votos, jamá.s ha 
sido candidati»

PAMPLONA, 9 (Efe).— “Carlos Sanz ha sido asesinado 
por defender la libertad de Navarra y el derechc de su pue- t/A| FÍI 
blo a vivir en paz”, señala el presidente de la Diputación Fo- 
ral de Navarra, señor del Burgo, en un escrito dirigido al go- flraVíJS S 
bernador civil de la provincia, señor Ameijide, en relación 
con el atentado registrado ayer tarde y que causó la muerte 
del comisario-jefe de la de la BIC de Pamplona. G (JDespues de expresar su indignación y dolor por este he-^ 
cho, compartidos por los demás miembros de la corpora
ción que preside, el señor Del Burgo- dice: “Ha muerto un RC 
navarro, un hombre de nuestra tierra, que como buen hijo.111 
de Navarra encontró en la policía la forma de servir a 
paña . i

“Tengo la seguridad de que el sacrificio de Carlos Sanz 
no será estéril, porque nada ni nadie podrá doblegar el es
píritu milenario de Navarra, que ha sabido escribir y vendrá 
haciendo brillantes páginas de solidaridad y fraternidad con 
la gran nación española’’.

LA SOCIEDAD DE ESTUDIOS VASCOS 
PREOCUPADA POR EL CLIMA DE VIOLENCIA: 
"ES TRISTE QUE NUESTROS NIÑOS CONSIDEREN 
NORMAL EL AMBIENTE’’

■ El gob 
que es 
no los 
sino la

TRi
de 

biente e 
consterni

SAN SEBASTIAN, 9 (Efe).— “Constatamos con pena i debate pi 
que un clima de inseguridad y de violencia paraliza toda Op 
acción positiva tanto en el plano cultural como en todos . j 
los campos de la vida humana”, dice la Sociedad de Estu- V ° 
dios Vascos en un comunicado hecho público hoy, a raíz partidos 
de los últimos atentados. de que í

La sociedad hace un llamamiento a la paz y afirma en?'*® Z ' 
el comunic^o que “necesitamos de la armonía de las ins-P’ 
tituciones, de la serenidad en el Gobierno y de la colabo- numerosi 
míirjí y st o sa de cada uno de los vascos, por-ires del a:

vasco no podra desarrollar sus posibilida-rvaipnria 
des SI no nos disponemos a deponer las armas, a entender-ini 
nos con quien piensa de distinto modo y a darnos la mano 
como caballeros”. sendos c

Tras denunciar el clima de violencia que hace perder 
la sensibilidad ante el derecho a la vida humana, se lamen- [«no (asci 
ta de l3 creación de un ambiente y ifna educación “en los’Jres bar 
que el msulto y la injuria se llegan a considerar como nor-h» dpi p

Es triste añade el comunicado— que nuestros ni- । 
nz\c 1/ lAtlAMA* _______ ________ .np iP PIInos y jovenes puedan considerar norma un ambiente 
el que se generalizan los modo violentos e insultantes’’.

gobierno civil de navarra TRASLADA 
AL FISCAL UN ARTICULO DE "EGIN’’

en la cii

PAMPLONA, 9 (Efe). El contenido de un artículo pu-

■ agre;
^dades.

La ¡z 
inhibíció
civil emi

blindo en el diario Egin” sobre malos tratos por parte de lencia al
I ? jos detenidos de Echarri-Aranaz, ha sido lizándnif

trasladado por el Gobierno Civil de Navarra al fiscal de la 1 
Audiencia Territorial.

Esta decisión ha sido tomada por la autoridad gubernati
va por si hubiera responsabilidad en el artículo, ya que se 
estima no se ajusta a la realidad de los hechos y es injurioso 
para los cuerpos de s^uridad del Estado.

El artículo apareció publicado el domingo último, día 7.

En una operación conjunta de cinco Policías

DURO GOLPE A LA
CHINESE CONNECTION

PARIS, 9 (Por Augusto ALCARAZ, de Efe para A/e).- Una operación conjunta de cinco de sus derivados, la morfina nrooorción comorendida 
policías, -la francesa, la norteamericana, la holandesa, la thailandesa y la alemana- han con- y 'a heroína. g, j o y el 20 por cien-
seguido asestar un duro golpe a la “Chinese Connection" del tráfico de heroína. ^n esa región, dominada to del tráfico internacional.

Según detalles dados a 
conocer hoy, entre el sába
do y el domingo pasado 
fueron detenidos cuatro chi
nos de Hong Kong en Ams
terdam y siete thailandeses 
en Paris, al mismo tiempo 
que se les incautaron los 
seis kilos de heroína bruta 
(brown sugar) que intenta
ban introducir en Europa.

En este estado, extrema
damente peligroso por no 
haber sido refinada, el estu
pefaciente se vende en Ams
terdam, al por mayor, a 
unos doscientos dólares gra
mo.

Los traficantes llegaron 
en dos grupos y aterrizaron 
en el aeropuerto de Roissy 
en vuelos procedentes de 
Bangkok. El primer grupo 
tomó el tren para La Haya, 
donde les esperaba la policía 
holandesa.

El segundo se hospedó en 
hoteles próximos a la esta
ción del norte de París, y 
allí rué a detenerles la poli
cía francesa.

Coinciden estas detencio
nes con otras dos efectuadas 
en el puesto fronterizo con 
España de Cerbere, donde 
los aduaneros descubrieron 
el domingo pasado tres kiló- 
gramos de heroína en las 
maletas de un chino de 
Hong Kong y kilógramo y 
medio, el miércoles, en las 
de otro chino que intentaba 
pasar a Francia por el mis
mo lugar.

La operación tiene im
portancia capital dado que 
no sólo fueron detenidas las 
personas encargadas de pa
sar la droga sino también al
gunos acompañantes de ma
yor categoría en la red. Asi
mismo se ha sabido de don-

■ Traficantes chinos y thailandeses detenidos en 
Francia, España, Holanda e incautados de 
siete kilos de heroína pura

■ Aunque estos golpes sólo consiguen encarecer el 
producto y despertar nuevas “vocaciones"

de salió la heroína y a 
quien iba destinada, lo cual 
promete una redada impor
tante en los próximos días.

El “brown sugar’’ llega a 
Europa y a Estados Unidos 
procedente del llamado 
“triángulo de oro”, situado 
en las fronteras de Birma
nia, Thailandia y Laos, re
gión que produce más del 
50 por ciento del opio cul
tivado en todo el mundo y

por movimientos de guerri
lla independentista y por 
exmilitares del ejército de 
Chang Kai Chek, que con
trolan el tráfico, la adormi
dera se transpórte en mulas 
a Hong Kong o a Bangkok.

Este éxito de las policías 
europeas y asiáticas es rela
tivamente modesto pues, se
gún estadísticas de la ONU, 
lo que se incauta anual
mente corresponde a una

Tráfico que las mismas 
estadísticas estiman en 
10.000 millones de dólares 
paa el año 1978.

Los especialistas señalan 
también que cuando se des
mantela una red, como ha 
ocurrido ahora, se encarece 
el producto lo que despierta 
nuevas “vocaciones” y pro
mete en un futuro inm^ia- 
to una intensificación del 
tráfico.
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